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R$ 600 mil 
são liberados para 
equipamentos
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DISTRIBUIÇÃO
GRATUITA

Na última sexta-feira (13), o comando do 14º Regimento de Cavalaria Mecanizada de São Miguel do Oeste realizou 
formatura de despedida e homenagem aos 75 militares selecionados para participar da missão de paz no Haiti. 
O grupo deve permanecer na missão por cerca de oito meses, com previsão de retorno para dezembro deste ano.
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O STF e a Anencefalia

   LIÇÕeS de VIdA

ReCePTIVIdAde
Permitimo-nos publicar o recebido: “Renovando-lhe votos de êxitos, cumpre-me parabenizá-los por 

este importante e dinâmico jornal, o qual, creio já estar atingindo seus objetivos não tão somente pelo 
seu conteúdo e dinamismo, mas também pela diversidade que traz conteúdos inéditos em se tratando 
de veículo de comunicação de nossa imprensa escrita regional e o que é também de suma importância: 
de forma imparcial. Parabéns a família "O LÍDER". Outrossim, em face de ter a responsabilidade de en-
caminhar textos divulgando as ações desta Administração Municipal, solicito informações em relação 
aos procedimentos para através de O Líder, podermos melhor ainda tornar de conhecimento público 
(DE MODO ESPECIAL AOS BARRA BONITENSES) tais ações, bem como demais assuntos de interesse 
de nossa coletividade. Att. Marinor Lindenmayr - Secretário Municipal de Administração”.

O seu conteúdo diz tudo. Dispensa nosso comentário... agraDecemOs!

Para ajudar a indústria brasileira a 
enfrentar os produtos chineses, que che-
garam a representar 70% dos brinquedos 
vendidos no país em 2011, a Associação 
Brasileira dos Fabricantes de Brinquedos 
(Abrinq) promete uma redução agressi-
va nos preços da produção nacional.

de acordo com o presidente da en-
tidade, Synésio Batista da Costa, a partir 
de maio, 76% de todos os brinquedos 

nacionais vão custar até R$ 50 para o 
consumidor final.

Resolvemos ‘enfiar o pé na jaca’ com 
uma redução agressiva nos preços por-
que não conseguimos competir com o 
produto chinês, que só tem preço, mas 
peca em qualidade, tecnologia, segu-
rança, entre outros aspectos. A maior 
parte dos produtos com preços de até 
R$ 50 chega às lojas já no mês que vem.

A partir de maio, 76% dos brinquedos nacionais 
vão custar até R$ 50, promete Abrinq

Divulgação

NOTÍCIa PaGa
Cada dia esse mundão nos 

apronta uma nova... Ficamos estar-
recidos agora com um político que 
nos ligou pedindo quanto cobráva-
mos para divulgar seu trabalho. Sin-
ceramente não havíamos entendido 
a pergunta do mesmo, e solicitamos 
detalhes. Foi incisivo na sua coloca-
ção e nos afirmou que existem ór-
gãos de imprensa que cobram men-
salidades de parlamentares para 
divulgar o seu trabalho... NOTÍCIA 
é divulgada quando paga... Fazer o 
que? Será luta pela sobrevivência? 

JUIZ de dIReITO
dos 3.193 candidatos que se 

habilitaram e participaram do 
concurso com mais de cem va-
gas para ingresso na carreira da 
magistratura em Santa Catarina, 
apenas 34 foram aprovados. este 
número ainda poderá ser menor 
depois da prova oral, a que todos 
os pré-selecionados serão subme-
tidos no próximo mês..

RePARAÇÃO
O Tribunal Regional da 4ª re-

gião fixou em R$ 1.1 milhão a in-
denização a ser paga pela União a 
um cidadão catarinense que ficou 
mais de cinco anos preso por erro 
judiciário. depois de passar o pe-
ríodo na prisão, foi absolvido por 
falta de provas. essa indenização 
não repara nunca a pena sofrida 
com certeza...

Aberta licitação para construção do Centro 
Municipal de educação de descanso

Mais um passo importante será dado antes de iniciar a cons-
trução do Centro Municipal de educação de descanso. Nesta 
semana, o departamento de Compras e Licitações da Prefeitura 
lançou edital, modalidade tomada de preço. Os envelopes com 
as propostas devem ser entregues até às 9h do dia 24 deste mês. 
A empresa vencedora do processo fornecerá materiais, equipa-
mentos e mão de obra.

Para a edificação de 854 metros quadrados foi conquistado 
R$ 856 mil do Fundo Nacional de educação, sendo que destes 
recursos a contrapartida do município é de R$ 8,5 mil. O Centro, 
que abrigará o ensino Fundamental, ficará localizado próximo 
ao Parque de Máquinas num terreno adquirido em 2009 com 
recursos próprios na ordem de R$ 312 mil. dê parabéns nossa 
comunidade por essa conquista...

empresas de Guaraciaba são beneficiadas com redução da taxa de fiscalização e vistoria
em Guaraciaba os proprietários 

de microempresas (Me) e empresas 
de pequeno porte (ePP) obtêm redu-
ção de 30 a 50 por cento, conforme o 
caso, no pagamento da taxa de licença, 
fiscalização, localização, funcionamen-

to e vistoria do cumprimento de postu-
ras e normas urbanísticas. este bene-
fício está instituído em lei municipal e 
pelo Código Tributário do município. 
Neste ano, 300 empresas de Guaracia-
ba, que se enquadram como Me e ePP, 

requereram a redução da taxa.
O montante que o município con-

cedeu em redução foi de R$ 27.948,00. 
O prefeito Ademir Zimmermann con-
sidera que este não é um valor que o 
município deixou de arrecadar, mas 

sim, um incentivo da municipalidade 
para o fortalecimento e crescimento 
desses empreendimentos. Inteligente 
da municipalidade. Visa este benefício 
um incentivo ao nosso calejado pe-
queno empresário.

MÉDICa
Mais uma profissional da saú-

de inicia suas atividades em nossa 
São Miguel. Nos referimos a dra. 
ReNATA HÜBNeR FRAINeR, filha 
do  casal PAULO e BeATRIZ FRAI-
NeR, que atuam há longos anos 
na odontologia na cidade. dra Re-
NATA atenderá na Clínica CeU, 5º 
andar, edifício São Francisco e sua 
especialidade é o tratamento da 
pele, com procedimentos estéticos 
e cirúrgicos, dermatologia especia-
lizada... desejamos sucesso e êxito 
na profissão!

LIONS
O Lions Clube São Miguel do Oeste fundado em 26 de maio de 1962 comemora 

em 2012, 50 anos de atividades. O Lions Clube é a maior organização internacional de 
clubes de serviço do mundo, voltada para serviços humanitários. A Carta Constitutiva 
do Lions Clube São Miguel do Oeste recebeu o nome dos 18 associados fundadores: 
Avelino de Bona, Humberto Machado, Guilherme Kock, Osmar Simões, Luiz Abelar-
do Simões, Helio Wasum, Octacílio H. Rigon, Octacílio G. Milina, Olímpio dal Magro, 
Wilson Nunes, Antônio Cunha Lemos, Guilherme J. Missen, Mário Bálico, Sérgio Brito, 
Nelço Fiorini e Rineu Granzotto. Parabéns ao Lions Clube de São Miguel do Oeste pelos 
50 anos. Grandes serviços prestados por esse Clube à nossa comunidade!

O otimista erra tanto quanto o 
pessimista, mas não sofre por antecipação...

ministro marco 
aurélio votou 
pela possibilida-
de de interrup-
ção de gravidez 
de feto anencéfalo. 

Os escânda-
los nos hospitais 
federais no rio de 
Janeiro ilustram 
a falta de rumo 
na saúde do País. 

Dilma anuncia 
nova meta e mi-
nha casa, minha 
Vida vai cons-
truir 2,4 milhões 
de moradias. 

senadores de-
bateram a valida-
ção no Brasil de 
diplomas de uni-
versidades estran-
geiras. 

está em análi-
se uma proposta 
de emenda consti-
tucional que esta-
belece a redução 
da maioridade pe-
nal de 18 para 16 anos.

Bom final de semana e até a próxima edição!

Após dois dias de debate, o Supremo Tribunal 
Federal (STF) decidiu na última quinta-feira (12) 
que grávidas de fetos sem cérebro poderão optar por 
interromper a gestação com assistência médica. Por 
oito votos a dois, os ministros definiram que o aborto 
em caso de anencefalia não é crime. 

A decisão, que passa a valer após a publicação 
no Diário de Justiça, não considerou a sugestão de 
alguns ministros para que fosse recomendado ao Mi-
nistério da Saúde e ao Conselho Federal de Medicina 
que adotassem medidas para viabilizar o aborto nos 
casos de anencefalia. Também foram desconsidera-
das as propostas de incluir, no entendimento do Su-
premo, regras para a implementação da decisão.

O Código Penal criminaliza o aborto, com exce-
ção aos casos de estupro e de risco à vida da mãe, e 
não cita a interrupção da gravidez de feto anencé-
falo. Para a maioria do plenário do STF, obrigar a 
mulher manter a gravidez diante do diagnóstico de 

anencefalia implica em risco à saúde física e psico-
lógica. Aliado ao sofrimento da gestante, o principal 
argumento para permitir a interrupção da gestação 
nesses casos foi a impossibilidade de sobrevida do 
feto fora do útero.

Muito coerente a decisão do STF, pois apesar de 
o aborto ser considerado um crime contra a vida, no 
caso de anencéfalo, não existe vida possível, afinal 
um bebê neste caso geralmente tem diversos proble-
mas que o impedem de ter uma vida normal, pois 
na maioria dos casos eles são cegos, surdos, incons-
cientes e incapazes de sentir dor, já que a falta de um 
cérebro descarta completamente qualquer possibili-
dade de haver consciência. 

Durante o julgamento, os ministros se preocupa-
ram em ressaltar que o entendimento não autoriza 
“práticas abortivas”, nem obriga a interrupção da gra-
videz de anencéfalo. Apenas dá à mulher a possibilida-
de de escolher ou não o aborto em casos de anencefalia.
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*Paiva Netto

Brasília completa 52 anos. Mas 
a ideia de transferir a sede do poder 
vem desde o célebre marquês de Pom-
bal, primeiro-ministro do rei portu-
guês Dom José I, que, no século 18, 
pretendeu fundar, no interior do Bra-
sil colônia, a “Nova Lisboa”.

Dom Bosco, o famoso Taumatur-
go de Turim, em 30 de agosto de 1883, 
sonhou que “entre os paralelos de 15º 
e 20º havia uma depressão bastante 
larga e comprida, partindo de um 
ponto onde se formava um lago. En-
tão, repetidamente, uma voz assim 
falou: ‘... quando vierem escavar as 
minas ocultas, no meio destas mon-
tanhas, surgirá aqui a terra prome-
tida, vertendo leite e mel. Será uma 
riqueza inconcebível...’”

Sessenta anos antes, José Boni-
fácio, patriarca da Independência, 
apresentara um projeto para a mu-
dança da capital do Brasil para o 

centro do país, sugerindo-lhe o nome 
“Brasília”.

Em 1892, sob a liderança do as-
trônomo belga Louis Cruls, é desig-
nada a Comissão Exploradora do 
Planalto Central do Brasil. A Missão 
Cruls tinha a incumbência de anali-
sar a topografia, o clima e a geologia, 
além de fazer o levantamento da flo-
ra, da fauna e dos recursos naturais. 
Em 1894, é apresentada ao governo 
a demarcação de uma superfície de 
14.400 km2 (o Quadrilátero Cruls), 
considerada ideal.

Em 1922, o Brasil comemorava 
o primeiro centenário da Indepen-
dência. Nesse ano, por proposição do 
parlamentar Antônio Americano do 
Brasil, o então presidente da Repú-
blica, Epitácio Pessoa, baixa, em 18 
de janeiro, o decreto nº 4.494. Nele, 
fica estabelecido o assentamento da 
pedra fundamental da futura sede do 
governo. Fato que se daria em 7 de se-
tembro, na Serra da Independência, 

no Morro do Centenário, localizado a 
nove quilômetros de Planaltina.

Passam-se três décadas e, em 
1953, no mandato de Getúlio Vargas, 
o Congresso Nacional autoriza o es-
tudo definitivo para a indicação do 
lugar. Sob a chefia do general Caiado 
de Castro, é instituída a Comissão de 
Localização da Nova Capital Fede-
ral.

Em 4 de abril de 1955, o candi-
dato à Presidência da República Jus-
celino Kubitschek, ao responder, em 
Jataí/GO, a um questionamento do 
estudante Antônio Soares Neto, o To-
niquinho, sobre a interiorização da 
capital brasileira, assumiu o compro-
misso de, se eleito, cumprir a Consti-
tuição e transferi-la para o Planalto 
Central. E assim, estabeleceu, em seu 
Plano de Metas, a construção de Bra-
sília como “meta-síntese”.

O que era apenas promessa co-
meçou a tomar forma quando o 
Congresso Nacional aprovou, em 19 

de setembro de 1956, a Lei n° 2.874, 
sancionada por Juscelino. Nela, con-
firma-se a transferência da capital 
da República e a criação da Com-
panhia Urbanizadora da Nova Ca-
pital — Novacap, responsável pela 
implantação do plano-piloto a partir 
de anteprojeto do arquiteto e urba-
nista Lucio Costa, vencedor de um 
concurso nacional. É do centenário 
arquiteto Oscar Niemeyer a propos-
ta dos principais prédios públicos de 
Brasília.

Em fevereiro de 1957, as obras já 
estavam a todo vapor. Mais de 30 mil 
operários, os candangos, chegavam 
de todas as partes do país, princi-
palmente do Nordeste, dando ritmo 
ininterrupto ao trabalho.

Outro idealista foi o destemido dr. 
Bernardo Sayão que, em 15 de janeiro 
de 1959, faleceu num trágico aciden-
te, quando uma árvore caiu sobre ele 
nas obras da estrada Belém-Brasília 
que hoje leva o seu nome. 

Em tempo recorde, Brasília foi 
inaugurada em 21 de abril de 1960. 
A data faz referência à Inconfidência 
Mineira. Nesta oportunidade, sauda-
mos a tantos que participaram dessa 
epopeia e aos habitantes da capital 
federal.

LaÇOS DE aMIZaDE
Amo Brasília. Aqui inaugurei o 

Templo da Boa Vontade, em 1989. 
Em 1° de março de 1994, fiz colocar, 
no TBV, quadro com a foto de JK. A 
solenidade ocorreu na Biblioteca Al-
ziro Zarur e contou com a presença 
da saudosa Dona Sarah Kubitschek, 
que, em outra ocasião, foi também 
homenageada com seu retrato no 
mesmo local.

Parabéns, Brasília.

*José de Paiva Netto, 
jornalista, radialista e escritor.
paivanetto@lbv.org.br 
www.boavontade.com

Brasília: a construção de um ideal

HOTEL OESTE 
Construído na 
década de 50 

Colaboração: Museu Ruy Arcádio 
Luchesi de São Miguel do Oeste

Foi aprovado na última ter-
ça-feira (10) pela Comissão de 
Meio Ambiente, defesa do Con-
sumidor e Fiscalização e Con-
trole (CMA) o projeto de lei (PLS 
450/11) que obriga os órgãos 
governamentais de defesa do 
consumidor a oferecer canais de 
acesso pela internet para envio 
de denúncias e representações. 
A proposta é de autoria da se-
nadora Lúcia Vânia (PSdB/GO). 
A decisão da CMA teve caráter 
terminativo e, por isso, o próxi-
mo passo na tramitação da pro-
posta (a não ser que haja recurso 
em contrário) será sua análise na 
Câmara dos deputados.

Texto aprovado também per-
mite ao Governo usar a internet 
para notificar empresas para que 
elas prestem informações sobre 
questões de interesse do consu-
midor. em seu relatório sobre a 
matéria, o senador Aloysio Nu-
nes (PSdB/SP) afirma que tal 
medida pode tornar “mais ágil os 
procedimentos administrativos 
de defesa de direitos previstos 
na legislação”.

Aloysio Nunes ressalta que o 
comércio pela internet adquiriu 
“inegável importância e magni-
tude nos dias de hoje”, mas ob-

serva que, por ser relativamente 
recente, ainda não foi devida-
mente regulamentado pelo Có-
digo de defesa do Consumidor 
(Lei 8.078, de 1990). ele afirma 
ainda que essa lei também não 
trata do uso da internet como 
instrumento de informação e de-
fesa dos direitos do consumidor. 
O projeto de Lúcia Vânia altera 
diversos artigos desse código. 

Antes de passar pela CMA, 
o projeto já havia recebido pa-
recer favorável da Comissão de 
Ciência, Tecnologia, Inovação, 
Comunicação e Informática do 
Senado (CCT), onde foi modi-
ficado por meio de emendas 
apresentadas pelo senador Wal-
ter Pinheiro (PT/BA). A maioria 
dessas alterações foi acatada 
nesta terça-feira pela CMA. 

Walter Pinheiro ressaltou 
que já existem unidades esta-
duais e municipais do Procon 
que mantêm seus próprios sites, 
onde oferecem informações “e, 
na medida do possível, realizam 
atendimento via web”. ele tam-
bém citou uma estimativa de 
que o faturamento do comércio 
eletrônico brasileiro no primeiro 
semestre do ano passado teria 
sido de R$ 8,4 bilhões. 

Vai à Câmara projeto que assegura 
ao consumidor denúncia via internet

Os deputados estaduais de Santa Cata-
rina também recebem um 14º e 15º salário, 
além, é claro, dos outros 13 (treze) salários 
que recebem. É um esbanjamento de di-
nheiro público. É a ordem ilógica, partindo 
do pressuposto de que o ano possui apenas 

12 (doze) meses, e do pressuposto que os 
trabalhadores apenas recebem 13 salários, 
por que dos nossos deputados receberem 
dois salários a mais? É a farra do dinheiro 
público. Pudor nunca foi o forte da maioria 
da classe política catarinense.

em todo Brasil 2.153 municípios ti-
veram permissão do Congresso para 
ter mais vereadores. A conta final pro-
movida por esses aumentos no número 
de vagas promete ser milionária. Não 
existem levantamentos nem estimati-
vas oficiais ou extraoficiais do tamanho 
desses gastos nos legislativos munici-
pais. O aumento de vagas é resultado 

da aprovação, em 2009, da Proposta de 
emenda Constitucional (PeC) 58, que 
estabeleceu uma nova relação entre o 
número de habitantes e a quantidade 
de vereadores. Segundo a Confederação 
Nacional dos Municípios (CNM), 2.153 
câmaras ganharam, com isso, o direito 
de ampliar suas cadeiras. A emenda, 
entretanto, não obriga os legislativos a 

fazerem os ajustes. A adequação é facul-
tativa. Pesquisa feita em outubro pas-
sado pela CNM mostrou que a maioria 
deles, cerca de 1,7 mil, já tinha decidido 
pelo aumento. Atualmente são 51.748 
vereadores no país. A fatura a ser paga 
por contribuintes de todo o país pelo 
aumento do número de vereadores será 
cobrada já neste ano.

AUMeNTO NO NÚMeRO de VeReAdOReS

CPI: ANeSTÉSICO POPULAR I
O líder do PT no Senado, Walter Pinheiro (BA), anunciou que a bancada do partido na 

Casa irá começar ainda nesta segunda-feira a coleta de assinaturas para instalar uma Comis-
são Parlamentar de Inquérito (CPI) no Senado para investigar as relações do bicheiro Carlos 
Augusto Ramos, o Carlinhos Cachoeira, com o senador demóstenes Torres (GO). Carlinhos 
Cachoeira foi preso pela Polícia Federal sob suspeita de chefiar uma quadrilha de jogo ilegal. 
devido às denúncias, demóstenes renunciou à liderança do deM na Casa e depois pediu 
desfiliação do partido. Para que o pedido de instalação da CPI seja protocolado junto à Mesa 
do Senado, é necessária a coleta de 27 assinaturas dos 81 senadores. Só a bancada petista no 
Senado é formada por 13 parlamentares. Segundo Pinheiro, todos os senadores da bancada 
estão favoráveis à CPI. Pena que em se tratando de instauração de CPI para apurar irregula-
ridades, quando se tratam de malfeitos do próprio PT, toda sua bancada é contra. É como diz 
o adágio popular “pimenta no “dos outros” é refresco!”

CPI: ANeSTÉSICO POPULAR II
A maioria dos parlamentares está de brincadeira. Todo denúncia de corrupção, fraude, 

desmando, desvio, etc., - feita pela imprensa, até por que mesmo sabendo desse tipo de fal-
catrua, a maioria dos parlamentares se omite, e, pior, se coaduna com esses malfeitos - é 
motivo de instauração de uma CPI, que todos sabemos, acaba em PIZZA. Ou nossos parla-
mentares acham que somos (todos) tolos, ou os próprios se iludem na vã tentativa de querer 
nos fazer acreditar de que pretendem, de fato, apurar algo; punir seus pares, aí já é o impen-
sável. Acordem parlamentares. Somos sabedores de que vossos objetivos com as tais CPI`s, 
possuem interesses menores, eleitoreiros, politiqueiros, interesseiros. À população, sobra 
o deleite em assisti-los esbravejar, criticar, gritar junto aos meios de comunicação. Nosso 
parlamento é um verdadeiro circo! Mas há tempos o povo está deixando de ser o palhaço, 
acreditem!

CPI: ANeSTÉSICO POPULAR III
em relação ao caso deMÓSTeNeS TORReS, seu envolvimento com um bicheiro, sua 

articulação em favor da legalização do jogo (ilegal), já era tudo previsto, afinal de contas, 
se a jogatina está disseminada, por que é que não regulamentam esse negócio? Certa-
mente faria a felicidade de muitos velhinhos, novinhos, trabalhadores do ramo, caixa do 
Governo, etc. Não nos esqueçamos que se isso acontecer, entristecerá os ladrõezinhos 
que sobrevivem dele.

CPI: ANeSTÉSICO POPULAR IV
O deputado Sérgio Guerra (PSdB) apresentou uma argumentação muito pueril para jus-

tificar o injustificável episódio de desonestidade praticado por membros do seu partido e 
coligados, leia-se o governador de Goiás MARCONI PIRILLO (PSdB), também denunciado 
como envolvido nessa bandalheira. A sua reiteração de "confiança no governador", o que 
é comum entre políticos, não passa de frase de efeito visando confundir o eleitor. Não tem 
eficácia nenhuma, pois o que importa mesmo é a confiança; e esta já está bem fraquinha. 
em tempos de “cachoeira”, tudo isso irá para “ralo abaixo”; afinal, estamos em ano de eleição.

E a FESTa 
CONTINUa I

Para alguns parlamentares é 14° até 18° 
salário, verba de gabinete, etc. É a farra do 
Legislativo. Para o executivo, além de tur-
binar os salários com jetons pagos por con-
selhos de estatais e empresas públicas, os 
ministros de estado têm direito a receber 
auxílio-moradia, o que não é exclusividade 

de ministro. Assim como o pró-labore pago 
pelas empresas, o benefício está fora do teto 
salarial do funcionalismo público, que hoje 
é de R$ 26.723,15. Atualmente, eles têm di-
reito a gastar até R$ 6.680 com habitação. 
Um terço dos 38 ministros do Governo dil-
ma Rousseff recebe o benefício. 

e A FeSTA CONTINUA II

e A FeSTA CONTINUA III

e A FeSTA CONTINUA IV

enquanto nos países escandinavos os 
ministros e parlamentares residem nas pró-
prias residências, aqui, realmente demons-
tramos (com chapéu alheio) que somos um 
país muito rico para aguentar essa farra; en-
quanto vemos ao nosso redor um trabalha-
dor recebendo uma boa grana de um salário 
mínimo.

Nosso estado (SC) tem muito para mos-
trar. Belas praias, indústria pujante, povo 
ordeiro, dentre outros orgulhos catarinen-
ses. Mas também temos nossas mazelas, 
dentre as quais a farra das irregulares 
aposentadorias da Assembleia Legislati-
va, ainda não apuradas e, agora, o Tribu-
nal de Contas do estado (TCe), que é o 
órgão que fiscaliza as contas dos execu-
tivos, Legislativos, Autarquias e diversas 

empresas públicas, deliberou por, através 
de expediente interno, definir que no dia 
do aniversário de cada um dos seus quase 
500 empregados, os mesmos não necessi-
tarão comparecer ao trabalho. e mais, tal 
benesse pode ser utilizada não somente 
no próprio dia do aniversário, mas em 
outro dia, a critério do honroso trabalha-
dor. Que vergonha! e ainda querem pre-
gar moral.

Moradores e comercian-
tes da Willy Barth denuncia-
ram nesta semana os abusos 
cometidos, principalmente 
por motociclistas, após a 
instalação do semáforo. Se-
gundo eles, para desviar da 
fiscalização, os motociclistas 
tem usado as calçadas e os 
passeios como via de passa-
gem. A preocupação é com o 
risco eminente de acidentes 
e de atropelamentos. Para os 
populares, é necessário mais 
fiscalização para coibir essa 
infração, já que esse fato não 
é flagrado pelos radares.

Imprudência no trânsito
Keli Fernandes/ O Líder
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O semáforo da esquina da Willy Barth com a Getú-
lio Vargas está realmente funcionando bem. e quando 
falamos de “funcionar bem”, não estamos falando do 
funcionamento em si, mas do efeito da operação na-
quele local. e posso assegurar caro leitor, que era o que 
realmente precisava. Tráfego fluindo de maneira tran-
quila, tempo adequado e muito bem ajustado pelo pes-
soal do departamento Municipal de Trânsito (demu-
tran), e finalmente, mais segurança. Aliás, muito mais 
segurança. Significativa diminuição do risco e do fan-
tasma que representava ao pedestre cruzar aquela via, 
naquele local. Quando temos atitudes do ente público 
neste sentido, temos que elogiar. A população se sente 
com certeza agradecida pela melhora na condição de 
segurança, e os motoristas agradecidos pela melhora 
nas condições de tráfego naquele cruzamento.

Cleusa Regner/O LíderPReSTAÇÃO de SeRVIÇO 
dA OPeRAdORA CLARO 
GeRA deSCONTeNTAMeNTO

Frequentes reclamações em relação ao trabalho da opera-
dora Claro, na cidade de São Miguel do Oeste. Lembro que ano 
passado o município de Guaraciaba enfrentou sério problema 
com o sinal desta mesma operadora, e as causas das dificulda-
des de completar ligações, após muito tempo de reclamações, 
foram solucionadas sem que houvesse uma explicação ade-
quada para o que houve. Agora São Miguel enfrenta proble-

mas também. Nas últimas semanas, por mais de uma vez a 
operadora deixou a “ver navios” seus clientes, que ficaram 

privados de ligações de seus números. O último problema 
ocorreu na noite de terça-feira (10), onde a operadora 
novamente ficou por horas “fora do ar”, como se diz. Os 
usuários aguardam alguma explicação, pois em outras 

reclamações já registradas, ao completar a ligação, o destinatário atende, porém, não escuta quem efetuou a ligação, 
sendo necessário desligar e novamente efetuar nova ligação. e isto, com efeito, acaba por onerar o consumidor. dei-
xamos em aberto para eventuais explicações da operadora.

Após a polêmica em todo o Bra-
sil, quanto ao aumento do número 
de vereadores, e o clamor popular 
pela falta de informação, falta de 
consulta, e por fim, descaso por 
parte de muitos, que legislaram a 
seu bel-prazer, aumentando em 
votações sem grande publicidade o 
número de vereadores, São Miguel 
do Oeste vai realmente cumprir o 
que havia se proposto. Ou seja, fazer 
uma consulta a população, já pro-

vavelmente no mês de maio, para 
em primeiro lugar esclarecer sobre 
alguns pontos, e por fim, levar a vo-
tação no plenário da casa, onde os 
vereadores já se comprometeram a 
votar em conformidade com a opi-
nião popular. desde o começo desta 
celeuma o presidente do Legislati-
vo, vereador Flávio Ramos, já havia 
dito que apenas efetuaria alguma 
modificação se a consulta popular 
assim fosse favorável. 

NÚmerO De VereaDOres 
FLÁVIO RAMOS CUMPRe PROMeSSA

NÃO AdIANTA SIMPLeSMeNTe CONSULTAR 

a POPULaÇÃO

Ademais, também o trabalho 
que será feito em São Miguel não 
será apenas uma consulta qualquer 
a população. A intenção é fornecer 
todas as informações possíveis, 
por exemplo, do porque São Mi-
guel pode ter mais vereadores, se 
o número de 9, 11 ou 13 é o mais 
conveniente, o que isto represen-
tará aos cofres públicos, e o que o 

aumento no número de compo-
nentes poderá representar para 
a população. Afinal de contas, 
os moradores sabem apenas que 
existe a possibilidade de aumentar 
o número de edis, mas exatamen-
te o que isto representa dentro do 
município, a grande maioria des-
conhece. daí a importância de um 
trabalho de divulgação visando 

promover o conhecimento da po-
pulação. Infelizmente, nem todos 
os municípios (aliás, muito pou-
cos municípios fizeram este tipo 
de trabalho) tem previsão ou fize-
ram tal trabalho, dando publici-
dade ao ato público. A maioria fez 
por conta, e foi, como se diz gros-
seiramente, “goela abaixo” para os 
munícipes.

GaSTOS PÚBLICOS
Já falei, e a matéria publicada 

no Sistema 103 de Rádios durante 
a semana, e amplamente divulgada 
no Jornal O Líder, não faz aumentar 
a despesa, o repasse da prefeitu-
ra, para as câmaras de vereadores. 
Contudo, é inegável que no final do 
exercício, as devoluções das câma-
ras para os municípios são menores. 
Talvez seja este um grande “senão” 
na questão da divulgação da manei-
ra como é feito o gasto, pois muitos 
presidentes na região se apressaram 
em dizer que não há alteração no 
repasse, e realmente não há. Seria 
um contrassenso dizer que modi-

fica o repasse das prefeituras para 
os legislativos, pois não altera. Seria 
uma mentira dizer o contrário, mas 
em contraponto, também é uma 
publicidade inútil e pouco escla-
recedora dizer que “não aumen-
tam despesas”. Para não ocorrerem 
aumento de despesas, já escrevi e 
torno a dizer: apenas se houver re-
dução de salário dos legisladores. 
Por lei, pelo preceito constitucio-
nal, não pode ocorrer. Contudo, se 
os vereadores optarem, votarem e 
assim desejarem, podem reduzir 
salários. Pergunto de novo: alguém 
se habilita?

MEIO DE 

COMUNICaÇÃO: 

eLO eNTRe COMUNIdAde 

e SeRVIÇO PÚBLICO

dias atrás me deparei com algu-
mas reclamações, acerca de alguns 
fatos relatados através das emis-
soras do Sistema 103 e do Jornal O 
Líder. Pessoas ligadas ao serviço 
público fizeram afirmações, no mí-
nimo, infelizes. Primeiro, um se-
cretário do município de Anchieta 
solicitava que as pessoas que ne-
cessitam de trabalhos da adminis-
tração não devem vir ao rádio para 
efetuarem solicitações. depois, uma 

secretária do município de Maravi-
lha questionava a veracidade das 
denúncias anônimas. Cumpre-me 
dizer que ambos estão equivocados 
quanto as suas interpretações. em 
primeiro lugar, o escopo de um ve-
ículo de comunicação é justamente 
este. Informar, solicitar, e até recla-
mar que se atendam os anseios da 
comunidade. Prestação de serviço é 
o objeto do trabalho de um veículo 
de comunicação.

Secretário Regional 
confirma saída

 DIONÍSIO CERqUEIRa

O secretário de estado de de-
senvolvimento Regional de dionísio 
Cerqueira, Flávio Berté, confirmou 
na terça-feira (10), que deixará o 
cargo para concorrer a cargo eletivo 
nas próximas eleições municipais de 
outubro. Berté fez parte do colegiado 
no último ano do Governo de Leonel 
Pavan e durante estes 16 meses do 
Governo de Raimundo Colombo. 
Conforme ele, ainda não está defi-
nido o nome do próximo secretário, 
porém Berté adianta que nos próxi-
mos dias deve ser anunciado e trans-
mitido o cargo. 

Berté fez o anúncio aos servido-
res da SdR dionísio Cerqueira. Na 
despedida, agradeceu o empenho de 
todos que colaboraram diretamen-
te com seu trabalho ao longo deste 
período e enalteceu os avanços da 
Regional de dionísio Cerqueira nos 
últimos anos. “Trabalhamos forte-
mente na tentativa de representar 
bem os municípios de Anchieta, Pal-
ma Sola, Princesa, dionísio Cerquei-
ra, São José do Cedro e Guarujá do 

Sul em todas as ações governamen-
tais. O Governo do estado tem auxi-
liado, de forma intensa, os cidadãos 
da nossa fronteira”, disse.

Conforme Berté, várias foram as 
prioridades trabalhadas neste perí-
odo, mas em especial, a educação, 
a agricultura, a estruturação/infra-
estrutura e a integração de novas 
tecnologias. Uma delas foi o Projeto 
executivo do Caminhos da Fronteira 
digital que permite instalar inter-
net e telefonia gratuita na cidade e 
no interior. “Lutamos por recursos, 
de forma igualitária, para todos os 
municípios e participamos de even-
tos nacionais e internacionais para 
explanar o modelo de gestão ado-
tado na fronteira. Finalizamos nos-
sa participação com a sensação de 
missão cumprida. Agradecemos ao 
governador Raimundo Colombo e 
ao vice-governador, eduardo Pinho 
Moreira, pela oportunidade e segui-
mos a nossa vida, sempre movida 
por novos desafios. Vamos continu-
ar atuando na gestão pública, como 

vice-prefeito de dionísio Cerqueira 
e funcionário de carreira do estado”, 
finaliza Flávio Berté.

Assessoria Comunicação SDR

Secretário Regional, Flávio Berté

O PMdB de São Miguel do Oes-
te iniciou, na noite de segunda-feira 
(09), as reuniões descentralizadas da 
executiva. O primeiro encontro acon-
teceu no Bairro São Gotardo, com a 
presença de mais de 50 lideranças e 
representantes da comunidade.

Na oportunidade, o presidente do 
partido, João Carlos Grando, que coor-
denou os trabalhos, ouviu as reclama-
ções e pleitos da localidade, como a ne-
cessidade de calçamentos, melhorias 
de ruas, trânsito, áreas de lazer, saúde e 
outras necessidades para melhoria do 
bem estar e segurança da localidade.

este levantamento preliminar será 
integrado à base do Plano de Governo, 
que será complementado com outras 
reuniões com a população. Novas fi-
liações também foram anunciadas.

NÚCLEO
Foram definidos os representan-

tes do Núcleo do PMdB no Bairro 
São Gotardo, formado por um coor-
denador, um vice-coordenador e um 
secretário, que irão ouvir a comuni-
dade e marcar novos encontros com 
a executiva. O intuito é de levantar 
todas as prioridades que irão inte-
grar o Plano de Governo. O novo 
encontro será no Bairro Andreata, na 
próxima segunda-feira (16). Marcio-
nei Guizzi é o coordenador do Bairro 
São Gotardo.

Sobre as eleições, Grando afirmou 
que as coligações estão se encami-
nhando para uma definição ainda nos 
próximos dias.

LIBERaÇÃO DE RECURSOS

O PMdB de São Miguel do Oeste 
também encaminhou, nesta semana, 
um expediente aos senadores Luiz 
Henrique da Silveira (PMdB) e Ca-
sildo Maldaner (PMdB), e também 
ao deputado federal Celso Maldaner 
(PMdB), solicitando o empenho na 
solicitação, ao Ministério do Turis-
mo e das Cidades, para liberação dos 
recursos para revitalização da praça 
municipal Walnir Botaro daniel, no 
Centro de São Miguel do Oeste. Os R$ 
400 mil são oriundos de emenda do 
ex-senador Neuto de Conto.

No mesmo pedido, explica Gran-
do, há a solicitação para a liberação de 
R$ 1 milhão, de emenda do deputado 
Celso Maldaner, para asfaltamento do 
acesso ao Hospital Regional do extre-
mo Oeste, no Bairro São Gotardo.

São Miguel do Oeste 

PMdB reúne comunidade 

Criticam quando dizem 
que a oposição é desorga-
nizada ou desgovernada. Se 
não o fosse, certamente não 
seria oposição, mas situa-
ção. Nessa briga de “pedra-
das de calçamento”, quem 
ganhará? aquele que as 
assentou no melhor trecho 
ou aquele que as assentou 

mais. qualidade nessas pa-
ragens não está na moda! 
Disso, mesmo em período 
eleitoral, o mercado anda 
curto. Como diz o ditado, 
que pode ser levado em con-
sideração por muitos eleito-
res ditos indecisos (mas os 
mais conscientes), “na falta 
de opção fiquemos...”.

Sutilmente os partidos se 
visitam para compor. Pare-
ce a dança do acasalamento. 
Bicadas e beijinhos daqui, 
afagos de lá e os “namoros” 
vão acontecendo. O eleitor 
assiste a tudo de forma insi-

piente, e como se isso não lhe 
dissesse respeito; afinal de 
contas, acredita que o ninho 
onde (eles) se deleitarão, na 
acepção da palavra, não seria 
o seu; é alheio. Quanta igno-
rância!

Pior de tudo são os possíveis acasalamentos de espécies diver-
sas, sabido que não poderão procriar, não darão frutos. Dizem, 
então, que mais valeria “o momento”. Outros estariam apenas 
“ficando”, não seria namoro sério, pois estão apaixonados por 
outrem, às vezes, sequer correspondidos. Esse amor juvenil...

Os tablóides começaram a desfilar. Intriga daqui, intriga 
de lá. Ninguém interessado em apresentar propostas concre-
tas para o desenvolvimento do município. Todos, sem exce-
ção, querem o “poder pelo poder” e “poder com o poder”. e 
para o povo, apenas mais uma “banana”! Além de agressões 
ao vernáculo, nada de consistente, o que já era esperado.

“Inicialmente gostaria de parabenizar pelo lançamento deste 
novo periódico, o jornal “O Líder”. Certamente será um divisor de 
águas. Certamente que o jornal “O Líder”, será um bem cultural à 
região, com vasta gama de conteúdo, pois publica notícias, infor-
mações e opiniões que abrangem os mais diversos interesses sociais. 
A margem deste intróito vestibular, dirijo-me a esta Coluna para 
informar que o Partido Socialista Brasileiro (PSB) certamente será 
parte integrante em mais um pleito municipal, participando ativa-
mente das discussões político partidárias deste município. O PSB 
possui bom relacionamento com todas as agremiações partidárias, 
o que possibilita dialogar/conversar abertamente. Para muitos Polí-
tica é a arte de conciliar e parafraseando Luiz Henrique da Silveira, 
“não se faz política olhando no retrovisor”. 

Com relação a matéria de capa do jornal “O Líder”, que versava 
sobre o número de Vereadores, o PSB informa desde já, que é CON-
TRA o aumento do número de cadeiras no Legislativo Municipal. 
Acreditamos ainda que não se faz necessária a realização de uma 
pesquisa, ressalvada a hipótese de São Miguel do Oeste pertencer a 
outro mundo. O próprio jornal (O Líder), divulgou entrevistas (05) 
com a população, onde se constatou a contrariedade ao aumento do 
número de vereadores. Ainda, para aqueles que argumentam que 
haverá maior representatividade, para exemplificar, Chapecó tem 
174.000 habitantes para 21 Vereadores (isso para 2013), o que dá 
1 Vereador para cada 8.200 habitantes. São Miguel do Oeste, com 
aproximadamente 36.000 habitantes e considerando a atual legisla-
tura, tem 1 vereador para cada 4.000 habitantes.  Valendo a tese da 
maior representatividade, Chapecó deveria ter aproximadamente 
43 Vereadores, São Paulo milhares, mas tem 55 Vereadores. Àqueles 
que alegam que não haverá aumento de despesas, novamente equi-
vocados. Não haverá aumento de repasse do Executivo ao Legis-
lativo. Agora, dizer que aumentando o número de Vereadores não 
haverá aumento de despesas, já chega a ser um disparate. Assim, o 
PSB de São Miguel do Oeste expõe suas opiniões. Diante do já longa-
mente declinado, tem o presente a finalidade de externar, pelo PSB, 
o sincero desejo de sucesso a todos vocês que compõem o jornal “O 
Líder”, reiterando votos de elevada estima e distinta consideração”. 

email recebido pelo presidente do PsB de são miguel do 
Oeste, Éder José stocco:
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Lojistas que necessitavam se 
deslocar a grandes centros para 
adquirir produtos para seus comér-
cios agora contam com a facilidade 
de acesso ao primeiro atacado de 
bijuterias da região: o “Atacado 
de Bijuterias e Acessórios Cor de 
Rosa”. Clientes do varejo da Cor de 
Rosa podem ficar tranquilos, pois 
a loja de bijuterias e acessórios 
femininos continua com força total. 

Programa lançado nesta 
sexta-feira (13) no Centro 
Comercial Andrômeda, de 
São Miguel do Oeste, com 
a presença do secretário de 
desenvolvimento Sustentá-
vel, Paulo Bornhausen, conta 
com investimentos de R$ 70 
milhões, sendo R$ 50 milhões 
do Governo do estado e R$ 20 
milhões por meio da parceria 
com o Serviço de Apoio às Mi-
cro e Pequenas empresas (Se-
brae/SC).

este projeto visa forta-
lecer as médias e pequenas 
empresas (MPes) em mais de 
40 polos setoriais no estado, 
atendendo cerca de 2.400 em-
preendimentos. Agentes do 
Sebrae/SC levarão às empre-
sas técnicas para aumentar a 
competitividade e orientações 
para facilitar o acesso a novos 
mercados pelos empreende-
dores. 

PROGRaMa NOVa ECONOMIa@SC

Cooperativas I
2012 é o ano internacional das 
cooperativas. esta data foi estipu-
lada pela Organização das Nações 
Unidas (ONU) com a Aliança 
Cooperativa Internacional (ACI).

Cooperativas II
O presidente da Organização 
das Cooperativas do estado de 
Santa Catarina (OCeSC), Marcos 
Antônio Zordan, assinalou que 
quando se considera a relação 
território/cooperados, Santa 
Catarina desponta como a unida-
de federativa de maior densidade 
associativa: são 1 milhão e 200 
mil associados, o terceiro estado 
da União em número de coopera-
dos. O primeiro é São Paulo com 
3,4 milhões e, o segundo, o Rio 
Grande do Sul com 1,9 milhões. As 
informações constam do relatório 
“Indicadores do Sistema OCB”. 

Cooperativas III
A SICOOB São Miguel, cooperativa 
de crédito que atende 15 muni-
cípios, com atuação no extremo 
Oeste catarinense e Sudoeste do 
Paraná, começou em 1989 com 34 
agricultores e atualmente conta 
com mais de 30 mil associados. 

Falta de mão de obra, 
incerteza do mercado e 
lentidão na aprovação de 
financiamentos são fato-
res que limitam a expan-
são da atividade leiteira 
no Brasil. A conclusão é da 
pesquisa sobre Ambiente 
institucional como fator 
de atração de investimen-

tos para o setor, feita pelo 
Milkpoint e apresentada 
no Interleite Sul 2012 (3º 
Simpósio Internacional 
sobre a Produção Compe-
titiva de Leite) que reuniu, 
em Chapecó, 1.000 profis-
sionais do setor – produ-
tores, industrializadores, 
pesquisadores, etc.

Leite – quais as dificuldades do setor?
Divulgação

BOM PRA TOdOS
Os bancos privados reagiram 

à tentativa do Governo de quebrar 
o cartel dos altos juros através 
da oferta de crédito mais barata 
pelo Banco do Brasil (BB) e Caixa 
econômica Federal (CeF). O que 
o Governo fez: baixou os juros nos 
bancos públicos a partir de estudos 
de reavaliação de "spread", ou seja, 
diminuiu sua parcela de lucro. 

O que os banqueiros querem? 
Mudanças no Cadastro Positivo, 
facilitar a cobrança da dívida de 
inadimplentes, permissão para que 
os tomadores de crédito possam 
oferecer como garantia quotas 
de previdência privada e redução 
de impostos e do compulsório. 

O destaque no primeiro trimes-
tre foi o complexo soja, cuja receita 
com as exportações cresceu 52,6% 
sobre os três meses do ano passado e 
variou de US$ 3,16 bilhões para US$ 
4,83 bilhões. O faturamento com as 
vendas externas de carne, segundo 
maior entre os produtos do agrone-
gócio, atingiu US$ 3,61 bilhões, alta 
de 2% sobre os US$ 3,54 bilhões do 
primeiro trimestre de 2011.

Além dos dois setores outros 

destaques no faturamento são 
complexo sucroalcooleiro, com 
US$ 2,33 bilhões (queda de 7,5%), 
produtos florestais (US$ 2,24 bi-
lhões, queda de 5%) e café (US$ 
1,76 bilhão, queda de 9%).

O principal parceiro comercial 
do agronegócio brasileiro no acu-
mulado deste ano é a China, com 
US$ 2,96 bilhões de divisas geradas 
para o país, alta de 84,5% em relação 
ao mesmo período do ano passado.

Superávit do agronegócio liderado pela soja, seguido pela carne

O Índice de Confiança do 
empresário do Comércio de Santa 
Catarina subiu 2,2% em relação ao 
mês de fevereiro. estão mais con-
fiantes os grandes empresários e 
os setores que comercializam bens 
duráveis tiveram alta na confian-
ça, chegando aos 133,2 pontos. A 
previsão da Fecomércio SC, de que 
o início do ano seria de fraca ativi-
dade econômica e de que teríamos 
a partir da metade do ano uma 
melhora no cenário, parece estar 
se concretizando. desta forma, é 
condizente a expectativa por um 
ano positivo, com taxas de cresci-
mento do comércio superiores ao 
da média da economia em geral. 

Cresce confiança do 
empresário em SC

Novidade 
Cor de Rosa

Serviços de limpeza e preparação iniciaram na área de mais de 50 mil m² onde será implantado 
o Distrito Industrial Norte

São Miguel do Oeste 

O Governo de São Miguel do Oeste ini-
ciou na segunda-feira (09), os serviços de 
limpeza e preparação da área onde será im-
plantado o distrito Industrial Norte, na Linha 
Bela Vista das Flores, na SC-492. O secretário 
de desenvolvimento econômico, Paulo Cuc-
carolo, acompanhou o início dos trabalhos 
executados pela equipe da Secretaria de In-
fraestrutura, na área de mais de 52 mil m².

No local, segundo Cuccarolo, serão ins-
taladas indústrias do setor de móveis e cons-
trução civil com lotes de 5 mil m² e um de 
8 mil m². ele informa que as empresas que 

manifestaram interesse em instalar empre-
endimentos neste distrito Industrial devem 
entregar a documentação necessária na Se-
cretaria de desenvolvimento econômico. A 
equipe trabalha agora na elaboração do pro-
cesso licitatório para definição da empresa 
que fará o loteamento da área que já possui 
acesso, rede de água e energia.

Até o final do ano, o Governo municipal 
deverá ter dois distritos concluídos, na Linha 
emboaba e na Linha Bela Vista das Flores, 
nos quais serão instaladas indústrias dos ra-
mos têxtil, de móveis e da construção civil.

Ascom Prefeitura

Nos supermercados, novamente a linha de chocolates foi a 
campeã de vendas

Administração inicia 
preparação da área do 
Distrito Industrial Norte

expectativa de aumento de 8% nas vendas foi efetivada no último dia

Comércio registra movimento 
recorde na véspera de Páscoa

KELI FERNaNDES
O movimento no comércio e nos 

supermercados de São Miguel do 
Oeste na véspera da Páscoa compro-
vou a tendência bem típica dos brasi-
leiros – deixar as compras para a últi-
ma hora. No sábado (07), se deslocar 
pelo Centro da cidade e fazer com-
pras, principalmente nos supermer-
cados, foi um exercício de paciência.

Segundo o presidente da Câ-
mara de dirigentes Lojistas (CdL) 
de São Miguel do Oeste, José Carlos 
Gerhardt, essa tendência se confir-
mou na região, principalmente após 
a expectativa de incremento de 8% 
nas vendas, em comparação com 
2011, ter sido alcançada justamente 
no sábado. “Temos uma tradição na 
nossa região, da compra de última 
hora. A maioria tem esse costume 
justamente pelas promoções, pelo 
melhor preço, mas acabam enfren-
tando esse grande movimento e o 
atendimento também pode não ser 

tão bom. A nossa região é assim mes-
mo, uma questão cultural, mas neste 
ano nem houve tempo para muitas 
promoções, já que as vendas surpre-
enderam”, enfatiza.

Sobre a expectativa de vendas, 
Gerhardt explica que os comercian-
tes não tinham grandes perspectivas, 
devido à estiagem que assola a região, 
mas o movimento na cidade, princi-
palmente no sábado, surpreendeu. 

Passada a Páscoa, o comércio 
local foca no dia das Mães, segunda 
data que mais vende, perdendo ape-
nas para o Natal. de acordo com o 
presidente, já está em andamento à 
promoção do CdL em todas as lojas 
associadas, com sorteio de R$ 10 mil 
em vale-compras. “estamos fazendo 
a nossa parte na tentativa de alavan-
car as vendas. Assim, como temos 
outras campanhas organizadas para 
esse ano – no dia dos Pais e no Natal”, 
enaltece.

SUPERMERCaDOS

Páscoa é, tradicionalmente, épo-
ca de muito peixe e chocolate e, ape-
sar da elevação nos preços destes 
produtos, a população não deixou de 
comprar. em alguns supermercados 
da cidade, no sábado pela manhã to-
dos os ovos de chocolate, bem como 
bombons e barras, já haviam sido co-
mercializados. 

O gerente de supermercado, 
Adilson Ricardi, relacionou o au-
mento de 10% nas vendas à data 
da Páscoa neste ano, logo no início 
do mês. Conforme ele, a maioria da 
população recebe o salário no início 
do mês e isso justificou o incremen-
to das vendas, o que não ocorreu em 
2011. “Os produtos mais procurados 
foram a linha de chocolates, prin-
cipalmente no último dia, sendo 
um sucesso de vendas. A linha de 
carnes, da panificadora e de frutas, 
também teve um bom aumento nas 
vendas com relação ao ano passa-
do.”, destaca. 

Keli Fernandes/ O Líder
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Top Marte - 38 anos de 
dedicação ao cliente

Jornal O Líder - Como e quan-
do vocês da família Massarolo ini-
ciaram neste ramo?

em 1974 iniciamos, eu já vinha 
de outra cidade onde trabalhava 
em uma empresa do ramo. então 
vim para cá definido para instalar 
a loja em São Miguel do Oeste. No 
início começamos com confecção 
e tecidos. Na época vendia muito 
tecido, cama, mesa e banho. Com o 
tempo foi surgindo o primeiro de-
partamento ampliado, foi o setor de 
decorações, já que não existia na re-
gião. depois foi instalado o depar-
tamento de calçados e por último o 
departamento infantil. 

Jornal O Líder – quais eram as 
dificuldades encontradas?

Aquelas eram outras épocas. 
Não existia crediário, inclusive fo-
mos um dos primeiros a lançar cre-

diário na região. Não existia trans-
portadora, e quando vinham era só 
uma vez ao mês. A gente sempre 
fala que começou na época da vira-
da, porque nesses 40 anos surgiu o 
computador, a telefonia. Na época 
tudo era muito difícil, para conse-
guir uma ligação era difícil. 

 
Jornal O Líder - Na visão de 

vocês falta alguma coisa para me-
lhorar ainda mais os negócios, 
política econômica, infraestrutu-
ra, mão de obra?

Sempre falta, principalmen-
te essa reforma tributária que é 
um sistema ultrapassado de mui-
tos anos. Isso para o comércio faz 
muita falta porque os impostos se 
tornaram muito altos. está insu-
portável, deveria haver a reforma 
tributária revendo essas taxas de 
impostos. 

a loja Top Marte de São Miguel 
do Oeste comemora neste 

mês, 38 anos de dedicação ao clien-
te. Uma loja que começou pequena, 
e foi crescendo com o passar do tem-
po tem muito para comemorar, desde 
sua expansão, solidez e fidelidade com 
seus clientes de São Miguel do Oeste 
e região. A Top Marte, da família Mas-
sarolo, evoluiu e seguiu as tendências 
de mercado conforme as necessidades 

do cliente e hoje conta com a Marte 
Calçados, Marte Confecções, Moda 
Masculina, Feminina, Infantil e Marte 
decorações, todas as lojas localizadas 
na Rua duque de Caxias.

Irineu Massarolo um dos sócios 
proprietários da Top Marte salienta 
que para o mês de comemoração do 
aniversário, o cliente tem a oportuni-
dade de aproveitar promoções espe-
ciais e continuar participando da pro-

moção 'Comprou Ganhou' que existe 
há quatro anos. “Nossa maior intenção 
é valorizar nosso cliente. Queremos 
agradecer nossos clientes, pois se não 
fossem eles não estaríamos comemo-
rando os 38 anos. Queremos agradecer 
a todos os clientes de São Miguel do 
Oeste e região do extremo Oeste que 
tem participado do nosso sucesso e 
tem sido a parte principal dessa come-
moração”, salienta Irineu. 

Fotos: Débora Ceccon/ O Líder

Fotos: Débora Ceccon/ O Líder

Jornal O Líder - qual o se-
gredo para o sucesso?

O que nós conseguimos, 
nosso sucesso é graças ao nos-
so cliente. Tivemos uma grande 
aceitação não só em São Miguel 
do Oeste, mas em toda a região 
do extremo Oeste. então graças 
aos nossos clientes, estamos 
comemorando os 38 anos. Por 
isso nossa empresa é totalmen-
te voltada aos clientes, sempre 
falamos que o dono da e em-
presa paga nossos tributos, e as 
despesas são nossos clientes, 
então eles que devem estar em 
primeiro lugar. Para isso procu-
ramos sempre lançar promo-
ções e campanhas voltadas à 
eles. desde o início da empresa 

a finalidade maior foi o cliente, 
há muitos anos atrás dávamos 
presentes ao cliente, depois des-
contos e agora há quatro anos 
lançamos a campanha 'Com-
prou Ganhou' que também foi 
pensando no cliente. Porque é 
ele que te dá sustentação e faz 
com que tua empresa fique de 
portas abertas. 

 
Jornal O Líder - analisando 

a caminhada até aqui, vocês fa-
riam algo diferente no passado?

eu acredito que cada épo-
ca é uma tendência e não teria 
como fazer muito diferente. Tal-
vez até a gente faria tudo igual, 
pois cada época e cada situação 
você tem que se adaptar e quem 

se adapta mais rápido se man-
tém no mercado. 

Jornal O Líder - E, para o fu-
turo, quais os planos? 

Nosso plano maior é de con-
tinuar mantendo nossa cliente-
la buscando um número maior 
também, já temos o maior cre-
diário da região, resultando em 
clientes fieis e estamos buscan-
do sempre renovar essa clientela 
e buscar mais. Afinal, 38 anos é 
uma vida e o maior interesse da 
empresa é sempre melhorar o 
atendimento e que o cliente saia 
satisfeito da loja e que tenhamos 
certeza de que ele vai voltar. 

Jornal O Líder - qual o di-

ferencial que vocês buscaram 
para atrair os clientes?

Atualmente é a Campanha 
'Comprou Ganhou', onde o 
cliente que faz a compra a cada 
R$ 30,00 recebe um bônus que 
pode ser trocado por um presen-
te na hora ou então acumular os 

bônus para retirar um presente 
maior. O nosso intuito principal 
é o cliente, nossa intenção é fazer 
com que o cliente se sinta o mais 
satisfeito possível. Além da cam-
panha, neste mês de aniversário 
temos promoções especiais, com 
bons preços e prazos. 

"Desde o início da empresa a finalidade maior foi o cliente".

 Procuramos sempre 
lançar promoções e 
campanhas voltadas 

aos clientes

A empresa conta com profissionais treinados para atender a sua clientela Diversidade e modernidade fazem parte da Top Marte

"Então graças aos nossos clientes, estamos comemorando os 38 anos".
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ESQUADRIAS
DE ALUMÍNIO
E VIDRAÇARIA
Portas automatizadas com sensor
Fachadas em vidro temperado
Fachadas em ACM
Estrutural glazing

São Miguel do Oeste - SC

www.foppa.ind.br

3622 1344 . 3621 1579

a Associação Comercial e 
Industrial de São Miguel 

do Oeste (Acismo) lançou nes-
te mês um projeto para auxiliar 
a Casa de Apoio Terezinha Gaio 
Basso. de acordo com o presi-
dente da associação, Irton edgar 
Lamb, dentro do planejamento 
da nova diretoria está à meta de 
apoiar uma entidade sem fins 
lucrativos de São Miguel. ele ex-
plica que a opção de auxiliar essa 
entidade foi tomada com ciência 
da diretoria sobre as dificulda-
des enfrentadas pela equipe de 
gestão da Casa de Apoio para 
custear os gastos mensais, já que 
a entidade é sem fins lucrativos. 
“Percebeu-se que a Casa de Apoio 
vinha enfrentando muita dificul-
dade, a mídia já vinha alertando 
essas necessidades básicas a serem 
supridas, além de que ela abriga 
pessoas de toda a região extremo 
Oeste catarinense”, destaca.

A vice-presidente adminis-
trativa da Acismo, Carla Andrea 
Assenheimer, esclarece que a as-
sociação servirá de intermediária 
na arrecadação de doações para 
a Casa de Apoio por meio da co-

brança, incluindo a doação na 
mensalidade da associação. Poste-
riormente os valores doados serão 
repassados periodicamente a Casa 
de Apoio. “O associado poderá 
optar por três valores: R$ 5,00; R$ 
10,00; R$ 15,00; ou um valor que 
sugerir. A contribuição será men-
sal, e o tempo/duração poderá ser 
escolhido pelo associado por pra-
zo indeterminado, mas o cancela-
mento deverá ser avisado com até 
um mês de antecedência”, explana.

Carla enfatiza que com a es-
trutura de cobrança oferecida 
pela Acismo fica mais fácil con-
trolar os valores, caso contrário, 
a Casa de Apoio teria mais difi-
culdades para sozinha, realizar 
essa arrecadação. “esperamos 
com esta ação contribuir com 
essa entidade que muito precisa, 
bem como com todas as pesso-
as que utilizam daquele espaço 
em momentos de dificuldades. 
Quem sabe, essa iniciativa até 
estimule associações de outros 
municípios a ajudar, uma vez que 
a casa abriga pessoas de toda a re-
gião extremo Oeste Catarinense”, 
considera.

SÃO MIGUEL DO OESTE

Acismo promove ação social para auxiliar 
Casa de Apoio Terezinha Gaio Basso

Divulgação

A Casa de Apoio Teresinha Gaio Basso é uma entidade sem fins lucrativos, governada por um grupo de 
voluntários, composto por representantes de associações dos bairros de São Miguel do Oeste

A Casa de Apoio Teresi-
nha Gaio Basso é uma en-
tidade sem fins lucrativos, 
governada por um grupo de 
voluntários, composto por re-
presentantes de associações 
dos bairros de São Miguel 
do Oeste. de acordo com a 
presidente interina da Casa, 
Cristiane Zanatta Massaro, o 
maior objetivo da entidade é 
auxiliar os amigos e familia-
res dos pacientes internados 
no Hospital Regional. “A casa 
fica próxima ao hospital e es-
sas pessoas se hospedam sem 
custo nenhum e comparti-
lham os problemas com as 
demais pessoas, de certa ma-
neira ajuda a amenizar esse 

processo, pois quando se en-
volve com questão de saúde 
sempre é mais complicado, as 
pessoas tem que se deslocar 
de seus lares para cuidar dos 
pacientes e a casa abriga os 
familiares”, frisa. 

Cristiane ressalta que atu-
almente a maior dificuldade 
é manter as despesas fixas da 
casa. “Para conseguir recur-
sos já realizamos almoços, 
rifas, pedágios e temos par-
cerias formadas com algumas 
empresas, mas temos des-
pesas fixas, com o aluguel da 
casa, água, luz telefone, tem 
alguém que monitora, con-
trola a alimentação e limpeza. 
Isso tudo gera uma despesa 

fixa em torno de R$ 2 mil por 
mês”, apresenta.

A casa possui espaço 
para abrigar em torno de 20 
pessoas com compartimen-
tos divididos para homens 
e mulheres. de janeiro até 
março de 2012, aproximada-
mente 130 pessoas de toda a 
região passaram pelo local. 
“Nós enquanto diretoria, 
ficamos muito felizes com 
essa parceria com a Acismo, 
que vem a somar conosco e 
se solidarizar com as pesso-
as que utilizam dessa casa. 
Além disso, quero agradecer 
a todos que de uma forma ou 
de outra já colaboraram co-
nosco”, finaliza.

a
 C

a
Sa

O 11º Batalhão de Polícia 
Militar de São Miguel do Oeste 
também está participando de 
uma das missões de paz da Or-
ganização das Nações Unidas 
(ONU). Após um longo e rigo-
roso processo de seleção, o ca-
pitão Jonas Airton Peres Binder 
embarcou no dia 26 de março 
para o Sudão do Sul, onde irá 
cumprir um ano de serviço. 

Conforme o comando do 
11º BPM, em 09 de julho de 
2011 foi criado na África um 
novo país, o Sudão do Sul. Se-
parado do Sudão, a nova nação 
nasceu com inúmeros proble-
mas.  A Organização das Na-
ções Unidas, ciente do proble-
ma e atendendo a um pedido 
do governo local, enviou para 

o novo país várias missões de 
caráter humanitário.

O processo de seleção para 
atuar nesta missão de paz da 
ONU iniciou em abril de 2011, 
sendo que na época ainda não 
se sabia para qual local os apro-
vados seriam enviados. As pro-
vas iniciaram em Porto Alegre/
RS, com 20 oficiais de Polícias 
Militares de diversos estados. 
em setembro, os 16 aprovados 
na primeira etapa realizaram 
mais uma avaliação, esta toda 
em inglês. Após esta etapa e 
uma bateria de testes médicos 
e exames físicos, os candidatos 
foram submetidos a uma en-
trevista em inglês por telefone 
por parte do encarregado de 
pessoal da ONU. Ao término 

do processo seletivo, apenas 
cinco policiais militares foram 
selecionados e designados para 
integrar a missão no Sudão do 
Sul, sendo apenas o capitão Jo-
nas de Santa Catarina. 

Após a partida do Brasil, 
os policiais militares brasilei-
ros participaram de mais trei-
namentos, agora já no Sudão 
do Sul, envolvendo militares 
de forças armadas e policiais 
de diversos países. estarão 
trabalhando nessa missão 
durante o período de um ano, 
além dos policiais militares 
brasileiros, 490 policiais de 37 
países. A previsão de retorno 
do capitão Jonas ao 11º Bata-
lhão de Polícia Militar é em 
abril de 2013. 

SÃO MIGUEL DO OESTE

Capitão do 11º BPM participa de 
missão de paz no Sudão do Sul

Capitão Jonas está entre os cinco militares brasileiros que permanecerão 
por um ano do Sudão do Sul
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Tratamento de Osteopatia 
para as Hérnias de disco

Nesta edição conversamos com 
o dr. Paulo André dos Santos, fisio-
terapeuta especializando em Osteo-
patia da escola de Madrid e membro 
efetivo da Sociedade Sulbrasileira 

de Fisioterapia Traumato-Ortopé-
dica. O dr. André nos explica sobre 
o tratamento de Osteopatia para as 
hérnias de disco.

A Osteopatia é um sistema de 

avaliação e tratamento baseado na 
anatomia, na fisiologia, na biome-
cânica e sinais e sintomas de cada 
pessoa.

Com uma abordagem totalmen-

te com as mãos a Osteopatia visa 
restabelecer a função das estruturas 
e sistemas corporais que estão cau-
sando a dor.

A Osteopatia trata de uma gran-

de variedade de problemas múscu-
lo-esquelético, mas também tem 
um papel importante a desempe-
nhar na gestão de uma série de ou-
tras condições. 

as queixas mais comuns nos pacientes que se tratam com a Osteopatia incluem:
. Dor na região da lombar que fica no final da coluna;
. Dor na região cervical que fica atrás do pescoço;
. Dores de cabeça, torcicolos;
. Dores nas articulações periféricas, como nos ombros, joelhos e tornozelos, tendinite e distensões musculares;
.Dores de trabalho e lesões por esforços repetitivos. Lesões esportivas;

A hérnia de disco é definida como a saída do núcleo pul-
poso do seu local de origem.

Na avaliação osteopática nós observamos à diferença 
entre Hérnia de disco e Protusão, através de testes neuroló-
gicos.Na hérnia nós temos sinais neurológicos importantes 
(Lasegue e Neri positivos), na protusão não. Além de estar 
verificando ou se necessário realizando pedido de exames 
complementares (radiografias, tomografia computadoriza-
da e ressonância nuclear magnética).

existem alguns tipos de Hérnias de disco, classificadas 
quanto à orientação: Medial ou central, Posterior ou Inter-
na, Foraminal e extraforaminal ou externa.

Hérnias Subligamentárias: simples (medial ou interna) 
e migradas(cefalicamente ou caudalmente);

Hérnias Transligamentárias: não fragmentadas e frag-
mentadas (ruptura discal com calcificação da hérnia);

Para cada tipo de Hérnia de disco e dependendo do grau 
da hérnia a Osteopatia é indicada como tratamento.

Para dar um exemplo simples, se você vai fazer um 
tratamento com a Osteopatia, para uma hérnia de disco, 
o Osteopata vai fazer muito mais do que examinar e tra-
tar o local onde está a hérnia de disco. O Osteopata vai 
fazer uma avaliação minuciosa para saber exatamente 
como ocorreu à lesão, avaliando também se pode ha-

ver algum envolvimento de outras áreas que têm uma 
relação biomecânica da coluna lombar, como a coluna 
torácica, coluna cervical, quadril e os tecidos moles as-
sociados.

O plano de tratamento inclui a atenção não 
apenas para as articulações e os tecidos mo-
les associados, mas também para o supri-
mento de sangue para as áreas afetadas, 
o suprimento nervoso, etc. A fim de 
abranger todos os fatores que irão 
levarao sucesso de cura, diminui-
ção do processo inflamatório assim 
como a diminuição dos sinais e sin-
tomas. É este “O Sistema Corpo Intei-
ro”, uma visão global do tratamento ao 
paciente, que tem sido à base do sucesso 
da Osteopatia.

e como nenhuma técnica sozinha é milagrosa 
a Osteopatia trabalha muito bem com o Pilates Clínico, 
um pilates diferenciado devido a sua metodologia de trata-
mento, um pilates voltado para reabilitação e fortalecimen-
to de músculos específicos que irá estabilizar e fortalecer as 
estruturas que foram tratadas e corrigidas na Osteopatia. 
Melhorando assim a qualidade de vida dos pacientes.

Arquivo pessoal

Dr. Paulo André dos Santos, 
Fisioterapeuta

a terapia de reposição hor-
monal vem ganhando cada 

vez mais adeptos e as questões re-
lacionadas com seus riscos e be-
nefícios devem ficar cada vez mais 
claros para os adeptos deste meio 
de tratamento. existe uma diferen-
ça fundamental entre os hormô-
nios chamados bioidênticos e os 
chamados sintéticos. 

O hormônio bioidêntico é 
aquele fabricado, moleca por mo-
leca, para ser quimicamente idên-
tico ao produzido pelo seu orga-
nismo. Ou seja, ele é o verdadeiro 
clone do hormônio natural (endó-
geno). Por isso, o hormônio bioi-
dêntico é fisiologicamente absor-
vido sem causar efeitos colaterais 
indesejáveis no sistema orgânico. 
Além disso, os hormônios bioidên-
ticos são prescritos na dosagem 
fisiológica para cada paciente, ou 
seja, a complementação hormonal 
é prescrita de forma totalmente in-
dividualizada. 

Por outro lado, o hormônio 
sintético, que é usado na terapia de 
reposição hormonal, possui com-
posição química semelhante aos 
hormônios do organismo, porém 
não idêntica como os hormônios 
bioidênticos. Por isso, ao ser absor-
vido pelo organismo não é metabo-
lizado como o hormônio natural, 
podendo provocar efeitos colaterais 
indesejáveis. Um dos grandes bene-
fícios dos hormônios bioidênticos 
está relacionado com o tratamento 
da disfunção erétil nos homens. 

É bastante conhecido que à 
medida que o homem envelhece 
ocorrem várias alterações em sua 

homeostase hormonal. A produção 
de testosterona total e livre dimi-
nui, sendo que 20% dos homens 
saudáveis entre 60 e 80 anos apre-
sentam testosterona total abaixo 
do normal; além disto, em todos os 
homens ocorre aumento da globu-
lina de transporte dos andrógenos 
(SHBG) e consequentemente di-
minuição significativa da dehidro-
epiandrosterona (dHeA) e de sua 
forma sulfato (dHeAS). Ainda no 
homem mais velho existe perda do 
ritmo circadiano da produção de 
testosterona, a resposta testicular 
ao estímulo da gonadotrofina cori-
ônica está diminuída, assim como 
a amplitude dos pulsos de LH; a se-
creção do hormônio do crescimen-
to diminui 14% por década após a 
puberdade e finalmente ocorre re-
dução da produção de melatonina. 

Muitos autores chamam esta 
fase da vida do homem de an-
dropausa, androclise, deficiência 
androgênica do envelhecimento 
masculino ou deficiência endócri-
na do envelhecimento masculino e 
comparam-na à menopausa. 

A andropausa teria início lento 
e insidioso onde ocorreria dimi-
nuição da libido e qualidade das 
ereções, principalmente noturnas; 
alterações de humor com dimi-
nuição concomitante da atividade 
intelectual, orientação espacial, fa-
diga, depressão e raiva, além de di-
minuição da massa corpórea com 
decréscimo associado da massa 
e força muscular, diminuição da 
densidade mineral óssea resultan-
do em osteoporose, perda de pelos 
e alterações de pele e aumento da 
gordura visceral. 

A reposição hormonal bioidên-
tica (hormônios com a estrutura 
molecular idêntica à dos hormô-
nios produzidos pelo corpo huma-
no) traz vantagens como a melhora 
da força e disposição, aumento da 
massa muscular, redução do per-
centual de gordura, principalmen-
te da gordura visceral, aumento da 
capacidade cognitiva e da memó-
ria, incremento da libido e do bem 
estar geral. estudos recentes indi-
cam que a testosterona pode prote-
ger o coração por aumentar o HdL 
(bom colesterol). Porém, antes de 
se decidir por realizar a reposição 
hormonal, deve-se ponderar entre 
seus benefícios e riscos. 

A novidade no tratamento é um 
gel cujo princípio ativo é a testos-
terona natural ou bioidêntica, atu-
almente disponível no Brasil. esta 
é certamente a melhor forma de 
se administrar a reposição, permi-
tindo um ajuste da dose ideal para 
cada homem. A associação de pre-
cursores hormonais, nutrientes e 
fitoterápicos permite a prescrição 
de doses mínimas de testosterona, 
as chamadas doses fisiológicas, mi-
nimizando ou eliminando assim os 
possíveis efeitos colaterais.

A Naturalle Farmácia de Mani-
pulação trabalha com esses ativos 
bioidênticos, garantindo a qualida-
de do produto final, pois utiliza o 
que há de mais moderno e seguro 
para sua manipulação. 

Hormônio Bioidêntico 
e Hormônio Sintético

Divulgação
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O chefe de gabinete da Secreta-
ria de estado da Saúde, Fernando 
Luz, anunciou o convênio que ga-
rante a liberação de quase R$ 600 
mil para a aquisição de equipa-
mentos para a Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) de São Miguel 
do Oeste. O convênio deve ser assi-
nado nas próximas duas semanas. 
A UPA está sendo construída por 
meio de um consórcio entre seis 
municípios: São Miguel do Oeste, 
Bandeirante, Barra Bonita, des-
canso, Guaraciaba e Paraíso, todos 
pertencentes à Regional de São Mi-
guel.

Conforme o secretário de Saú-
de do município, Alfredo Spier, 
assim que o estado fizer o repasse 
dos recursos o processo de licita-
ção para a compra dos equipamen-
tos deve iniciar. “Recebemos essa 
boa notícia para São Miguel do 
Oeste e municípios que compõem 
a UPA. Inclusive o prefeito Nelson 
Foss da Silva esteve nesta sexta-fei-
ra em Florianópolis tratando deste 
convênio na parte burocrática e tão 
logo esteja liberado o recurso, será 
realizado o processo licitatório”, 
menciona. 

Spier afirma que os recursos li-
berados devem ser suficientes para 
equipar a Unidade. Caso sejam 
necessários mais recursos o muni-

cípio deve cobrir o valor. Porém, o 
secretário acredita que os recursos 
do estado, mais a contrapartida do 
município no valor de aproximada-
mente R$ 180 mil vai ser o suficiente 
para equipar a Unidade. O secretário 
destaca que a obra está em fase de 
acabamento e a expectativa é de que 
até o próximo mês a parte física seja 
concluída. A partir daí o prazo para 
o início das atividades é de 90 dias. 

A obra total deve custar em tor-
no de R$ 2 milhões e 700 mil. Para 
o secretário, com a UPA a comu-
nidade regional vai ter um aten-
dimento diferenciado, trazendo 
uma melhor qualidade na saúde 
pública dos municípios abrangi-
dos. Segundo ele, será uma Unida-
de preparada para atendimentos 
emergenciais e encaminhamento 
dos pacientes caso seja necessá-
rio.  O secretário explica que 
a Unidade de Pronto Atendimento 
irá atender emergências, casos de 
pronto atendimento e encaminha-
mentos. Na unidade os pacientes 
que tiverem a necessidade pode-
rão ficar em observação e depen-
dendo do quadro clínico serão 
encaminhados à unidade para 
atendimento específico.

em relação à manutenção da 
UPA, os recursos devem partir do 
Ministério da Saúde em torno de 
R$ 100 mil, mais uma parcela do 
município de São Miguel do Oeste 

e de forma consorciada os demais 
municípios que fazem parte da rede 
de atendimento devem partilhar as 
despesas e dar suporte à UPA. 

PROFISSIONaIS Da UPa
Conforme o secretário, já hou-

ve o primeiro concurso público 
para o quadro funcional da UPA 
somando 23 vagas, o qual foi reali-
zado no dia 1º de abril. O secretário 
observa que o resultado da prova 
já foi divulgado na terça-feira (10). 
Spies diz que de acordo com a ne-
cessidade os aprova-
dos no concurso se-
rão chamados para 
iniciar as atividades, 
ainda antes da inau-
guração da Unida-
de. ele acrescenta 
ainda que não sabe 
afirmar se será ne-
cessário ainda mais 
um concurso. “Ha-
verão treinamentos, 
ajustes e definição 
de papeis de cada 
um, mas na medida 
que os equipamen-
tos forem instala-
dos, antes da inau-
guração devem ser 
chamados os pro-
fissionais de acordo 
com a necessidade”, 
menciona. 

UPA 
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Total da obra da Unidade de Pronto Atendimento deve custar em torno de R$ 2 milhões e 700 mil

Fotos: Jucinei da Chaga/ Sistema 103

estado garante a liberação de R$ 600 mil 
em recursos para a aquisição de 
equipamentos da UPA 

Secretário da Saúde
Alfredo Spier

Principal problema apontado é a falta de efetivo na região

Representantes regionais debateram a situação da segurança pública em cada região

KELI FERNaNDES

Representantes das Polícias Ci-
vil, Militar, Federal e Corpo de Bom-
beiros destacaram a falta de efetivo 
como o principal empecilho à me-
lhoria na segurança da região do 
extremo Oeste. A reivindicação foi 
levantada em audiência pública re-
alizada pela Comissão de Segurança 
da Assembleia Legislativa na última 
quarta-feira (11) em São Miguel do 
Oeste. O evento, realizado no audi-
tório da Unoesc, é a primeira etapa 
de um ciclo de encontros que será 
realizado no estado com o objetivo 
de levantar a situação da segurança 
pública em cada região. Na quinta-
-feira (12), o encontro foi realizado 
na regional Oeste, em Chapecó.

As demandas apresentadas farão 
parte de um relatório que será envia-
do ao Governo do estado, conforme 
explica o deputado estadual Mauri-
cio eskudlark (PSd), propositor das 
audiências. Segundo ele, a audiência 
cumpriu seu objetivo ao reunir repre-
sentantes dos mais diversos setores 
para debater os problemas na segu-
rança pública da região. 

Conforme eskudlark, após os de-
bates, foi unânime o pedido de mais 
efetivo, de mais viaturas, da instala-
ção das câmeras de segurança e da 
construção do presídio regional, fora 
do perímetro urbano. “Com estes pe-
didos e com os documentos recebi-
dos, vamos trabalhar agora para que 
efetivamente esses resultados sejam 
alcançados. Mas, a audiência por si 
só já foi altamente positiva”, enaltece.

O deputado estadual Sargento 
Amauri Soares (PdT), que presidiu 
a reunião, afirmou que as corpo-
rações estão unidas no pedido por 
mais efetivos, fato que será levado ao 
Poder executivo. “Os representantes 
das corporações policiais trouxeram 
basicamente as mesmas demandas, 
revelando uma sintonia entre as ins-
tituições. São reivindicações contun-
dentes que precisam ser levadas ao 
conhecimento de todos os setores do 
Governo da área de segurança e tam-
bém autoridades do Governo Fede-
ral”, enfatiza.

as DificulDaDes
Representando a Secretaria de 

estado da Segurança Pública, o co-
mandante da 9ª Região de Polícia 
Militar, coronel Luiz Guerini declarou 
que, apesar da região ser considera-

da uma das mais seguras do país, o 
número de efetivos disponíveis para 
fazer o policiamento está longe do 
ideal. A reivindicação é uma priori-
dade, acima de muitas outras, como 
o estabelecimento de uma central de 
emergência 190 com vídeo-monito-
ramento, de um centro de internação 
provisória (CIP) para menores infra-
tores, a aquisição de um helicóptero 
ou até mesmo a renovação da frota de 
viaturas.

Conforme o comandante, res-
ponsável pelo patrulhamento de 37 
municípios do extremo Oeste, nove 
dos 37 dispõe de apenas quatro po-
liciais. O caso mais grave é o de São 
Miguel da Boa Vista, que conta so-
mente com dois militares. "Hoje não 
sentimos falta de estrutura física, 
como equipamentos ou viaturas, mas 
sim de material humano. Mas esta 
situação está para ser resolvida, pois 
está previsto o envio de 70 novos poli-
ciais para a região até o final do ano", 
anunciou.

em relato semelhante, o delega-
do regional de São Miguel do Oeste, 
Ricardo Casagrande, afirmou que 
a Polícia Civil possui apenas 81 ho-
mens, incluindo delegados, escrivães 
e atendentes, para atender 27 muni-
cípios. Conforme o delegado, a média 
da região é de um policial para 2607 
habitantes, muito distante do que é 
recomendado pela Organização das 
Nações Unidas (ONU) de um para 
250. em 2011, prosseguiu, foram re-
gistradas 25 mil ocorrências na re-
gião, ou seja, uma média de 325 para 
cada policial. "A percepção pública é 
a de que a polícia anda a passos de 
tartaruga, mas temos que dizer que 

os nossos policiais são guerreiros. A 
vinda de mais efetivos é nossa princi-
pal prioridade e o que faria a grande 
diferença", destaca.

crimes traNsNaciONais
A proximidade com a fronteira 

com o Paraguai e Argentina, foi outro 
ponto mencionado como crescente 
foco de preocupação para as autori-
dades catarinenses.

O delegado da Polícia Federal, 
Márcio Antonio Lelis Anater, afirma 
que o órgão conta com 30 policiais 
para atender 80 municípios de San-
ta Catarina e também do Paraná. O 
ponto mais crítico, disse Anater, é 
dionísio Cerqueira, por sua locali-
zação fronteiriça à Argentina. "Há 
um grande aporte financeiro na área 
material, mas não na área de pessoal, 
sobretudo nesta região de trânsito de 
crimes como tráfico de drogas, armas 
e contrabando de cigarros".

A procuradora da República em 
São Miguel do Oeste, Maria Rezende 
Capucci, ressaltou que o aumento 
dos crimes considerados transnacio-
nais pode fazer da região de fronteira 
catarinense um lugar tão inseguro 
quanto às cidades de Foz do Igua-
çu, no Paraná e Ponta Porã, no Mato 
Grosso do Sul. A procuradora alertou 
ainda que se a guarnição policial fos-
se maior, haveria apreensões de dro-
gas em praticamente todos os dias. 
"Não se pode falar em segurança pú-
blica na região sem o fortalecimento 
da Polícia Rodoviária Federal e o 
combate aos crimes transnacionais. É 
urgente a instalação de um novo pos-
to de vigilância na BR-163", defendeu.

NOVO PresíDiO Para a regiãO
em seu pronunciamento, Mar-

cio Antonio Lelis Anater, disse ainda 
que os trabalhos desenvolvidos pela 
Polícia Federal na região vêm sendo 

prejudicados por falta de vagas no 
sistema prisional catarinense. "entre 
o momento da prisão e da disponibi-
lização de vagas às vezes se passa um 
mês, causando o atulhamento das 
delegacias. Temos a necessidade de 
um novo presídio na região".

em resposta, o secretário de 
desenvolvimento Regional de São 
Miguel do Oeste, Volmir Giumbelli, 
declarou que já está prevista a cons-
trução de uma nova Unidade Prisio-
nal Avançada no município, porém 
não se obteve um acordo com a po-
pulação sobre o melhor local para a 
instalação da UPA e agora o Governo 
busca uma nova área, fora do períme-
tro urbano. Segundo Giumbelli, tam-
bém está em fase de levantamento a 
instalação de 20 câmeras de video-
-monitoramento. "As soluções estão 
acontecendo. Talvez não no ritmo 
que gostaríamos, mas da forma que 
está sendo possível".

Presença massiva das autoridades locais e regionais para debater a Segurança Pública 
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DEBORa CECCON

Você já imaginou ter as 
belezas do fundo de um 

rio ou do mar dentro de sua 
casa? Sabia que isso é possível? 
O dentista diego Milani de São 
Miguel do Oeste fascinado pela 
beleza dos peixes e plantas re-
alizou um sonho, trazer para 
dentro de seu consultório mais 
vida, construindo um aquário 
plantado de água doce. diego 
explica que o projeto precisou 
de seis meses de estudo para ser 
construído. “São plantas natu-

rais, tudo é natural. O que difere 
do rio é que na base tem areia 
de filtro de piscina, ou seja, você 
cria um ecossistema”, salienta.

As plantas e peixes, em sua 
maioria, Milani comprou pela 
internet vindas do estado do 
Rio de Janeiro. Atualmente vi-
vem no aquário mais de 35 pei-
xes, entre um da espécie disco, 
outros Molinesias, Neon, Cas-
cudos e um Acara Bandeira. 
ele observa que muitos peixes 
se reproduzem no aquário, in-
clusive em uma oportunida-

de chegou a doar mais de 30 
peixes produzidos dentro do 
aquário. “Para mim um aquá-
rio desses é uma obra de arte. 
Para alguns um quadro é uma 
obra de arte, para mim o aquá-
rio é uma”, revela.

No caso do aquário planta-
do, ao contrário de outros aquá-
rios onde é necessário oxigênio, 
diego Milani explica que para 
equilibrar o ph da água, é preci-
so inserir gás carbônico, já que 
o oxigênio é produzido pelas 
plantas através da fotossíntese 

que elas realizam com a expo-
sição das lâmpadas instaladas 
no aquário. A estrutura que tem 
1m40cm de comprimento, 60 
cm de altura e 40 cm de largura, 
tem capacidade de 336 litros de 
água. Segundo ele, a troca par-
cial da água é feita a cada sete 
ou 15 dias, onde é retirada apro-
ximadamente 30% da água do 
fundo.  

Milani observa que ter um 
aquário plantado exige de uma a 
duas horas para poda das plan-
tas e limpeza a cada semana. ele 

reconhece que o trabalho não 
lhe cansa, pois se diz apaixona-
do pelo aquário e pelos peixes. 
ele recorda que foram meses de 
estudo para buscar o que me-
lhor cabia ao projeto, desde o 
móvel, iluminação, filtros, plan-
tas e base para o plantio da flora 
e já adianta que pretende ainda 
no futuro ampliar o aquário. “Se 
você quiser ter a fauna e a flora 
de um rio asiático dentro de casa 
você pode, ou então do Rio Boni-
to, você pode ter, isso que é fasci-
nante no aquarismo”, diz Milani.

Fotos: Débora Ceccon/ O Líder

aqUaRISMO

O fascínio da fauna e da flora do fundo do rio dentro de casa, uma obra de arte natural que encanta  

Aquário Plantado, um 
ecossistema dentro de casa

"Para mim um aquário 
desses é uma obra de arte".

Aquário Plantado exige muito cuidado, mas o resultado é espetacular

Para aumentar a interação en-
tre os pesquisadores brasileiros 
que desenvolvem pesquisa básica 
e avançada com matérias de tama-
nho atômico, o Governo Federal 
criou o Sistema Nacional de Labora-
tórios em Nanotecnologias (SisNA-
NO). A portaria do Ministério da Ci-
ência, Tecnologia e Inovação (MCTI) 
foi publicada na segunda-feira (09), 
no diário Oficial da União, e institui 
o novo sistema. 

A portaria associa o desen-
volvimento da nanotecnologia 
ao Plano Brasil Maior criado pelo 
Governo para aumentar o peso da 
atividade industrial no Produto 
Interno Bruto (PIB). de acordo 
com o documento, o SisNANO 
deve “estruturar a governabilida-
de” para as nanotecnologias; de-
senvolver um programa de mo-
bilização de empresas instaladas 
no Brasil e de apoio às suas ati-
vidades e otimizar a infraestru-
tura de pesquisa de 16 institutos 
nacionais de ciência e tecnologia 
(INCTs), dentre eles o Ceosp, de 
São Miguel do Oeste, dedicados a 
estudos na área. A maior parte dos 
estudos está concentrada em São 
Paulo, especialmente na Universidade de 
São Paulo (USP).  

A região Oeste de Santa Catarina con-
ta com um laboratório para pesquisas em 
nanotecnologia, que é o Ceosp e, de acor-
do com o diretor da instituição, professor 
Marcos Giovanetti, a iniciativa de integrar 
os laboratórios envolvidos no SisNANO vai 
facilitar a troca de informações e de tecno-
logias existentes em diferentes laborató-
rios, nas diversas regiões do país. 

A instituição é único laboratório, em um raio de 500 quilômetros, que integra o SisNANO

Ceosp integra sistema de pesquisas 
de nanotecnologia do país 

SÃO MIGUEL

O professor Marcos Giovanetti, enfatiza que o Ceosp está de portas abertas para receber os pesquisadores que dependam da microscopia eletrônica 
para desenvolver suas pesquisas

Divulgação

O Ceosp foi instituído para agrupar profis-
sionais com o objetivo de melhorar a relação 
e aproximar o conhecimento aos cirurgiões-
dentistas da região. Hoje, além de uma esco-
la de pós-graduação de referência nacional, 
é um centro de formação profissional, com 
cursos técnicos na área de prótese dentária 
e saúde bucal, autorizados pelo Conselho 
estadual da educação de Santa Catarina, e 
atende necessidades regionais e possibilita, 
aos moradores de São Miguel do Oeste e re-
gião, a oportunidade de uma nova profissão. 

Há pouco tempo, o Ceosp criou o Nano-
tec, departamento de Bionanotecnologia da 
instituição, e passou a ser o primeiro centro 
de ensino e pesquisas, com microscopia ele-
trônica e preparação de amostras criado em 
Instituição exclusivamente de Pós-graduação 

em Odontologia do país e primeiro do gênero 
no Sul do Brasil do setor privado.

este setor, explica Giovanetti, tem como 
meta a formação de profissionais voltados à 
investigação científica, procurando desco-
brir caminhos para se exercer uma Odonto-
logia cada vez mais próxima da necessidade 
do paciente.

Como meta de estender os benefícios 
do seu parque tecnológico à comunidade, o 
Ceosp prevê convênios de parceria científica 
com diversas instituições públicas e privadas 
do Brasil. Assim, os serviços de Microscopia 
eletrônica e o laboratório de ensaios mecâni-
cos se tornam disponíveis para outras áreas 
de atuação diferentes da Odontologia, como 
engenharia, Biologia, Biomedicina, Química, 
Zootecnia, Agronomia, etc.

ceosp

Nanotecnologia
A nanotecnologia é considerada uma 

área estratégica para o desenvolvimento 
industrial e para o fornecimento de solu-
ções que vão desde a produção de medi-
camentos até vestuários. Segundo dados 
da Agência Brasileira de desenvolvimento 
Industrial (ABdI), o mercado internacional 
de nanotecnologia deverá atingir US$ 693 
bilhões até o final deste ano e US$ 2,95 tri-
lhões em 2015.
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KeLI FeRNANdeS

Resgatar a cultura, manter a tra-
dição e transmitir valores. estes são 
alguns dos fatores que influencia-
ram a formação do Grupo Étnico 
Alemão em São Miguel do Oeste. A 
data de fundação do grupo étnico 
alemão esta datada em 22 de março 
de 2012, após reunião na Linha em-
boaba. A Secretaria de Cultura, Lazer 
e Turismo foi incentivadora e apoiou 
a formação do grupo.

Conforme o aposentado Beno 
Hammerschimitti, de 61 anos, pre-

sidente da comissão provisória, a 
proposta para criação do grupo foi 
do prefeito Nelson Foss da Silva, 
que sugeriu a criação durante uma 
reunião do Orçamento Participati-
vo. “estávamos sentados em quatro 
agricultores, todos de origem alemã 
e o prefeito nos propôs que tomás-
semos a frente na organização do 
grupo. depois perguntei qual era a 
proposta e logo depois organizamos 
o primeiro encontro, envolvendo to-
das as etnias. Agora, já criamos uma 
comissão provisória e estamos tra-
balhando”, explica.

Segundo Beno, o primeiro levan-
tamento foi com 20 famílias, porém 
no primeiro encontro somente três 
participaram. No segundo encon-
tro, já foram cerca de 30 pessoas e 
neste último encontro, durante a 
formação da comissão provisória, 
foram mais de 50 participantes. “Já 
estamos pensando no nome e esta é 
a nossa próxima decisão. Todo mun-
do está empolgado, mas ainda há di-
ficuldades”, enfatiza.

O líder do grupo afirma que o 
objetivo é principalmente resgatar a 
cultura, manter as tradições e relem-
brar a dificuldade dos primeiros imi-
grantes que chegaram à região. “No-
tamos que o modernismo tomou 
conta, assim como o comodismo. 
Porém, os primeiros que chegaram 
aqui tiveram muita dificuldade e 
mesmo assim a cultura era respeita-
da. Hoje, quando tudo é mais fácil, 
isso está se perdendo, muitos não 
querem nada com nada. Mas mui-
tos outros já incentivam, querem ver 
esse grupo dar certo”, enaltece. 

Conforme o aposentado, os en-
volvidos estão focados no resgate 
dessa cultura, assim como da gas-
tronomia, das danças típicas, das 
piadas e dos contos. “Também que-
remos integrar as pessoas. São mui-
tas famílias de alemães, mas que se 
casaram com pessoas de outras ori-
gens e assim teremos a integração 

também com as outras etnias”.
Após a organização do grupo, o 

próximo passo é a participação na 
tradicional Festa das etnias de São 
Miguel do Oeste, realizada no mês 
de setembro. “Será um desafio. Ain-
da não pensamos no que apresentar 
durante essa festa, mas com certeza 
estaremos presentes”, destaca. Outro 

evento já pré-agendado do grupo é a 
participação no Natal Regional com 
Amor e Paz, onde os componentes 
devem apresentar um coral da can-
ção Noite Feliz em alemão. “É uma 
forma de mostramos a nossa cultura, 
além de uma ocupação, no casa da 
minha esposa e eu que somos apo-
sentados”, salienta.

VariedadesVariedades
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Além dos tradicionais grupos de origem Italiana, Polonesa e Brasileira, município conta também 
com representantes da cultura Alemã

Alemães criam 
grupo étnico

SÃO MIGUEL DO OESTE

Última reunião do grupo reuniu cerca de 50 pessoas em São Miguel

Keli Fernandes/ O Líder

Beno Hammerschimitti é bisneto de alemães e é um dos idealizadores do grupo

Divulgação

HORÓSCOPO

MÚSICA

1º LUGaR

2º LUGaR

3º LUGaR

4º LUGaR

Juliana discute com Bruno. 
Rodrigo pede para Mauro locali-
zar elisa. Antônio leva Gracinha 
para passear em Copacabana. 
Várias pessoas fotografam e fil-
mam a reação de Gracinha ao 
chegar à praia. Henrique entrega 
a Pedro um contrato para que ele 
trabalhe na redação. Pedro co-
nhece Priscila. Regina repreende 
Michele por ligar para Valdirene. 
Marlene revela para Teresa que 
não aceitará trabalhar na ONG. 
Josué acredita que Valéria esteja 
com alguma doença muito grave. 
Zé teme a fofoca do povo sobre 
sua saída da cidade. Fernando 
humilha Gracinha ao ver suas 
fotos na internet e Rodrigo se en-
furece.

Penha, Cida e Rosário se co-
nhecem na delegacia à noite. O 
relógio começa a voltar para trás. 
Penha desperta na madrugada 
com a vinheta do programa do 
Gentil. Cida varre a entrada da 
casa. Rosário põe a mesa do café 
enquanto sonha com Fabian. 
Sidney se preocupa com a pos-
tura da filha ao servir o bufê no 
camarim do cantor. Penha co-
memora a construção do “puxa-
dinho”, mas é surpreendida pela 
fiscalização. Naldo descobre que 
Socorro denunciou a construção 
e a repreende. Chayene exige que 
Penha vá imediatamente para 
sua casa, pois é noite de show 
com Fabian. Malaquias resolve 
colocar dinha para servir o bufê 
do camarim. Rosário não gosta 
da decisão do chefe.

Carminha pede que Nina 
seja sua amiga. Tessália decide 
voltar para o interior. Muricy se 
reconcilia com Leleco. Jorginho 
não consegue se concentrar no 
treino e diz a Iran que não para 
de pensar em Nina. Olenka conta 
para Leleco e Silas que está sen-
do preparada uma festa de des-
pedida para Tessália e Adauto 
ouve a conversa. Jorginho desis-
te de se encontrar com débora e 
procura Nina. Cadinho e Noêmia 
se encontram com Alexia. Silas 
trata Monalisa com indiferença. 
Jorginho reconhece a boneca de 
pano de Rita no quarto de Nina. 
Tessália se declara para Leleco, 
mas ele afirma ser fiel à esposa. 
Jorginho conversa com as crian-
ças de Lucinda e descobre que 
Nina é Rita.

Lady Gaga - edge of the Glory

Leonardo - Baby, Fala Pra Mim

engenheiros do Havaí - dom Quixote

Alexandra Stan - Mr. Saxobeat

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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Valor e-
nergético

de um
alimento

Forma da
curva de
retorno 

A América
de coloni-

zação
ibérica

Crime de
quem

atropela e
foge (Dir.)

Muhammad
(?), famosa
mesquita
do Cairo

Tecido
atingido
pela pe-

riodontite

Mono-
grama de
"Tânia" 

Dificuldade
insolúvel

Técnico da
Seleção

nas Copas 
de 82 e 86

Imposto
Sobre

Serviços
(sigla)

"Mens-
trual", em

TPM

"A Insus-
tentável

Leveza do
(?)", livro

"Oh, my
(?)": OMG
(gíria da
internet)

Lorelei,
Morgana
e Sininho

Capital sul-
americana
de maior
altitude

156, em
romanos

Peças de
uma

corrente

Herói (?):
Zorro
(Lit.)

Travor de
fruta
ainda
verde

Competição
automobi-
lística de 

resistência
Resíduo 

nutritivo da
fabricação
de farinhas

(?) Hot
Chili Pep-
pers, ban-
da de rock

Muito, no
linguajar
gaúcho

Termina-
ção verbal
da 2ª con-
jugação

Edson
Celulari,
ator de 

"Araguaia"

Lupicínio 
Rodrigues:

compôs
"Nunca"

Supliciar;
flagelar
Único 

Poder sem
represen-

tantes elei-
tos pela

população

Estado
governa-
do por

Roseana
Sarney

Aparelho
fiscalizador
de rodovias

Querido
Título

mais alto 
da nobreza

Falam com
clareza

Cantora 
mato-

grossense
de "Ai, Ai, 
Ai" e "Ain-
da Bem"

Peça metálica do cinto

 Registro Geral
(abrev.)

Opõem-se
às comé-

dias (Teat.)

Produto
da consul-

toria de
imagem
(Moda)
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ÁRIES
Uma grande transformação está a caminho em sua vida, 
mas você precisa ter a paciência para esperar que o Cosmo 
conspire em seu favor! A oposição do Sol, em trânsito 
em seu signo com o planeta Saturno, indica que ainda 
precisará enfrentar algum obstáculo antes de alcançar seus 
objetivos. Tenha mais clareza sobre seus desejos, íntimos 
ou profissionais, para não correr atrás de coisas sem 
importância. 

TOURO
No seu ambiente de trabalho consegue elogios e 
recompensas, inclusive financeiras, e isso o enche de 
ânimo, estimulando seus próximos passos. Ao mesmo 
tempo, aproveite para expandir seus horizontes além do 
plano material: afinal nem só de pão vive o homem! Você 
precisa também alimentar o seu espírito. 

GÊMEOS
No campo profissional, o fim da retrogradação de Marte no 
dia 14 fará deslanchar algum projeto que parecia parado, 
engavetado. Não desista de correr atrás de seus objetivos, 
mas focalize um assunto por vez, pois no afã de fazer muita 
coisa ao mesmo tempo, poderá perder muita energia no 
caminho!

CÂNCER
Com determinação e paciência, você conseguirá alcançar 
suas metas, mas não force a barra. em meados da semana 
você poderá fazer uma viagem curta, profissional. Mais 
para o final, um assunto em pauta há muito tempo chegará 
finalmente a uma conclusão satisfatória. Você ficará 
satisfeito com o resultado obtido.

LEÃO
Neste momento você, leonino, está passando por um 
período de avaliação e dúvidas enchem a sua cabeça. No 
entanto, você conseguirá enxergar as coisas com mais 
clareza e, na medida em que a semana avança, terá mais 
segurança para fazer suas escolhas. Por esta razão você 
precisará redobrar sua força de vontade e determinação: 
não esmoreça diante do primeiro obstáculo!

VIRGEM
Você vai sair fortalecido deste período de provas. Os 
assuntos afetivos podem ser trazidos à tona e você sentirá 
um pouco de carência, especialmente se não se sente 
realizado com seu atual parceiro ou se está sozinho. Não 
deixe que as frustrações afetem seu organismo de forma a 
causar mal estares ou doenças.

LIBRa
Redobre sua paciência e enfrente as dificuldades com 
determinação, não permitindo que o desânimo o pegue de 
jeito! Não se cobre demasiadamente, pois não conseguirá 
abarcar tudo sozinho: peça a colaboração de colegas e 
amigos! Os inúmeros compromissos assumidos precisam 
de muito esforço para serem realizados, por isso não 
carregue o mundo nas costas sozinho!

ESCORPIÃO
A Lua transita em seu signo em meados da semana e estará 
em oposição a Júpiter, podendo ajudá-lo a encontrar novas 
perspectivas para enfrentar seus problemas, especialmente 
financeiros. Procure desvincular-se dos velhos conceitos 
para encarar um novo caminho, renovado e mais integrado 
com as energias da natureza.

SaGITÁRIO
Usando sua inteligência e conhecimento, com sabedoria 
conseguirá encontrar estratégias interessantes para alcançar 
seus objetivos. A Lua transita em seu signo no início da 
semana, indicando a possibilidade de uma viagem, mesmo 
ao exterior. A conclusão de bons negócios o deixará muito 
satisfeito consigo mesmo.

CaPRICÓRNIO
Talvez algo precise ser reavaliado ou algum problema 
do passado volte a atazaná-lo. Como o céu não lhe é 
muito favorável neste momento, arme-se de paciência! A 
conjunção da Lua com Plutão no dia 12 indica o desfecho 
de uma situação que parecia empacada.

aqUÁRIO
Seu regente Urano em trânsito em Áries provoca muita 
ansiedade por causa da pressa que você sente em alcançar 
seus objetivos. Não adianta contestar o “status quo” se você 
não contribui positivamente para mudá-lo! Lembre-se que 
é necessário manter o equilíbrio entre corpo e mente para 
se sentir bem consigo mesmo.

PEIXES 
Agora que Marte sai da retrogradação, verá que as coisas 
irão deslanchar, mas lembre-se que nada é conseguido 
sem esforço! Se permanecer inativo, perderá ótimas 
ocasiões de alcançar suas metas. Algum assunto não 
resolvido voltará a assombrá-lo: enfrente os obstáculos com 
coragem e determinação e conseguirá sucesso nos seus 
empreendimentos!
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Destaque Jovem
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Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br

PROFISSÃO: Cabeleireiro

IDaDE: 27 anos

HOBBIES: Violão

MÚSICa: Sou eclético e sem a música 
não existiriam muitas coisas

FILME: Sempre ao seu lado

LIVRO: Pai Rico, Pai Pobre

Esporte: Tênis

CURSOS DE ESPECIaLIZaÇÃO: 
Possuo vários cursos de especialização e 

quero fazer muitos ainda. Um bom pro-
fissional tem que estar sempre atualizado 
em relação aos cursos oferecidos em São 
Paulo/SP, Curitiba/PR, Florianópolis/SC, 
Cascavel/PR, entre outros lugares.

COMO E PORqUE ESCOLHEU a 
PROFISSÃO: Isso vem desde os meus 14 
anos, quando comecei a trabalhar nesta 
área. Com isso percebi que era uma área 
pouco explorada, com profissionais desa-
tualizados, mas com grande demanda de 
serviço e muito lucrativa na parte finan-
ceira.

COMO COMEÇOU a CaRREIRa: 
Bom, tive uma grande participação e in-

fluência da minha mãe naquela época, 
que me incentivou muito. Comecei essa 
carreira há 13 anos, em Cascavel/PR.

PaRTICIPa DE aLGUM CLUBE OU 
ENTIDaDE: Não.

PLaNOS PaRa O FUTURO: Sobre 
meu futuro, sei o que quero, mas deixo 
tudo nas mãos de deus, pois ele sabe o 
que faz.

O qUE ESPERa PaRa O FUTURO 
Da CIDaDE: Que possa desenvolver-se 
o mais rápido possível, pois temos vários 
profissionais formados em diversas áreas 
que não estão atuando no momento por 

falta de oportunidades, e isso se resolve-
ria se tivéssemos mais empresas desen-
volvidas em nossa cidade, antes que os 
nossos profissionais vão embora.

Michel Peron Padilha de Castilho

Keli Fernandes/ O Líder

“Diga com quem 
andas que eu te 
direi quem és”.

espero que tenham gostado das dicas, até a 
próxima edição. Bom final de semana!

Como se vestir numa 
entrevista de trabalho

Nesta coluna abordaremos como se ves-
tir em uma entrevista de trabalho. O traje 
pode prejudicar a imagem do candidato, 
pois revela muito sobre o comportamento 

ou a personalidade dele. trajes inapro-
priados para o ambiente corporativo 

demonstram, no mínimo, imaturidade.
em uma entrevista de emprego, o foco 

deve estar em suas habilidades, razão 
pela qual se espera o uso de vestimen-

ta adequada ao meio empresarial.
uma roupa inapropriada pode atrapa-

lhar inclusive o seu desempenho em uma 
etapa presencial que envolva dinâmica 

de grupo. O candidato deve ser lembrado 
pelas suas competências e não pela roupa.

Conheça a empresa
- Roupa social de cores neutras con-

tinua sendo a regra. Mas é interessante 
conhecer a empresa, consultar o site 
para verificar seus valores e missão, con-
versar com pessoas que trabalham ou 
trabalharam nela; 

- empresas de cultura mais aberta, 
que valorizam a diversidade, estão ha-
bituadas aos diferentes estilos em seu 
ambiente;

- Organizações que trabalham para 
o público jovem costumam apreciar, da 
mesma forma, as diversas maneiras de 
ser e vestir;

- A roupa deve estar atrelada ao ni-
cho de mercado. Um candidato que bus-
ca um estágio em uma agência bancária 
deve optar por um traje formal. O mes-
mo não se pode dizer de um candidato 
que vá trabalhar em uma agência de pu-
blicidade ou casa noturna. O excesso de 
formalidade, nesse caso, pega mal.

Mulheres
- Recomenda-se o uso de 

camisa social de cor clara, calça 
social preta e sapato fechado de 
salto baixo;

- Nos dias de frio, blazer ou 
casaco de cor discreta ajuda a 
compor o conjunto;

- Se optar por saia, cuida-
do com o comprimento. Uma 
boa dica é a saia secretária 
ou saia-lápis. ela pode estar 
acima ou em cima do joelho 
ou logo abaixo. O bom senso 
é fundamental na hora de esco-
lher entre os três comprimentos. 
Pois o mesmo abaixo do joelho 
é indicado para as mais altas e o 
acima é para as mais baixas. 

Homens
- O cargo ou perfil da 

empresa pode demandar o 
uso de terno. Recomenda- 
se os modelos clássicos e 
lisos, seguidos de camisas 
claras e gravatas discretas. 
em outros casos, o uso de 
camisa social de manga 
longa e calça social é sufi-
ciente. O sapato deve estar 
engraxado.

Outras dicas
- A cor preta e os tons pasteis são os 

indicados. evite as estampas, como lis-
tras estreitas e xadrez, pois podem cansar 
a vista do entrevistador. Os tecidos bri-
lhantes e transparentes e os trajes muito 
decotados devem ser abolidos;

- Se a escolha da roupa na entrevista 
de emprego requer atenção redobrada, o 
uso de acessórios, ao contrário, demanda 
no mínimo bom senso; 

- Acessórios como brincos, aneis e 
correntes valorizam o conjunto, mas cui-
dado com a extravagância. Se o brinco 
faz barulho não use porque pode desviar 
a atenção do entrevistador;

- Bolsas e sapatos podem ser de cores 
menos neutras. O tamanho da bolsa tam-

bém não vai desfavorecer sua imagem;
- Cabelos podem ficar soltos ou pre-

sos, porém limpos. Recomenda-se pren-
dê-los caso prejudiquem a visão, mas as 
presilhas devem ser discretas;

- O mesmo vale para o esmalte, que 
deve ser de tom claro. Cuidado para não 
passar uma imagem infantilizada. Batom 
em tom neutro, sombra clara e rímel me-
lhoram igualmente a sua imagem;

- Homens só devem ir à entrevista de 
mochila se for justificável;

- O currículo pode ser levado em uma 
pasta discreta; 

- Cabelos e barba devem estar apa-
rados. Cabelos longos devem ser presos 
e limpos.



 -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C,  14  de ABRIL de 2012/06 ..................................................................................................

Galeria

C
a

D
ER

N
O

 D
EC

O
R

aÇ
ÃO

::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

D
O importante é avaliar os desejos 

e hábitos dos moradores da casa e os 
recursos disponíveis no mercado, para 
então decidir os equipamentos que 
serão interligados. A imaginação é o 
limite! Para ver um filme em casa, por 
exemplo, basta sentar no sofá e com 
um toque no controle remoto: o proje-
tor é ligado, a  tela desce, a luz diminui, 
o ar-condicionado climatiza a sala e 
demais aparelhos são acionados. 

Algumas residências já possuem 
fechaduras com sensores digitais 
de identificação, aspiração central 

a vácuo, desligamento de tomadas 
por meio de controle remoto e acio-
namento de eletrodomésticos pelo 
celular. Toda essa tecnologia, além 
de proporcionar conforto, evita o des-
perdício de energia, pois os aparelhos 
só são ligados quando necessário.

A boa notícia é que dá para dispor 
de toda essa facilidade sem modifi-
car a infraestrutura do imóvel para a 
instalação. Antigamente, apenas as 
casas em construção ou reforma po-
diam receber esse equipamento, já 
que dependiam de um projeto que 

interligasse à tubulação específica a 
central para acionar o sistema. Isso 
ficou para trás com o surgimento de 
aparelhos que podem ser ligados a 
distância pelo controle remoto, pal-
mtop, PC, celular ou tablet.

A grande novidade no setor é o 
sistema sem fio (wireless), que torna 
a instalação rápida e fácil. 

Os custos variam bastante e vão 
de R$ 1 mil, para sistemas de ilumina-
ção de uma sala, e podem chegar até 
R$ 250 mil, para uma residência com 
todos os sistemas automatizados – 

luz, portas, janelas, cortinas, portões, 
segurança, piscina, banheira, jardim, 
ar-condicionado, home theater, etc.

O setor mais focado quando se 
fala de automação é o da segurança. 
É possível ter sistemas de controle de 
entrada com identificação biométri-
ca (por impressão digital), botões de 
pânico ligados a central de alarme e 
circuito fechado de TV com acesso às 
imagens de qualquer lugar do plane-
ta, via internet. Um sistema pode si-
mular a presença de pessoas na casa, 
com acendimento de luzes, enquanto 

a família esta fora.
de olho nesse mercado, os enge-

nheiros estão sempre desenvolven-
do novas ferramentas de proteção. A 
especialização nesse campo avança 
tão rapidamente que, com um toque 
no controle, abre-se o portão para 
a entrada do veículo, a iluminação 
da garagem é acionada, a fechadura 
da porta de entrada é destravada e o 
alarme é desabilitado. Outro toque e 
todas as saídas são trancadas, um si-
nal sonoro é emitido e a cerca elétrica 
passa a funcionar.

A automação residencial já está presente em 
muitas casas brasileiras e agrega conforto, 
segurança e economia

A tecnologia bate à porta
imagine controlar toda a casa com um simples 

toque: iluminação, temperatura, portas, 
persianas ou qualquer outro equipamento 

eletrônico. capaz de trazer mais qualidade e 
conforto ao seu estilo de vida, a automação 

residencial vêm se popularizando e, em alguns 
centros do país está bastante avançada. PLANeJAR ANTeS

este é o pequeno 
Miguel Lazarotto 
Hammes, de dois anos 
e nove meses, filho de 
Casiana e douglas. O 
gatinho foi clicado pelo 
fotógrafo Ivan Ansolin. 

FELICIDaDES a 
BELa FaMÍLIa!

Ivan Ansolin

No último sábado (07), ellen Giongo de Iporã do Oeste comemorou 10 anos com uma 
festa reunindo amigos e familiares. A comemoração foi clicada por débora dayana Ceccon.

Débora Ceccon/ O Líder

Maria de Lurdes e Luiz 
festejaram Bodas de Pérola 
no dia 07 de abril. Que deus 
continue abençoando 
essa união!

Milton e Fabiane aguardam 
a chegada da Isadora. O 
pai Milton está de aniver-
sário dia 15 e o casal tem 
motivos de sobra para 
comemorar. Parabéns!

Kalinca está chegan-
do! Parabéns aos pais 
Cleumar e Marieli de 
São José do Cedro.
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Luzes, Cortinas... ação!
a luminosidade adequada garante uma boa sessão de cinema em casa

de nada adianta comprar aquele último modelo de TV de alta definição 
ou o mais moderno dos sistemas de projeção se você não tiver a luminosida-
de adequada no seu home theater. Natural ou artificial, a iluminação é decisi-
va na qualidade de uma boa imagem.

A iluminação natural, se mal 
administrada, pode ser prejudicial 
tanto para os sistemas de TV de 
Plasma, LCd ou Led, quanto para 
os de projeção e tela.

Uma janela aberta atrás do 
espectador e de frente para a tela 
produz um reflexo indesejável no 
vidro das TVs de Plasma, e alguns 
modelos de LCd. A não ser que 
você deseje usar sua TV como um 
espelho retrovisor, é recomendá-
vel que seja colocada uma corti-
na ou persiana que reduza sen-
sivelmente a intensidade da luz. 

O blackout não é absolutamente 
necessário se você não precisar 
escurecer totalmente a sala, mas 
será fundamental se o pôr do sol 
acontecer exatamente na direção 
desta janela.

Os projetores e telas, ao con-
trário do que muitos pensam, não 
precisam mais de um ambiente 
totalmente escuro, apesar de exi-
girem uma menor luminosidade 
para o seu melhor aproveitamento. 
Os sistemas atuais, desenvolvidos 
exclusivamente para residências 
e salas de Home Theater, contam 

com uma luminância um pouco 
mais baixa que é compensada por 
um contraste muito mais elevado 
do que os equipamentos produzi-
dos até poucos anos atrás, além de 
serem FullHd, com 1080p, iguais 
aos melhores televisores existentes 
no mercado. Podem até mesmo ser 
assistidos com as janelas abertas, 
durante o dia.

O que deve ser evitado é que a 
luz externa concorra com a lumi-
nosidade do projetor, o que pode 
causar uma alteração no contraste 
daquilo que esteja sendo assistido. 

O excesso de luminosidade, num 
dia muito claro, assim como o sol 
incidindo diretamente sobre a tela, 
pode ser fatal para a qualidade e vi-
sibilidade da imagem. entretanto, 
prevalecem os mesmos cuidados 
utilizados no exemplo acima, quan-
do falamos das TVs.

Por outro lado, uma janela colo-
cada atrás da TV ou da tela, traz um 
problema que tem mais a ver com a 
visão do espectador, do que com a 
qualidade da imagem. O olho hu-
mano funciona como a íris de uma 
câmera fotográfica e registra princi-

palmente a luz de maior intensida-
de. Portanto se a luminosidade que 
vem da janela for superior à que 
vem da TV ou da tela, a última ficará 
prejudicada pelo excesso da primei-
ra. Neste caso também é aconselhá-
vel o uso de cortinas e persianas, as-
sim como o “blackout” nas ocasiões 
de maior incidência de luz.

As janelas laterais, geralmente 
não provocam reflexos para quem 
está de frente para a TV e de costas 
para elas, sem prejudicar a imagem, 
sendo bastante para estes casos cor-
tinas e persianas mais leves.

Luz Natural
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Imovéis
1.1 - VENDA

Imóveis
1.3 - CHACARÁ/SÍTIO

VENDE-SE RESTAU-
RANTE localizado na Av. 
Maravilha, ao lado da 
Concessionária Fiat, em 
Maravilha/SC. Interes-
sados tratar pelo telefone 
(49) 9912-9766.

VENDE-SE OU TROCA-
SE CASA de alvenaria, 7 
x 8, cercada com grade 
nas portas e janelas e 
alarme. Localizada na 
Rua Palmitos, perto do 
Mercado Rodrigues em 
Maravilha/SC. Aceita 
troca por vacas de leite, 
maquinário agrícola ou 
carro. Interessados ligar 
no telefone (49) 8853-
6960 falar com Léo. 

VENDE-SE APARTA-
MENTO - 100 m² com 2 
dormitórios, sala, cozinha, 
lavanderia, 1 banheiro, 1 
vaga de garagem, sacada. 
Localização no Centro 
de São Miguel do Oeste/
SC na esquina com a pre-
feitura. Valor: R$ 135 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

VENDE-SE CASA MISTA 
no Bairro Jardim, municí-
pio de Maravilha/SC. Lote 
com mais de 430m². Acei-
ta veículo como parte do 
pagamento. Contato pelo 
telefone (49) 9977-9008.

VENDE-SE CASA DE AL-
VENARIA com 108 m², 
4 quartos, 1 suíte, 2 ban-
heiros, terreno de 734 m², 
quiosque com banheiro, 
churrasqueira, fogão cam-
peiro. Em Cunha Porã, 
Bairro Bela Vista. Tratar 
com André no fone (49) 
8804-7426 ou  (49) 9916-
6345.

VENDE-SE APARTA-
MENTO na Avenida Sete 
de Setembro, n° 1168, 1° 
piso, em Maravilha/SC. 
3 quartos, 1 banheiro, la-
vanderia, cozinha, sala, 
garagem para 2 carros. 
Tratar com Reni pelo 
telefone (49) 9925-9728, 
valor a combinar.

ALUGA-SE APARTA-
MENTO na Av. Sete de 
Setembro, 1168, em 
frente a Portal Veículos, 
no município de Mara-
vilha/SC. Prédio novo, 
3 quartos, lavanderia, 
sala, cozinha, banheiro, 
garagem para dois car-
ros. Falar com Reni pelo 
telefone (49) 9925-9722.

VENDE-SE CASA no Bair-
ro Frei Damião em Mara-
vilha/SC. 128 m² e terreno 
de 364 m². Casa seminova 
no valor de R$ 265 mil. 
Contato pelo telefone: 
(49) 3664-4767 falar com 
Val.

ALUGA-SE SALA COM-
ERCIAL nova em cima 
da loja Quero-Quero. 
Localização: Av. 7 de 
Setembro, município de 
Maravilha/SC. Valor: R$ 
800,00. 

ALUGA-SE CASA de 
alvenaria em ótimo estado 
de conservação, com 03 
quartos, sala, cozinha, 02 
banheiros, área de serviço, 
churrasqueira e garagem. 
Localizado no Bairro Morada 
do Sol, em Maravilha/SC. 
Valor: R$ 610,00. 

VENDE-SE CHÁCARA 
com 3 hectares na Linha 
Barra do Segredo em 
Maravilha/SC, 2 chiquei-
ros com licença ambien-
tal a 2km da cidade, casa 
de alvenaria, 3 açudes, 
moinho instalado e água 
de poço artesiano. Valor a 
combinar. Aceita casa no 
negócio. Interessados li-
gar para (49) 8862-0815 ou 
(49) 8868-5091.

VENDE-SE 5 hectares de 
terra em São Miguel da 
Boa Vista/SC na Linha 
Traíra, a 2km do asfalto, 
valor a combinar com Ri-
cardo pelo telefone (49) 
8867-5688.

VENDE-SE CHÁCARA em 
Linha Nova Brasília, mu-
nicípio de Maravilha/SC, 
medindo meio hectare. 
Contato pelo telefone (49) 
8825-9384.

PROCURA-SE CHÁCARA 
para cuidar. Falar com 
Noeli no telefone (49) 
8436-0184.

PROCURA-SE CHÁCARA 
para cuidar, próxima de 
Maravilha/SC. Contato 
(49) 8846-5789 / (49) 
9942-4396.

VENDE-SE TERRA - 10 
hectares a 18 km da ci-
dade, ótimo lugar para 
camping, com açudes, 
com 5 mil pés de eucalipto 
com 15 metros de altura, 
no município de Mara-
vilha/SC. Valor a combi-
nar, aceita carro e terreno 
no negócio. Telefone para 
contato (49) 8817-6929.

VENDE-SE 10 hectares 
em Iraceminha/SC, re-
cebe terreno no negócio, 
com prazo de pagamento. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8817-6929 falar com Cris-
tiane.

VENDE-SE ÁREA DE 
TERRA em Flor do Sertão/
SC, aceita-se troca por 
casa ou terreno em Mara-
vilha. Interessados falar 
com Jair ou Ademar pelos 
fones (49) 8837-7582 ou 
(49) 8827-6806.

PROCURA-SE TERRA 
para comprar pelo Banco 
da terra. 8419-9830 ou 
8809-6909 falar com Iri-
neu.

PROCURA-SE CHÁCARA 
para cuidar com gado 
leiteiro, aviário ou suino-
cultura na região. Tratar 
pelo telefone (49) 8411-
6359 com Edemar.

VENDE-SE CHÁCARA 
de 2.2 hectares a 1,5km da 
cidade de Bom Jesus do 
Oeste/SC, preço a combi-
nar, interessados tratar pelo 
telefone (49) 3363-0265 ra-
mal 27 ou (49) 8434-0815.

PROCURA-SE casa para 
alugar em Maravilha/
SC. (49) 9998-7958 ou 
(49) 8820-2546 falar com 
Terezinha.

ALUGA-SE CASA de 
alvenaria em ótimo 
estado de conservação, 
com 04 quartos, sala, 
cozinha, bwc, área de 
serviço, churrasqueira 
e garagem. Localização 
no Bairro Bela Vista, 
município de Maravilha 
/ SC. Valor: R$ 510,00. 

ALUGA-SE CASA de al-
venaria, com 02 quartos, 
sala, cozinha, banheiro, 
área de serviço e garagem. 
Localizada no Bairro Jar-
dim em Maravilha/SC. 
Valor: R$ 510,00. 

VENDE-SE CASA DE 
ALVENARIA medindo 
10 x 7m com 2 quartos, 
sala, cozinha, banheiro, 
churrasqueira, terreno 
com 468m² localizada 
na Rua Nereu Ramos, 
Bairro União, município 
de Maravilha/SC. Preço 
especial, interessados 
ligar para (49) 9997-7980 
tratar com  Peninha. 

VENDE-SE CASA DE AL-
VENARIA medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na Rua da Felici-
dade, 380, Bairro Floresta, 
em Maravilha/SC. Interes-
sados tratar com Alcindo 
Petry (49) 8824-2667.

VENDE-SE OU TROCA-
SE CASA em Navegantes 
por casa em Maravilha. 
Casa no tamanho de 8 x 
11, de alvenaria, próxima 
a praia, mercado, escola. 
Tratar com Cacildo pelo 
telefone (47) 9956-5152 
ou (49) 9998-6021 e (49) 
3664-1903 com Semildo. 

VENDO CASA em 
terreno de 375m², 3 
quadras da praça, na Rua 
Dr. Leal Filho, município 
de Maravilha / SC. R$ 
130 mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 3664-2319 
ou (49) 9981-5191.

VENDE-SE APARTA-
MENTO 200m², com 
4 dormitórios, 3 salas, 
cozinha, lavanderia, 2 
banheiros, 1 vaga de ga-
ragem, sacada. Locali-
zação no Centro de São 
Miguel do Oeste/SC na 
esquina com a prefeitu-
ra. Valor: R$ 280 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

Imóveis
1.2 - Aluguel
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Imóveis
1.3 -CHACARÁ/SÍTIO

Imóveis
1.4 - TERRENO

Imóveis
1.5 - COMERCIAIS

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VENDE-SE CHÁCARA 
de 5,2 hectares, casa, 
galpão, toda cercada. A 
2 km de Maravilha/SC. 
Interessados ligar para 
(49) 8862-0815 ou (49) 
8808-5091.

VENDE-SE ÁREA IN-
DUSTRIAL com 3.000,00 
m² perto da Polícia Ro-
doviária de frente para 
a BR-282, município de 
Maravilha/SC. Valor R$ 
2.500,00.

VENDE-SE TERRENO 
na Rua Arnoldo Gref, em 
Maravilha/SC medindo 
390m². Valor a tratar. 
Interessados ligar para 
(49) 8803-0688.

VENDE-SE um terreno 
no Bairro Jardim Itália, 
município de Maravilha/
SC. Interessados entrar 
em contato pelo telefone 
(49) 8407-2511 e falar 
com Airton. 

VENDE-SE TERRENO 
em condomínio (APRA) 
a beira do lago da Usina 
de Flor do Sertão, com 
piscina, salão de festas, 
campo de futebol. No 
valor de R$ 15 mil. Tel-
efone para contato (49) 
8408-2121 com Itamar. 

VENDE-SE TERRENO 
no Centro de Mara-
vilha/SC com 525m², e 
um terreno com 450m² 
com casa de 100m, 3 
quartos, cozinha, 2 sa-
las, garagem, 2 banhei-
ros. Toda cercada com 
portão eletrônico. Ligar 
para Arnildo no telefone 
(49) 8868-7914.

VENDE-SE LOJA DE IN-
FORMÁTICA completa 
com funcionários. Venda 
e manutenção, toda mo-
biliada, ambiente climati-
zado, ótima localização na 
Av. Araucária em Maravil-
ha/SC. Clientela formada, 
mais de 10 anos no mer-
cado. Opção de compra 
com veículo ou somente 
empresa. Aceita-se carro e 
moto no negócio. Interes-
sados (49) 8815-0427.

VENDE-SE LAN HOUSE 
montada em atividade 
comercial, situada na 
Rua Duque de Caxias, 
em frente a MH Net, em 
Maravilha/SC. Compõe 
à mesma: 10 computa-
dores completos de úl-
tima geração, impres-
sora, scanner, fone/fax, 
10 baias, 10 cadeiras 
giratórias. Aceita-se 
propostas e também 
carta de crédito para 
veículo. Contato nos tel-
efones (49) 3664-4777, 
(49) 9903-8147 ou (49) 
9930-2407.

VENDE-SE AÇOUGUE, 
PADARIA E MINIMER-
CADO em Santa Helena/
SC. Com todos os equipa-
mentos novos, só entrar 
e trabalhar, deixo todo o 
estoque do mercado, da 
padaria e do açougue, 
valor do estoque a preço 
de custo de R$ 5.000,00  à  
R$ 7.500,00. Valor total do 
imóvel R$ 45 mil. Maiores 
informações. E-mail: sil-
vanacoletto@yahoo.com.
br, aceito carro de menor 
valor no negocio, mando 
fotos dos equipamentos. 
Contato: (49) 3633-0135 
ou (49) 9119-4718.

VENDE-SE RESTAU-
RANTE – no município de 
Cunha Porã/SC, ótima lo-
calização. Interessados en-
trar em contato pelo fone 
(49) 8825-4005 ou e-mail 
contato@allgym.net.br.

VENDE-SE LOJA de roupa 
em Bom Jesus do Oeste/
SC, localizada na Av. 
Nossa Senhora de Fátima, 
valor a combinar. Interes-
sados ligar para (49) 8437-
1140.

VENDE-SE VOYAGE CL 
1991, 1.6 Álcool, azul metáli-
co. R$ 6.500,00 à vista. Estudo 
proposta por moto. Tratar 
com Rodrigo (49) 9114-3378. 
São Miguel do Oeste/SC.

COMPRA carros e motos 
financiadas, mesmo com 
parcelas em atraso. Tel-
efone para contato (49) 
8807-7525.

VENDE-SE OU TROCA-
SE FIAT FIORINO, ano 
93, valor R$ 5 mil. Interes-
sados ligar para Nestor no 
fone 8804-8588.

VENDE-SE GOL MI 1.0 
com quatro portas, ano 98, 
limpador, desembaçador, 
banco com regulagem de 
altura, retrovisor com regu-
lagem interna, alarme, 04 
pneus novos, motor e em-
breagem novos com 1.700 
km em ótimo estado. Acei-
to moto. Valor: à combinar. 
Contato: Claudiney pelo 
fone (49) 8817-4379 ou (49) 
3664-0900. Maravilha/SC

VENDE-SE PADARIA 
completa, com clientela 
formada no valor de R$ 
80 mil. Situada no Bair-
ro Pioneiro, município 
de Maravilha/SC. Tel-
efone para contato (49) 
8839-9374.

VENDE-SE LOJA DE 
CONFECÇÕES com-
pleta em Maravilha/
SC. Três anos de clien-
tela formada, ótima lo-
calização e bom preço. 
Aceita carro e terreno 
no negócio. Telefone 
para contato (49) 9966-
9150.

VENDE-SE VAREJO DE 
BEBIDAS, 3 freezers, 
80 caixas de vasilhame, 
cinco caixas térmicas, 
um ventilador de teto. 
Mais informações na 
Av. Anita Garibaldi, 420, 
em Maravilha/SC (an-
tiga Skol) pelo fone (49) 
3664-3606.

ALUGA-SE SALA COM-
ERCIAL bem localizada 
no Centro de Maravilha, 
medindo 600 metros 
quadrados. Interes-
sados tratar pelo fone 
8404-9566. 

VENDE-SE TERRENO 
com 2 casas, no Bairro 
Bela Vista, município 
de Maravilha/SC, uma 
de alvenaria e uma de 
madeira. (49) 9922-8164 
ou (49) 9977-2521 falar 
com Maria Neto. Recebe 
carro ou moto no negó-
cio.
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VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS VEÍCULOS

2.3 - PESADOS

DIVERSOS
3.1 - TELEFONIA

DIVERSOS
3.3 - ELETRÔNICOS

DIVERSOS
3.5 - INFORMÁTICA

DIVERSOS
3.7 - ANIMAIS

VENDE-SE CORSA CLAS-
SIC SEDAN 2003/2004, 
completo. Valor R$ 
19.500,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256.

VENDE-SE SANDERO 
EXPRESSION 1.6 8V 2010 
hi-flex, prata, lindo. Ar, di-
reção hidráulica, vidros, 
travas, alarme, dvd player, 
novo! R$ 32.852,00. Tratar 
pelo telefone: (49) 9998-
8034. 

VENDE-SE PALIO 1.0 EX 
- ano 2000, 4 portas, ar 
quente, limpador, trava e 
alarme. Tratar com Daniel 
pelos telefones: (49) 9139-
1839 (49) 3664-0030

VENDE-SE GOL SPECIAL 
- MI 2001, 61 mil km, man-
ual, chave reserva, vidros e 
travas, estepe novo. Valor 
R$ 14 mil. Telefone para 
contato  (49) 9916-4355. 

VENDE-SE CBX - Strada 
200 ano 2000/2001, cor 
preta, 2 pneus novos, ba-
teria nova, 40 mil km, se-
gundo dono. Telefone (49) 
8806-2168.

VENDE-SE MOTO CB 400  
ano 1982  relíquia, preta, 
motor ok, pneus novos, 
bateria nova, buzina a ar, 
faroletes, relação nova, 
baú, moto em estado de 
nova, para pessoas exi-
gentes. Valor R$ 11 mil. 
Tratar pelo telefone (49) 
9971-4769  Bernardo. 

VENDE-SE som auto-
motivo, contendo: 2 sub 
12’’ pionner, 2 super 
twiter hinor, 2 cornetas 
hinor, 1 módulo 5.1, 
4.600 watts roadstar, 1 
aparelho cd usb trasei-
ro pionner (golfinho), 
1 bateria 180 ampéres, 
cabeamento completo 
para instalação do som. 
R$ 1.800,00. Contato no 
telefone (49) 9977-9008.

VENDO impressora HP 
com scanner (preta) em 
ótimo estado, valor: R$ 
120,00. Telefone (49) 
8802-7848.

VENDO Computador San-
sung, tela 17, windows xp 
em ótimo estado. Valor R$ 
500,00. Telefone para con-
tato (49) 8802-7848.

VENDE-SE Impressora 
marca Epson Multifun-
cional (seminova). Valor 
R$ 120,00. Telefone para 
contato (49) 8845-9026.

VENDO impressora HP 
1500 scanner e impressora 
(branca). Valor: R$ 115,00. 
Telefone para contato (49) 
8802-7848.

VENDE-SE YORKSHIRE 
- filhotes, preços a combi-
nar. Contato pelo telefone 
(49) 9977-2708.

VENDE-SE filhote de 
shih-tzu puro, fêmea, na 
cor branco e dourado. Val-
or R$ 700,00. Tratar pelo 
telefone (49) 8824-9627 
com Ronei. 

VENDE-SE filhotes de 
lhasa apso com aproxi-
madamente 35 dias, três 
fêmeas e um macho. Tel-
efone para contato no (49) 
8829-2854 falar com Letí-
cia. 

VENDE-SE CG TITAN 150 
KS ano 2007, licenciada 
2012, pneus novos, abaixo 
do preço da tabela fipe, 
tratar pelo telefone (49) 
8803-2028. 

VENDE-SE CG 125 FAN - 
ano 2007. Nova! Valor R$ 
3.600,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256. 

VENDE-SE CHEVROLET 
CORSA 1.0 MPFI 2000, R$ 
13 mil, gasolina, branco, 
farol de luz branca, limpa-
dor e desembaçador tra-
seiro, rodas 14, ar quente/
frio, som, alarme, trava 
e vidro elétrico, direção 
hidráulica. Luis Carlos 
Grando (49) 8870-3525. 

VENDE-SE CAMINHO-
NETE HYNDAI HR Die-
sel, 2010, carroceria de 
madeira com 18 mil km. 
Tratar pelo telefone (49) 
3664-0990 ou na Mecâni-
ca Rodaleiser.

VENDE-SE S10 2.8 2001 
de Luxe, MWM, prata, 
cabine dupla, tratar pelo 
telefone (49) 9914-0554.

VENDE-SE CORSA 
SEDAM - classic 1.6, pra-
ta 2003, valor R$ 18 mil. 
Estudo trocas. Telefone 
8815-8817.

VENDE-SE CORSA 
SEDAM - classic 1.6, pra-
ta 2003, valor R$ 18 mil. 
Estudo trocas. Telefone 
8815-8817.

VENDE-SE MOTO SPEED 
150CC completa, com 
carenagem, 2 escapamen-
tos, partida elétrica. Ano 
2007/2007, com baixa KM. 
Tratar com Maico, telefone 
(49) 3664-4251/8837-8748. 

VENDE-SE CAMINHÃO 
FORD - cargo, ano 87, mo-
tor ford, valor R$ 40 mil. 
Contato no telefone (49) 
9156-2350.

VENDE-SE CELULAR 
NOKIA C3 Dourado, des-
bloqueado, tela de 2,4", 
câmera 2.0MP, bluetooth, 
fone de ouvido, cabo de 
dados, cartão de 2GB Valor: 
R$ 200,00. Fone: 8822-4025 
com Fabio. 

VENDE-SE HONDA/BIZ 
– 2002 modelo ES. Valor 
R$ 2.400,00. Telefone para 
contato (49) 8825-3734.

VENDE-SE MOTO para 
trilha, DT 180 – 1987, moto 
em boas condições, pre-
parada para trilha anda 
regularmente. R$ 1.300,00. 
Contato pelo telefone (49) 
9917-4721. 

VENDE-SE MONTANA - 
Conquest 2008, Completa. 
Valor tratar com o propri-
etário pelos telefone (49) 
8825-6926 ou (49) 8408-
6761. 

VENDE-SE CORSA 
HATCH - 4 portas, ano 
2008, modelo 2009, preto. 
Ligar para (49) 9923-3010 
falar com Mari.

VENDE-SE FORD KA 
2010 Vidro, Trava, Limpa-
dor, Desembaçador trasei-
ro. Contato pelo telefone 
49 8808-8126.

VENDE-SE FORD CAR-
GO 3035 - Ano 93 na 
caçamba basculante, ca-
bina semileito mágica, 
revisado, caminhão tra-
balhando. Telefones para 
contato (49) 3664-1320 / 
(49) 8832-1795 com Lucio 
ou Clarete. 

VENDE-SE FORD CAR-
GO 1722 - Ano 2003/2004 
no chassis, cabina semi-
leito mágica, revisado. 
Telefones para contato 
(49) 3664-1320 / (49) 
8832-1795 com Lucio ou 
Clarete.

VENDE-SE OU TROCA-
SE UNO 1.0 ELX, 1995, 
quatro portas, vidros elé-
tricos, desembaçador 
traseiro e dianteiro, ar 
quente, ar frio. Revisado 
com 4 pneus novos. Em-
placado ate mês 9. Veículo 
de procedência. A volta é 
a vista. Valor R$10.500,00 
negociável. Contato pelos 
telefones (49) 8806-9803 / 
(49) 8417-2042 / nandow_
musico@hotmail.com tra-
tar com Fernando. 

VENDE-SE GOL em ótimo 
estado, 1999, cor cinza, 2º 
dono, garantia de motor, 
ótimo som com cd, 04 
pneus novos. Valor R$ 12,5 
mil. Contato com Selmar 
Valandro (49) 8811-4393. 

VENDE-SE BLAZER - 
2002 com ar, trava, di-
reção, alarme, toda revisa-
da no valor de R$ 30 mil. 
Telefone para contato (49) 
9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com Neusa.

VENDE-SE GOL - cinza 
93 em ótimo estado de 
conservação. Valor R$ 8.5 
mil. Contato pelos tel-
efones (49) 9158-3020 ou 
(49) 8846-7788 com Neu-
sa.

VENDE-SE ESCORT GL 
- ano 1987, azul. Interes-
sados ligar para Ivan nos 
telefones (49) 8838-5390 
ou ( 49) 8418-4949.

VENDE-SE ESCORT GL 
- ano 1987, azul. Interes-
sados ligar para Ivan nos 
telefones (49) 8838-5390 
ou ( 49) 8418-4949.

VENDE-SE PUNTO - 1.4 
ano 2010, ar condicio-
nado, direção hidráulica, 
vidros, travas, alarme. 
único dono, baixa km. Tel-
efones para contato (49) 
9115-1690 ou (49) 8876-
5687.

VENDE-SE ASTRA GSI 
2.0 16V - 2004, 4 portas, 
vermelho, completo, trio 
elétrico, ar condicionado, 
computador de bordo, 
teto solar, freio abs, 4 air 
bags, som original de fá-
brica com controle no vol-
ante, farol de milha, man-
ual, chave reserva. R$ 28 
mil. Contato pelo telefone 
(49) 9952-4687. 

VENDE-SE CLIO - 1.0 
2004, ar condicionado, 
vidro elétrico, trava e 
alarme, desembaçador 
traseiro, som, película, 
2 pneus novos, bateria 
nova. Perfeito estado de 
conservação interno e ex-
terno. Valor R$ 17.500,00 
ou troca por Clio Sedan, 
Scénic e similares. Tra-
tar (49) 3621-4688 / (49) 
9918-1790 com Fábio. 

VENDE-SE GOL PLUS - 
quatro portas, preto, ano 
2006, em ótimo estado. 
Tratar pelo telefone (49) 
9906-7007. 

VENDE-SE GOL CL ano 
90 por um gol bolinha ano 
95 a 98. Interessados ligar 
para (49) 8412-1392. 

VENDE-SE PARATI CL 
- 1.6 MI 99/99 completa, 
alarme, ar quente, ar-con-
dicionado, desembaçador 
traseiro, direção hidráuli-
ca, farol de neblina, travas 
elétricas, vidros elétricos, 
suspensão trabalhada. 
Valor a combinar. Tratar 
com Rafael (49) 9978-
6950.valor a combinar. 
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VENDE-SE VIOLÃO Gi-
annini Eletro Acústico 
com case. Excelente para 
iniciantes. R$ 350,00. Tel-
efone 49 9994-0310. 

VENDE-SE MOBÍLIA de 
casa completa, semi nova, 
pia, fogão, cama, sofá, ge-
ladeira. etc. Telefone para 
contato (49) 9978-5825.

PRECISA-SE de vendedor 
externo, precisa ter carro 
próprio. Interessados ligar 
(49) 8408-7928.

ZELADORA - Faxineira ou 
serviços gerais em Mara-
vilha possui experiência 
e referências. Ligar para 
(49) 8824-8160.

PRECISA-SE de vendedo-
ras externas para vender 
bijuterias do Sistema 
Porta a Porta, em toda a 
região. Tratar com Gilmar 
pelo telefone (49) 9126-
2378. 

PROCURA-SE duas ser-
ventes para trabalhar na 
Escola CEUS, em Mara-
vilha/SC. Interessadas en-
trar em contato pelo tel-
efone (49) 3664-4454

PROCURA-SE COS-
TUREIRA com experiên-
cia para trabalhar com 
máquina reta. Tratar pelo 
telefone 3664-4675.

FAXINEIRA - Janete 
procura trabalho como 
faxineira. Contato pelo 
fone 49 8800-3447.

A empresa CPM procu-
ra chapeador com ex-
periência. Interessados 
ligar no telefone (49) 
3664-4173 tratar com 
Cleber/Mateus.

PRECISA-SE de rapaz 
que esteja cursando ad-
ministração ou ciências 
contábeis. Interessados 
entregar curriculum na 
portaria da Rádio Lider 
FM.

PRECISA-SE de pessoas 
para trabalhar como 
auxiliar de produção 
nas áreas de marcenaria 
e refrigeração. Ter mais 
de 18 anos e ter concluí-
do o Ensino Médio. Tel-
efone 49 3664-8100 com 
Giadrini.

DISPONÍVEL em Xanx-
erê uma granja de porco. 
Interessados em cuidar 
entrar em contato pelo 
(49) 8805-5852 c/ Arno, 
ou pelo (49) 9925-3786 
c/ Cristina.

A empresa JE Informática 
abriu as suas portas no últi-
mo dia 02 de abril, fornecen-
do comércio e serviços de 
informática, está localizada 
na Rua Nindolfo Carlos Mat-
tje, centro e o telefone para 
contato é 9935-3395.

Centro Estético Renova 
contrata: esteticista, ca-
beleireira e manicure com 
experiência. Interessadas 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 8852-5654 ou 
(49) 9918-6661 com Eliane. 

PROCURA-SE trabalho 
como caixa ou frentista (c/
experiência), em super-
mercado, como vendedor, 
estoquista ou auxiliar de 
produção e serviços gerais. 
contato: (49) 8822-4025 
falar com Fabio.

LAVA-SE todos os tipos 
de roupas, cobertores e 
edredon. Interessados en-
trar em contato pelo fone 
49 8808-3346.

ALUGA-SE CAMA ELÁS-
TICA, interessados entrar 
em contato pelo fone (49) 
3664-3498 / (49) 8403-
5012 ou (49) 9146-6577 
tratar com Evandro ou 
Marclizete.

LATICÍNIOS BELA VIS-
TA Empresa com mais 
de 55 anos no mercado, 
anuncia vagas para aux-
iliar de fábrica, opera-
dor de empilhadeira e 
auxiliar de laboratório. 
Empresa com vários 
benefícios. Interessados 
preencher currículo na 
portaria da empresa ou 
através do site: www.pi-
racanjuba.com.br

PROCURA-SE ra-
paz para trabalhar 
em lavagem de carro. 
Necessário experiência. 
Interessados ligar 9134-
2710 ou 8848-1874.

VENDE-SE 200 pedras de 
obra e 94 meio fio de oito 
por um metro. Tratar com 
Angelo pelo telefone (49) 
9922-9488.

VENDE-SE CAMA nova 
casal de madeira, raque 
e mesa para computador 
usados, valor a combinar. 
Contato pelo telefone (49) 
3664-3498.

VENDE-SE 1 refrigerador 
500kg inox R$ 1.500,00; 
1 balcão de carne R$ 
1.300,00; 1 moedor de car-
ne nº10 R$ 500,00. Interes-
sados ligar (49) 8827-7019 
tratar com Jandir.

PRECISA-SE DE MÓVEIS 
como pia e mesa. Doações 
ligar para 49 8852-0736 / 
8827-2964 tratar com Mar-
ley.

VENDE-SE uma máquina 
de lavar roupas e centrífu-
ga da marca Mueller, sem-
inovas. Preço a combinar. 
Contato (49) 9158-3020 
ou (49) 8846-7788 com 
Neusa.

VENDE-SE lavadora Au-
tomática 10 Kg Facilite Con-
sul, nova na caixa com nota 
fiscal e 1 ano de garantia,  
lava, enxágua, centrifuga, 
função roupas mais secas, 
visualizador das etapas de 
lavagem, adicionar roupa, 
alças laterais, seleção de 
tipo e cor de roupa. Valor 
a negociar. Telefone para 
contato (49) 9994-0310. 

VENDE-SE JOGO DE 
RODA – Aro 17 com 4 
pneus novos. Valor R$ 2 
mil. Contato pelo telefone 
(49) 8811-8411 (Seno) ou 
(49) 8856-3479 (Eduardo).

VENDE-SE máquina de 
assar frangos. Assa até 48 
frangos. Interessados tra-
tar com Rosemir pelo tel-
efone (49) 8839-9374.

VENDE-SE cama com 
cabeceira em marfin. 
Centrífuga Müller em 
ótimo estado. Geladeira 
Eletrolux branca c/ dege-
lo. Contato pelo telefone 
(49) 9902-0213 falar com 
Mara.

VENDO carrinho de bebê 
em ótimo estado. Valor R$ 
75,00. Telefone para con-
tato (49) 8802-7848.

VENDE-SE 1 Conjunto 
de balcões; 4 cadeiras 
giratórias;  4 computa-
dores dual core 4 gb, hd 
320, 1gb geforce 9500 
gt, monitor 19’’ LG; 1 
climatizador split con-
sul 22.000 btus quente 
e frio; 2 controles xbox 
360; 2 controles ninten-
do wii; 1 máquina para 
recarga de cartuchos; 1 
multifuncional samsung 
scx 4521f; 1 multifun-
cional hpc 4780. Inter-
essados ligar (49) 9977-
9008 ou (49) 3664-3251.

VENDE-SE quatro balcões 
grandes para loja. Dois 
balcões de atendimento 
com expositor de bijute-
rias e dois balcões de vit-
rine e um balcão de caixa, 
no valor total de R$ 10 
mil. Podem ser vendidos 
separadamente. Tratar 
com Val pelo número (49) 
3664-4767. 

VENDE-SE móveis para 
montar loja, araras e ban-
cas, mais barato que fábri-
ca. Interessados ligar no 
telefone (49) 3664-0063. 

VENDE-SE máquina de 
costura industrial reta. In-
teressados ligar para (49) 
8846-8420 falar com Ge-
niane.

ASSOCIAÇÃO EMPRESARIAL/CDL MARAVILHA/SC

AUXILIAR: Homem para trabalhar como auxiliar de fábrica. Com urgência.
CAIXA: Mulher com mais de 20 anos e experiência.
COMPRAS: Homem com mais de 18 anos, experiência e conhecimentos em in-
formática para trabalhar no setor de compras, vendas e controle de estoque.
ELETRICISTA: Homem com noções na área, com urgência.
ELETRICISTA INDUSTRIAL: Homem com mais de 18 anos, conhecimentos na 
área elétrica, em quadros de comando, automação e predial. Com urgência.
FRENTISTA: Homem com mais de 18 anos, noções de informática e disponibili-
dade de horários.
GERENTE: Profissional com mais de 18 anos e conhecimentos em informática.
GERENTE DE MERCADO: Profissional com mais de 30 anos de idade e experiên-
cia nas áreas de gerência, vendas e recursos humanos. 
JARDINEIRO: Homem com mais de 20 anos e experiência.
MECÂNICO: Homem com mais de 18 anos e conhecimentos básicos em mecânica 
automotiva.
MECÂNICO DE REFRIGERAÇÃO: Homem com experiência e disponibilidade 
para viajar.
MONTADOR: Homem com mais de 18 anos, com urgência.
OPERADOR DE EMPILHADEIRA: Homem com curso na área e experiência. Com 
urgência.
RECEPCIONISTA E GARÇOM: Homem com mais de 18 anos, noções de informáti-
ca e disponibilidade de horários.
SOLDADOR: Homem com mais de 18 anos e experiência.
TÉCNICO DE ENFERMAGEM: Profissional formado, com experiência e carteira do 
Coren atualizada. Com urgência.
VENDEDOR: Profissional com experiência e ensino médio completo. É necessário 
ter carteira de habilitação, disponibilidade para viajar e conhecimentos em in-
formática e matemática.
VENDEDOR DE MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO: Homem com mais de 18 anos, 
experiência, noções de informática e em venda de tintas.

Mais informações na Associação Empresarial de Maravilha
Av. Araucária, 399, 3º Andar | Centro | (49) 3664-0414 www.aemaravilha.com.br

SINE - SÃO MIGUEL DO OESTE/SC 

MASCULINO: Serviços Gerais | Padeiro C/ Experiência | Servente De Obras | Entre-
gador De Gás | Estofador | Atendente De Balcão C/ Experiência | Auxiliar de Produção 
| Caseiro | Montador De Moveis C/ Experiência | Farmacêutico | Mecânico De Equipa-
mento Pesado | Vendedor Externo | Torneiro Mecânico C/ Experiência | Mecânico De 
Refrigeração | Motorista | Pedreiro-Gesseiro-Pintor-Servente P/ Curitiba | Cozinheiro | 
Carregador De Madeira | Operador Gráfico | Marceneiro C/ Experiência | Técnico Em 

Informática.
FEMININO: Domestica Meio Período | Domestica Dia Todo | Desenhista/Projetista 
| Serviços Gerais | Acompanhante De Idosa Para Dormir Cabeleireira E Massagista | 
Supervisora De Vendas | Atendente De Mercado P/ Balneário Camboriu | Vendedora 

Interna Com Experiência | Atendente De Balcão C/ Experiência | Caixa-Crediarista C/ 
Experiência | Linha De Produção | Colorista | Técnica Em Informática | Costureira C/ 

Experiência Em Corte | Gerente De Produção
Interessados em preencher as vagas, passar no sine com seus documentos pessoais 

(carteira de trabalho, identidade e CPF), das 13h às 19h horas. Endereço: Rua 
Sete de Setembro, 2020 - Centro - São Miguel do Oeste/SC. Telefone p/ contato: 

(49) 3622-0672 ou (49) 3622-1503.

EMPREGO
4.1 - OFERTA
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Assim como para os outros 
cômodos da casa é fundamen-
tal um projeto de iluminação 
para o Home Theater. A direção, 
intensidade e distribuição da 
iluminação é tão importante 
para a imagem como a acústica 
para a qualidade do som.

A iluminação do Home The-
ater deve ser toda indireta, tan-
to no forro quanto na parede, 

sem esquecer abajures e lumi-
nárias.

São recomendados circui-
tos independentes e dimeriza-
dos para que possam ser dosa-
das as intensidades de luz e a 
sua distribuição de acordo com 
o que esteja sendo exibido.

Cada circuito deve privile-
giar um ponto essencial da sala 
para que se possam exercer ati-

vidades essenciais, como a de 
leitura sobre o sofá, a mesa de 
centro (onde fica a pipoca), a 
iluminação do móvel dos equi-
pamentos, iluminação indireta 
na parede, etc. estes circuitos 
podem ser programados em ce-
nas distintas, para cada tipo de 
atividade, como filmes, shows, 
programas de TV, mesmo para 
se ouvir música ou conversar.

Luz Artificial 1) A luminária de teto, seja ela dicróica, halógena ou incandescente deve ter 
um foco fechado para não atrapalhar a visão de quem esteja assistindo a TV ou 
ao telão.

2) Luzes frias devem ser evitadas para não alterar a temperatura das cores.
3) Um ambiente totalmente escuro é ideal para um cinema, mas para o dia a 

dia de um Home Theater pode ser prejudicial à visão. Procure usar a dimerização 
(controle da intensidade da luz) ou deixar alguns pontos acesos quando for ficar 
muitas horas diante da TV.

4) Luzes de orientação de pouca intensidade, baixas, a 30 cm do piso são ex-
celentes para facilitar a circulação na sala, principalmente quando houver de-
graus ou desníveis no piso.

5) Sempre que possível coloque na parede uma iluminação indireta, de baixo 
para cima, à meia altura. Arandelas são recomendáveis na maioria dos casos.

Da mesma forma que com a iluminação natural, alguns 
cuidados devem ser tomados. seguem algumas dicas:

Divulgação

Divulgação
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PROCURA-SE emprego 
para serviços gerais, so-
mente no turno vesper-
tido. Tem carro e moto. 
Telefone para contato (49) 
8836-1897.

Cleiton procura trabalho 
como motorista. Tem 
carteira categoria AC. Li-
gar (49) 8843-6405.

MOTOBOY - Rapaz 
procura emprego como 
motoboy ou representante 
comercial. Interessados 
ligar para (49) 8804-5501 
com Gilberto. 

Faço montagem de 
móveis e pequenas refor-
mas. Interessados ligar 
para (49) 8806-1310 com 
Cleto Feyh.

DOMÉSTICA - Agadene 
procura emprego. Tele-
fone (49) 8858-3675

Camila procura trabalho 
como babá. Contato (49) 
8858-4317.

BABÁ - Cuido de crianças 
até 5 anos, em minha casa. 
Contato pelo telefone 49 
8866-4030 com Maria.

PERSONAL TRAINER – 
Atividade física no conforto 
de sua casa. Caminhadas e 
corridas orientadas, ciclismo 
outdoor, natação para crian-
ças, avaliação física, ginástica 
localizada, alongamento. 
Agende sua aula experimen-
tal: (49) 99729771 ou e-mail 
flavia_stc@hotmail.com 
com Flavia. 

SECRETÁRIA - Mariana 
procura emprego como 
secretária, vendedora, aux-
iliar de escritório. Fone para 
contato 49 8837-7124.

DOMÉSTICA - Andrieli 
procura trabalho ou babá. 
Interessados ligar no (49) 
8804-6858. 

PRESTA-SE serviços espe-
cializados em escapamento, 
com preço de fábrica. Inter-
essados tratar pelo telefone 
8812-6800 ou na Avenida 7 
de Setembro, 983 em Mara-
vilha/SC. 

COMPRO MILHAS. Com-
pramos as milhas do seu 
cartão de crédito, Smilles 
GOL, Fidelidade TAM e 
Amigo Avianca. Solicite orça-
mento: agenciadeviagens@
scnet.com.br - Pagamos a 
vista!

COMPRA-SE cabelos lon-
gos, sem química, preferên-
cia por cabelos loiros. Tel-
efone (49) 3664-3011.

PROCURA-SE emprego 
na área de segurança ou 
como motorista. Pos-
sui carteira C e curso do 
MOOP. Tratar com Cacil-
do pelo telefone (47) 9956-
5152. 

MOTORISTA - Rapaz tem 
carteira categoria AC e 
referência. Interessados 
entra em contato pelo 
fone (49) 8843-7539.

MOTORISTA - Com CNH 
categoria D, procura em-
prego para dirigir camin-
hão na região de Maravil-
ha. Contato pelo telefone 
(49) 9922-9488 com An-
gelo.

Rafael procura trabalho 
como vendedor externo. 
Tem experiência e con-
hece toda região Oeste. 
Interessados ligar nos tel-
efones (49) 8422-4745 ou 
(49) 8837-4731.

Gilmar Veríssimo procura 
trabalho como motorista. 
Tem carteira categoria AE 
e curso do MOOP. Inter-
essados ligar no telefone 
(49) 9935-1143.

Vera procura trabalho 
como diarista para meio 
período. (49) 9934-1373.

CAIXA - Rapaz procura 
trabalho como caixa ou 
frentista (c/experiência), 
em supermercado, como 
vendedor, estoquista ou 
auxiliar de produção e 
serviços gerais. Contatos 
pelo telefone (49) 8822-
4025 falar com Fabio.

MOTORISTA - possui 
carteira C e experiência. 
Interessados ligar para 
(49) 8821-6461.

Ana Paula procura trabal-
ho como babá, vendedora 
ou empacotadeira. Pos-
sui curso de informática. 
Interessados ligar no (49) 
3664-1673.
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O local do móvel não pode atrapalhar a circulação das pessoas

escolha a mesa certa para sua Sala de Jantar

Pode ser de vidro, madeira, redonda ou 
quadrada. O importante é criar um espaço 
confortável para todos e que não atrapalhe 
a circulação da família e dos convidados. A 
escolha do modelo depende do conceito 

proposto para a residência 
como um todo: layout, ta-
manho, formato, acessos 
e circulação. Como atual-
mente os ambientes são 
integrados, a mesa de jan-
tar pode estar encostada, 
no canto ou no centro da 
sala. Os formatos redondos 
e retangulares são clássicos 
e contemporâneos ao mes-
mo tempo, pois ganharam 
detalhes centrais, pés dife-

renciados e podem ser fabri-
cados com novos acabamentos como laca 
brilhante, madeira folhada ou maciça, em 
vidro incolor ou pintado. As mesas ovais 
também estão sendo muito utilizadas, pois 
favorecem a circulação nas laterais.

Para dimensionar e escolher sua mesa de jantar é importante avaliar a proporção 
que ela vai ter em relação ao espaço. A circulação ao redor dela deve ser de no mínimo 
90cm e 120cm é a medida ideal. É a partir dessa medida que você deve escolher o for-
mato e tamanho ideal. ela não deve interromper a passagem, acesso a outros cômodos 
ou corredores. Lembre sempre que as pessoas devem sentar e levantar sem restrições.

A CIRCULAÇÃO dA SALA

Ao definir o número de cadeiras e lu-
gares disponíveis pense sempre soman-
do. No caso de uma família de quatro 
pessoas, o ideal é que a mesa tenha seis 
lugares, pensando na possibilidade de 
convidados.

Podemos usar bancos, cadeiras 
sem braços, de acrílico ou até mesmo 
poltronas. O importante é verificar 
que sejam ergonômicas, ou seja, que 
sejam confortáveis para os convida-
dos. Lembre do tempo de perma-

nência que as refeições podem exigir.
Com relação ao tamanho, siga 

uma regra de proporção: se não tem 
muito espaço de circulação e a mesa 
não é grande, para que cadeiras gran-
des? Uma boa opção neste caso são 

as cadeiras transparentes ou peças 
leves que darão a sensação de ampli-
tude. Outra tendência é usar cadeiras 
diferentes, com ou sem braços, de 
acrílico ou coloridas, criando um ce-
nário descontraído e moderno.

A eSCOLHA dAS CAdeIRAS

Bruna luísa carlini silva, estu-
dante do 2º ano do ensino médio 
do colégio Jesus maria e José, que 
em julho embarca rumo aos esta-
dos unidos para um intercâmbio 

pelo período de seis meses.

e quem esteve 
visitando nesta sema-

na os alunos do colégio 
JmJ para um bom bate papo 

foi o jogador da seleção brasi-
leira de vôlei, Wallace martins, 

que é casado com a migueo-
lestina franciele Pereira, 

ela filha de carmem e 
James Pereira.

aline Pinno pronta para 
comemorar sua maioridade 
dia 14 de abril no country 

club de Barracão/Pr.

O jovem casal maraísa e 
fernando que dia 21 de abril 

vão unir-se pelos sagrados 
laços de amor na igreja ma-

triz são miguel arcanjo.

como diz o velho ditado, ‘o bom 
filho a casa torna’... a médica 

dermatologista renata Hübner 
frainer, filha do casal de dentis-

tas Paulo e maria Beatriz Hübner 
frainer de volta à são miguel 

do Oeste, onde fará seus atendi-
mentos na clínica ceu na rua 
chuí, 273 – 5º andar - edifício 

são francisco, fone 3622-4876.

edith e erni assenheimer jun-
tamente com os filhos Harriet, 
carla, adriano e sheila dia 05 
de maio comemoram Bodas de 
Ouro na igreja evangélica de 
confissão luterana no Brasil. 

Parabéns ao casal pelas bodas!

JF Jacques

JF Jacques
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Henrique Hübner

 E-mail: karine@jornalolider.com.br

Moda & Estilo

GamesCINEMA EM CASA

desenvolvido para Xbox 360, PS3 e PC, Prototype remete à ex-
periência obtida em Crackdown, pois o protagonista passeia por 
prédios e construções lembrando as acrobacias corporais do es-
porte Parkour e os saltos daquele game. A trama se passa em Nova 
York onde o personagem principal está em busca de seu passado 
e dos mistérios que permeiam seus super-poderes, notadamente, 
o de absorver as memórias de quem ele matou e a capacidade de 
executar formas de ataques de maneira sobre humana, além de 
poder se disfarçar como quem foi consumido por ele. dentre as 
categorias de mutação estão: disfarce, ataque, defesa e sentidos. 
O disfarce permite que o protagonista, chamado Alex Mercer, ad-
quira a forma de alguém de seu interesse para usufruir de locais e 
privilégios que só ela tem acesso. Ademais, os poderes e conheci-
mentos desta pessoa também são obtidos por Alex, possibilitando 
centenas de combinações. Portanto, Alex Mercer está em busca 
de seu passado e sua história e irá, disfarçado sob as mais diferen-
tes formas, perseguir sua memória através de sangue e explosão. 
Os gráficos são precisos que ilustram perfeitamente o ambiente 
claustrofóbico e sujo das cidades grandes, Prototype também pos-
sui cenários abertos e níveis elevados nos prédios para que haja 
bastante violência, tiroteio e ação sem parar em um enredo com 
conspiração, experimentos genéticos e a angústia de uma pessoa 
que não se identifica na sociedade. 

Prototype 2 para Playstation 3 (PS3)

Porque atrapalha a comunicação entre os neurônios, as células 
do sistema nervoso. Depois de passar pelo intestino e alcançar o 
sangue, o etanol presente na bebida ativa a produção de substân-
cias que amplificam a ação dos neurotransmissores (moléculas que 
controlam o fluxo de informações entre os neurônios) responsá-
veis pelo prazer. "Em pequenas doses, a substância tem um efeito 
estimulante. a pessoa fica eufórica e, geralmente, menos inibida", 
afirma Denise De Michelis, psicobióloga da Unifesp. Depois de algu-
mas doses, no entanto, o efeito da bebida passa a ser exatamente o 
oposto: o beberrão fica deprimido e começa a perder a coordenação 
motora e parte dos sentidos. Isso acontece porque, em concentra-
ções maiores, o álcool interfere na ação de outro neurotransmissor 
que controla a entrada e a saída de íons (átomos eletrificados) nos 
neurônios.

Encharcada de etanol, essa substância deixa de controlar a en-
trada de íons de cloro nas células nervosas, gerando o efeito de-
pressor. a capacidade de metabolizar o álcool varia de acordo com 
uma série de fatores, como etnia, sexo, idade e peso da pessoa. Mas 
é sempre um processo lento - um quarto de litro de cerveja leva 
duas horas e meia para ser eliminado do organismo. Por isso, a in-
gestão contínua de grandes quantidades de bebida alcoólica acaba 
causando embriaguez - que não é senão o conjunto de sintomas de 
intoxicação.

Mente insana, corpo nocauteado
Ingestão de álcool atinge diferentes regiões do cérebro e al-

tera os sentidos
1. quando a bebida alcança o lobo frontal, surge a sensação 

de alegria. O sujeito fica mais falante, ainda sem prejuízo do ra-
ciocínio.

2 - ao atingir os lobos parietal e temporal, começam os pro-
blemas. O sujeito pode cometer um desatino, como cruzar um 
sinal vermelho.

3. Se chegar ao lobo occipital, responsável pelo movimento 
e pela visão, torna-se difícil ficar em pé e andar direito. a vista 
embaça.

4. O cerebelo comanda os reflexos. quando a região é atingida 
pelo álcool, a coordenação motora fica bastante comprometida.

5. O tronco encefálico controla a respiração. O álcool demora 
a afetar essa área, mas, quando chega, leva à inconsciência e ao 
coma, por insuficiência respiratória e cardíaca.

a única defesa do corpo, então, é provocar um desmaio 
para o sujeito parar de beber. 

fonte: mundoestranho.com.br 

Por que o álcool 
causa embriaguez?

As camisas femininas vieram mesmo com 
tudo, se fuçarmos o guarda-roupa das nossas 
queridas mamães vamos encontrar com toda 
certeza uma camisa de seda, que até pouco tem-
po nós achávamos super cafona. Mas como a 
moda está sempre nos surpreendendo, elas se-
rão a grande novidade da estação outono/inver-
no 2012.

Primeiro vimos às camisas da marca duda-
lina, que foram referência para muitas outras 
marcas brasileiras, agregando a linha até en-
tão basicamente social, um ar mais feminino 
e alegre, apresentando camisas listradas, com 
punhos e golas enfeitados, com estampas flo-
rais e coloridas. esse foi o início do domínio das 
camisas femininas e passando tão pouco tempo 
elas voltam a ocupar o seu espaço nas vitrines 
mais belas e fashions, sendo vistas agora em vá-
rios modelos, soltinhas ou mais justas, com as 
mangas e golas diferenciadas e os tecidos então, 
um mais chique que o outro, seda, cetim, voil, 
tecidos transparentes, de cores fortes e também 
neutras, a variedade é tanta que fica difícil esco-

lher uma só.
 A sua beleza vem encantando os estilos 

mais variados, ocupando um lugar de destaque 
na vida social das mulheres, e a criatividade rola 
solta, compondo looks com saias longas, minis- 
saias de paete, shortinhos, calças jeans ou de al-
faiataria, salto alto ou até mesmo botinas.

O mais importante é que podemos aprovei-
tar a velha camisa de seda, basta comprar botões 
diferentes pra que ela fique com uma cara nova.

Outra alternativa é a boa e velha costureira, 
você pode comprar o tecido de sua preferência, 
optar por um modelo moderno e sofisticado e 
entregar nas mãos desta profissional com o dom 
de criar peças lindas com baixo custo, afinal de 
contas, as marcas agregam valor a qualquer peça 
e nem todas têm condições de adquirir várias 
peças novas a cada estação, quando são lança-
das as novas coleções. Buscando alternativas e 
usando a criatividade é possível manter-se sem-
pre na moda sem gastar muito. 

até a próxima! Beijinhos

Camisas

A Unoesc Chapecó, através dos cursos de Direito e Comércio Exterior, 
tem o prazer de convidá-los para participar do evento ´Os desafios do 
direito Aduaneiro diante da Internacionalização do Brasil´, que será re-
alizado no dia 19 de abril, às 19h, no auditório dom José Gomes.
Mediador: Fernando Locatelli (Advogado) - Porto Alegre/RS

debatedores: Omar Rached (Advogado) – Campinas/SP; Alexandre 
Lira (Advogado) – Campinas/SP; Vilson Covatti – Brasília/dF; Moisés 
Boaventura Hoyos (diretor Assuntos Aduaneiros SindiReceita) – Brasí-
lia/dF e André Marcos Favero (diretor de Competitividade Aduaneira 
- MdIC) – Brasília/dF

carga horária: 04 horas
investimento: r$ 25,00  – parcelamento em 2x no cheque ou cartão.
informações e inscrições no site www.unoesc.edu.br ou pelo telefone 
(49) 3319-2600. 

O curso de Psicologia da Unoesc - SMO está promovendo curso 
de extensão em PSICOLOGIa JURÍDICa, o qual está programa-
do para acontecer nos dias 15 e 16 de junho de 2012 no auditório 
da Unoesc, períodos matutino e vespertino. 
carga horária: 20 h/a
Valor: r$ 80,00 em 2X de 40,00
maiores informações com a coordenação de Psicologia no 
fone 49 3631-1097.

Técnico em Enfermagem 2012
Tipo de certificação: Habilitação Profissional Técnica
Carga horária: 1.806 horas
maiores informações: senac são miguel do Oeste/sc - rua 
sete de setembro, 1415 – centro - fone 49 3621-0055.

TÍTULO: O ESCORPIÃO REI 3 
Gênero: Ação, Aventura e Fantasia. 
duração: 1h45.
Atores: Brendan Cowles e Shane Kuhn
Sinopse: Mathayus perdeu sua amada rainha e foi 
expulso de seu antigo reino. Agora, ele é um assassi-
no de aluguel, contratado por Hórus, o Rei do egito, 
para proteger seu aliado, o Rei Ramusan do ataque 
iminente. em troca de seus serviços, o Rei oferece a 
mão de sua filha em casamento, assim como o lendá-
rio medalhão Olho dos deuses, que confere poderes 
sobrenaturais ao seu portador.

TÍTULO: a FERa
Gênero: Fantasia, drama e Romance
duração: 1h26
direção: daniel Barnz
Atores: Vanessa Hudgens, Alex Pettyfer, Mary-Kate Olsen
Sinopse: Kyle (Alex Pettyfer) era um jovem bem suce-
dido e cobiçado pelas mulheres, que defendia que a 
aparência era tudo. Um dia, ao tentar humilhar Kendra 
(Mary-Kate Olsen), ela lhe lança um feitiço que o deixa 
com o rosto desfigurado. envergonhado com o visual, ele 
se esconde e passa a viver isolado em um apartamento 
comprado pelo pai, tendo a companhia de sua emprega-
da Zola (Lisa Gay Hamilton) e Will (Neil Patrick Harris), 
um professor cego contratado para lhe dar aulas particu-
lares. A maldição tem o prazo de um ano, sendo que caso 
Kyle consiga fazer com que uma mulher consiga amá-lo pelo que ele é, não por sua 
aparência, ela será desfeita. desiludido, Kyle volta a ter esperanças quando se apro-
xima de Lindy (Vanessa Hudgens), uma colega de colégio bem diferente das mulhe-
res com quem conviveu até então.

SaBOR DO BRaSIL
 este é um livro funda-
mentado em reportagens 
sobre o interior do país. 
Para produzi-lo, os autores 
levantaram a vocação 
natural de cidades e 
regiões, seus produtos 
genuínos e influências, vi-
sitaram mercados e feiras, 
observaram os modos de 
consumo, suas gentes e 
os artistas que retrataram 
esses locais, ouviram e 
fotografaram pessoas.

O SINaL 
O SaNTO SUDÁRIO E O SEGREDO Da RESSURREIÇÃO 
Há dois mil anos, a morte de um homem levou ao nascimento de uma nova 

religião. Porém, muitos não entendem o que aconteceu para que as pessoas 
acreditassem neste fenômeno. esta obra considera o papel de uma importante 
relíquia cristã - o Santo Sudário. depois de anos consultando fontes históricas, 
desvendando as evidências científicas e analisando os evangelhos, Thomas de 
Wesselow chega a uma conclusão que vê como reveladora - após conduzir o 
leitor por um passeio pela história da religião e narrar passo a passo os eventos 
que culminaram no domingo de Páscoa. Nesta obra, Thomas procura explicar a 
crença na Ressurreição sem fazer referência a um milagre.

a PaRISIENSE - O GUIa 
DE ESTILO DE INES
DE La FRESSaNGE 
Ines de la Fressange conta o que 
aprendeu sobre estilo e beleza 
durante sua experiência na 
indústria da moda. ela dá conse-
lhos de como se vestir como as 
parisienses e sugere um guarda-
-roupa a partir de sete itens bási-
cos e bons acessórios. esse guia 
inclui endereços da Paris secreta 
da autora - hoteis, restaurantes, 
spas, lugares fora do circuito 
turístico oficial e uma seção feita 
para a diversão das crianças.

colaboração: espaço das letras
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Variedades
CINEMA ... 
PROGRAME-SE!

Chegando em Porto Seguro, Pedro Álvares 
Cabral foi falar com um índio.
- Ora, pois, nativo desta terra tão bela, 
como te chamas?
- Índio se chamar Bah! - respondeu ele, ris-
pidamente.
- Bah? - perguntou o português, surpreso - 
Tudo bem, tudo bem! Preciso de um favor 
seu, senhor Bah!
- Bigodudo falar, Bah escutar!
- A vela do meu barco estragou! Sabe como 
é, venta muito por aqui! Preciso que você 
vá nadando até aquele outro navio e avise 
os meus companheiros que descobrimos 
uma nova terra!
- O que índio ganhar com isso?
- Como homenagem a Vossa Senhoria e 
para que todos se lembrem que Bah foi até 
o outro lado da praia para oficializar esta 
descoberta, esta terra se chamará Bahfoi!
- Ah, não, Bah não quer ir... Bah ter muita 
preguiça... Melhor o senhor chamar a terra 
de Bahia!!!

A ONU resolveu fazer uma enquete em 
cinco lugares do planeta para descobrir 
maneiras de resolver o problema da fome 
no mundo. Foi feita a seguinte pergunta: 
"Por favor, qual a sua opinião sobre a falta 
de comida no resto do mundo?". O tempo 
passou e as respostas não vieram. Foi cons-
tituída uma comissão para descobrir o mo-

tivo do silêncio. depois de muita pesquisa, 
finalmente constatou-se que:
1- Os africanos não entenderam o que era 
"comida".
2- Os asiáticos não entenderam o que era 
"opinião".
3- Os europeus não entenderam o que era 
"falta de comida".
4- Os americanos não entenderam o que 
era "resto do mundo".
5- Os argentinos não entenderam o que era 
"por favor".

Um piloto de avião estava ajudando uma 
nova comissária de bordo, loira, a se pre-
parar para a primeira vez em que teria que 
dormir fora de casa durante uma viagem. 
Logo que chegam ao destino, o piloto mos-
tra à comissária os melhores lugares para 
comer, para fazer compras e também para 
passar a noite. Na manhã seguinte, en-
quanto prepara a tripulação para o voo, o 
homem dá pela ausência da moça. Como 
sabia em qual quarto ela estava no hotel, 
decide telefonar para perguntar o que ti-
nha acontecido. ela atende o telefone aos 
prantos:
- eu não posso sair do quarto!
- Por que não?
- Só existem três portas aqui - ela soluçou. 
- Uma é a do banheiro, outra é a do closet, 

e na outra tem uma placa que diz "Não per-
turbe"!!!

O homem morre e sobe feliz ao céu. Pas-
sados uns 150 anos de vida eterna no 
Paraíso, ele resolve pedir uma audiência 
com São Pedro, que o atende numa sala 
com uma enorme janela que da para o In-
ferno.
- Olha, São Pedro, sinceramente eu estou 
muito bem aqui, não posso reclamar, mas 
as vezes olho para o pessoal lá no inferno 
e me pergunto se eles não tem uma vida 
mais divertida...
e, apontando com o dedo através da jane-
la, continuou:
- Por exemplo, repare naquele sujeito 
lá embaixo. ele está numa boa, sentado 
num barzinho, bebendo uma cervejinha e 
acompanhado por uma bela mulher...
- Mas, meu filho - disse São Pedro sorrin-
do - Você não percebe que aquilo é parte 
do castigo?
- Castigo? O que isso tem de castigo, São 
Pedro? - perguntou o homem.
- A garrafa de cerveja tem um buraco por 
baixo, se ele a levantar da mesa, o líquido 
vai derramar no chão. - explicou São Pe-
dro.
- e aquela mulher? - voltou a perguntar o 
homem.
- A mulher? essa aí não tem buraco nenhum!

O bebado andando pela rua tropeça numa 
coisa e abaixa e pega pra ver o que é...é uma 
lâmpada mágica em seguida ele esfrega e 
sai um gênio que diz: Meu senhor eu estou 
preso aqui nessa lâmpada a mais de mil 
anos vou te conceder somente 3 pedidos,aí 
o bebado pede: "Olha eu quero uma garra-
fa de cachaça que nunca seca",o gênio diz: 
Seu pedido sera agora atendido e derrepen-
te aparece a garrafa de cachaça na mão do 
bêbado,aí o gênio diz vamos lá pede logo os 
outros 2 pedidos,o bebado na mesma hora 
diz: eu quero mais 2 garrafas iguais a essa.

TRIIIM! Toca o telefone na sapataria do 
português, que atende:
- Alô! Alôô! Casa de Calçados!
- Como? – perguntam do outro lado da linha.
- Casa de Calçados Coimbra! – repete o 
português.
- desculpe, me enganei com o número! 
Não faz mal! Traz aqui que agente troca!

Julio Tiezerini de São Miguel 
do Oeste comemorou na quarta–
feira (11) mais um aniversário. Pa-
rabéns! Felicidades.

Parabéns para as amigas Izaida 
Perotto (09/04) e dalcema de Lima 
(10/04) que completaram mais um 
ano de vida... são os votos de seus 
filhos... amamos vocês!!!

PÁTIO CHaPECÓ I

titaNic 3D
exibição: todos os dias às 17h e 20h40
elenco: leonardo Di caprio, Kate Winslet, 
Kathy Bates
Direção: James cameron
gênero: romance
Duração: 195 min.
Sinopse: exibição pela primeira vez em 3d 
do grande sucesso de bilheteria e vencedor 
de 11 Oscar. Um rapaz e uma garota de dife-
rentes classes sociais se encontram durante 
a viagem inaugural e fatídica do transatlân-
tico RMS Titanic.

a fÚria De titãs 3D (legendado)
exibição: todos os dias às 13h e 15h
elenco: sam Worthington, Bill Nighy, ral-
ph fiennes, liam Neeson, rosamund Pike
Direção: Jonathan liebesman
gênero: aventura
Duração: 99 min
Sinopse: Uma década após ter derrotado he-
roicamente o monstro Kraken, Perseu tenta 
levar uma vida mais tranquila como pesca-
dor e pai de Helio. Enquanto isso, uma luta 
pela supremacia surge entre os deuses e os 
Titãs. Perigosamente enfraquecidos pela fal-
ta de devoção dos humanos, os deuses estão 
perdendo o controle sobre os Titãs encarce-
rados e sobre seu feroz líder, Cronos, pai dos 
irmãos Zeus, Hades e Poseidon, há muito no 
poder.

O artista
exibição: todos os dias às 21h
elenco: Jean Dujardin, Bérénice Bejo, John 
goodman
Direção: michel Hazanavicius
gênero: Drama
Duração: 100 min
Sinopse: O filme se passa na Hollywood de 
1927 e conta a história do astro de cinema 
George Valentin, que, enquanto se preocu-
pa com o futuro de sua carreira com a che-
gada do cinema falado, se apaixona por Pe-
ppy Miller, uma jovem dançarina que busca 
o sucesso.

esPelHO, esPelHO meu
exibição: todos os dias às 14h30; 16h40 e 
as 18h50
elenco: lily collins, Julia roberts, armie 
Hammer, sean Bean
Direção: tarsem singh
gênero: aventura
Duração: 106 min
Sinopse: A Rainha Má precisa casar com o 
rico Príncipe para salvar seu reino que está 
indo à falência. Mas o Príncipe está apaixo-
nado por Branca de Neve, e para conquistá-
-lo a Rainha expulsa Branca de Neve para 
floresta. Lá, ela encontra e recebe a ajuda dos 
divertidos anões para lutar e reconquistar 
seu trono e o amor de sua vida. Nessa relei-
tura do clássico conto dos irmãos Grimm, 
você descobrirá um mundo cheio de magia e 
comédia para toda a família.

a Dama De ferrO
exibição: todos os dias às 14h; 16h30; 19h 
e 21h30
elenco: meryl streep, Jim Broadbent, Oli-
via colman, alexandra roach
Direção: Phyllida lloyd
gênero: Drama
Duração: 105 min
Sinopse: A Dama de Ferro conta a comovente 
história de Margaret Thatcher, uma mulher 
que quebrou as barreiras de gênero e classe 
para ser ouvida em um mundo dominado 
pelos homens. A história diz respeito ao preço 
que se paga pelo poder, e é um retrato surpre-
endente e íntimo de uma mulher extraordi-
nária e complexa. 

guerra É guerra
exibição: todos os dias Às 19h30 e 21h30 
elenco: chris Pine, tom Hardy, reese Wi-
therspoon
Direção: mcg
gênero: ação
Duração: 98 min
Sinopse: dois agentes da CIA travam uma 
batalha épica entre eles após saberem que 
estão saindo com a mesma mulher.

JOgOs VOraes
exibição: todos os dias às 16h40
elenco: liam Hemsworth, Jennifer la-
wrence, elizabeth Banks, Josh Hutcher-
son, Woody Harrelson, Willow shields, 
stanley tucci, alexander ludwig, isabelle 
fuhrman
Direção: gary ross
gênero: aventura
Duração: 144 min
Sinopse: Todos os anos nas ruínas de onde 
outrora fora a América do Norte, a nação de 
Panem força cada um de seus doze distritos 
para enviar um menino e uma menina para 
competir nos Jogos Vorazes. Parte entre-
tenimento, parte tática de intimidação do 
governo, os Jogos Vorazes são um evento te-
levisionado em que os Tributos devem lutar 
um contra o outro até que um sobrevivente 
permanece.

O lOraX: em Busca da trúfula Perdida
exibição: todos os dias às 14h40
elenco: Vozes de: Zac efron, Danny De-
Vito, ed Helms, taylor swift, Betty White, 
Willow smith
Direção: chris renaud, Kyle Balda
gênero: aventura
Duração: 87 min
Sinopse: A história de um garoto de 12 anos 
que busca a garota dos seus sonhos. No 
meio desta jornada, ele conhece Lorax, uma 
criatura mal humorada que luta para prote-
ger seu mundo.

CINE PEPERI 

Os PeQueNOs esPiÕes 4
exibição: 14/04 sab 14h e 16h30; 15/04 
Dom 14h e 16h30; 18/04 Qua 19h e 19/04 
Qui 19h
elenco: antonio Banderas, Jessica alba, 
Danny trejo, alexa Vega, ricky gervais, 
Jeremy Piven
Direção: robert rodriguez
gênero: aventura
Duração: 89 min
Sinopse: em Pequenos espiões 4, os irmãos 
Rebecca e Cecil descobrem que a sua ma-
drasta Marissa, é na verdade, uma agente 
super secreta! Que está em uma missão 
para derrotar ´Time Keeper´. diante de uma 
missão tão incrível como estes dois irmãos 
contarão com as armas mais fantásticas do 
mundo! Jatos supersônicos, luvas mega po-
derosas e até um cão-robô!

guerra É guerra
exibição: 14/04 sab 19h e 21h30; 15/04 
Dom 19h e 21h30; 18/04 Qua 21h30; 19/04 
Qui 21h30  
elenco: chris Pine, tom Hardy, reese Wi-
therspoon
Direção: mcg
gênero: ação
Duração: 98 min
Sinopse: dois agentes da CIA travam uma 
batalha épica entre eles após saberem que 
estão saindo com a mesma mulher.

O CTG Porteira Aberta inicia 
amanhã (15), a primeira aula do 
curso de dança de Salão, ministra-
do pelas Invernadas Artísticas do 
CTG. As aulas de chote, vaneira, 
vaneirão, rancheira, valsa, marcha, 
milonga, bugiu e chamamé devem 
acontecer sempre aos domingos, às 
17h no CTG Porteira Aberta. O va-

lor das inscrições variam de R$ 150 
para casais e R$ 80 para inscrições 
individuais. Os interessados em 
participar das aulas podem se diri-
gir até a secretaria do CTG.

BaILE Da SaUDaDE
O Baile da Saudade, promo-

vido pelo CTG Porteira Aberta 

em homenagem às Mães, está 
marcado para o dia 27 de abril. 
este ano, a animação do Jantar 
Fandango fica por conta de João 
Luiz Corrêa e Grupo Campeiris-
mo. Maiores informações sobre 
o curso de dança e o Baile da 
Saudade, podem ser encontradas 
pelo telefone 3622-4204.

SÃO MIGUEL DO OESTE

CTG Porteira Aberta inicia 
amanhã curso de dança de salão IGReJA dO eVANGeLHO QUAdRANGULAR

PASTOR JULIANO BATISTA 

1 samuel  30;6  DiZ,
“Porém Davi se reanimou no senhor, seu Deus... somente o senhor nos dá coragem”.

essa palavra é entregue a todos, vivemos 
tempos violentos, diariamente, ao ligarmos a 
televisão, ao lermos os jornais e ouvimos o rá-
dio, deparamos com notícias que nos causam 
apreensão, tristeza, dor e medo. A crueldade e 
a violência fazem parte da natureza humana e 
podem ser liberadas mais facilmente quando a 
vida das pessoas não é controlada pelo Santo 
espírito de deus. Na época  em que davi vi-
veu, as tragédias também eram estarrecedo-
ras. Certa vez enquanto ainda fugia da gana 
criminosa de Saul, ele e seus homens voltaram 
para a aldeia onde moravam e só encontraram 
destruição. Que atitude tomar numa situação 
tão dolorosa com essa? em primeiro lugar davi 
pensou e orou, em seguida reconheceu que 
deus é soberano e, provavelmente, tenha pe-
dido perdão pelo desejo de vingança que sen-

tiu. então entregou sua causa ao Pai, que julga 
retamente, e certamente ele lembrou que um 
dia já havia afirmado “O Senhor é o meu Pastor 
e nada me faltará”, então ele se fortaleceu, pois 
sabia que sua força era deus.  Muitas vezes, a 
vida não nos trata bem, mas nunca podemos 
esquecer que sempre encontraremos refúgio 
na fidelidade, no perdão, na força e no amor de 
deus... somente o Senhor nos dá coragem!!!.  
ATRAVÉS deSTA PALAVRA eSTAMOS LHe 
CONVIdANdO PARA NOSSAS CONCeNTRA-
ÇÕeS de FÉ, eM eSPeCIAL AOS dOMINGOS 
CULTO dA FAMÍLIA, LeMBRe-Se QUe, O 
LeMA dA IGReJA QUAdRANGULAR É FA-
ZeR O BeM SeM OLHAR A QUeM, PORANTO 
VOCÊ É NOSSO CONVIdAdO eSPeCIAL, e 
CONVIdAdO de HONRA dO SeNHOR Je-
SUS!!! 

dIAS e HORÁRIOS de CULTOS:
TeRÇA – 19h30 - ReUNIÃO dO dISCIPULAdO
QUARTA -19h30 - CULTO PORTAS ABeRTAS
QUINTA – 14h30 - CULTO TARde dA BeNÇÃO
SeXTA – 19h30 - CULTO CURAS e LIBeRTAÇÕeS
SÁBAdO – 19h30 - ReUNIÃO de JOVeNS
dOMINGO – 19h - CULTO deUS SALVe MINHA FAMÍLIA

eNdeReÇO: RUA SÃO PedRO 175º CeNTRO A 100 MeTROS dA 
ROVOVIÁRIA
PROGRAMAS de RÁdIO:
SeGUNdA À SeXTA ÀS 18h30 ÀS 19h RÁdIO CIdAde
Patrocínio NATURALLe QUALIdAde eM MANIPULAÇÃO!!!
AGRAdeCIMeNTOS PASTOR JULIANO BATISTA

Arquivo pessoal
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Rocambole de nozes 
coberto com chocolate

MODO DE PREPaRO

Massa:
Bata separadamente às claras em neve, em outra tigela bata as gemas, o açúcar, o chocolate e a 
água, acrescente a farinha peneirada com o fermento, acrescente a clara em neve misturando 
lentamente, coloque em uma forma untada e coloque para assar.

Recheio:
Triture as nozes, acrescente em uma panela as nozes trituradas com o leite condensado, a mar-
garina, mexa até soltar da panela. desligue o fogo e acrescente o creme de leite.

Cobertura:
derreta em banho-maria o chocolate picado, tire do fogo e acrescente aos poucos o creme de 
leite até ficar homogêneo.

Montagem:
desenforme a massa em um guardanapo molhado, por cima coloque o recheio, enrole, cubra 
com o chocolate e enfeite ao seu gosto.

INGREDIENTES
Massa:
8 ovos
8 colheres de farinha de trigo
8 colheres de chocolate em pó
8 colheres de açúcar refinado
3 colheres de água
1 colher de fermento em pó

Recheio:
2 latas de leite condensado
200g de nozes
1 colher de margarina
1 caixa de creme de leite

Cobertura:
500g de chocolate
1 lata de creme de leite

aNIVERSaRIaNTES DO MÊS DE aBRIL aCISMO

14/04 – ednilson Mello (Comercial Massocco Ltda). 15/04 – Gleice K. 
P. M. dalcortivo (Buffo S Alimentos Ltda ePP); Odogar Arsenio Loh-
mann (Lohmann Pneus e Rodas) e Nelson Foss da Silva (Cooperoes-
te). 16/04 – Laerte Jones Pletsch (drogaria Hayduk Ltda Me); daniel 
Fernandes (Fabiani Som e Acessórios Automotivos Ltda); Anestor 
Garbin (Indústria e Comércio de embalagens Mariza Ltda) e Adilson 
José Almeida (Serviço Nacional de Aprendizagem). 17/04 – Jonas 
Schons (Mecânica Schons Ltda). 18/04 – Cristiane Fumagali de Sou-
za (MAB Informática Ltda); Ivanilda Scandolara Klein (esquadrias 
São Miguel do Oeste Ltda); Luiz Antonio Molin (Luiz Antonio Molin 
Me). 19/04 – Sidinei eli Barp (Barp e di domenico Ltda). 20/04 – dil-
so João dessani (Comercial dessani Ltda Me)

aNIVERSaRIaNTES MÊS aBRIL – CDL SÃO MIGUEL 14/04 - 
Clemente Afonso Hermes (Metalúrgica Hermes); Lorivanda Fran-
ceschi (Pimentas Restaurante); Luiz Carlos Ortigara (Instaladora 
Vila Oeste) e Flávio Irton Lamb (Comercial Lamb). 15/04 – Flávio 
Augusto Carlet (Canto do Pescador); Nelson Foss da Silva (Gazeta 
Catarinense). 16/04 – Laerte Jones Pletsch (Vital drogaria); Mateus 
Francescon (Note Store); Fernanda Neinas (Crehnor); Celso Casta-
mann (deskinfo Informática) e Adilson José Almeida (Senac). 17/04 
– daniel Fernandes (daniel Som e Acessórios); 18/04 – Valmor Bres-
san (Bregomar); Jucemar Zambiasi (Retífica MZ); euvanir Nardes 
(Mercado Pertutti) e dirce Maria engel Freire (Assistec Net). 19/04 
– Jakes eleandro Antunes (Pet Cursos). 20/04 – dilso João dessanti 
(Mercado dessanti). 

O total de pessoas que estão ligadas à rede mundial de 
computadores aumentou 8% em relação a 2011

Pesquisa mostra que o Brasil conta      
com aproximadamente 
      80 milhões de internautas 

Cia da informação

Uma pesquisa realizada pelo Ibope Nielsen Online apontou que o número total de internautas no Brasil ultrapassou os 
79,9 milhões. desde 2009, a quantidade de brasileiros que faz uso da rede mundial de computadores aumentou 19%.

de acordo com a pesquisa, a disponibilidade de computadores com acesso à internet em ambientes 
residenciais e comerciais foi o principal motivo do aumento dos usuários. São 66 milhões de pes-

soas que acessam a internet nesses dois principais locais, das quais 48,7 milhões afirmaram 
ter utilizado algum serviço online nos primeiros meses do ano. 

Mais de 62 milhões são internautas domésticos, ou seja, que só usam a rede mun-
dial de seus domicílios. Ainda de acordo com o Ibope, a quantidade de pessoas que 

têm serviço de internet banda larga seguiu a mesma lógica e também aumentou. 
em dois anos, o número de assinantes com conexão igual ou superior a 2 Mbps 
subiu mais de 300% no Brasil.

A internet trouxe muitos benefícios para a população, dentre eles, a 
celeridade e a mobilidade para efetuar compras, consultas, informações, 
estudos, etc. Porém, ela tem que ser utilizada com cuidado, afinal, não é 
apenas benefícios que ela traz, também são encontrados muitos malefí-
cios, como os cibercrimes que crescem rapidamente, tais como violência, 
pedofilia, roubos, etc. Portanto, é necessário atenção ao que é usado, pois 
ninguém quer ser prejudicado.

 É importante que os pais supervisionem o que os filhos fazem na inter-
net, pois nem sempre as crianças têm condições de se aperceberem de coisas 
nocivas. É interessante que mostrem as vantagens que a internet traz a elas, 
como cursos e jogos educativos que muitas vezes podem ser encontrados de 
forma gratuita. Com isso, o interesse da garotada é despertado, colaborando 
na educação e desenvolvimento dos pequenos.

Mas o que se pode afirmar é que hoje quem não tem acesso não está liga-
do com o mundo, e o Brasil cresce com esses índices, bom para a população, 

para a economia, para o aperfeiçoamento do brasileiro em todos os sentidos. 

fonte: techtudo 

Militares brasileiros se preparam para missão de paz no HaITI 

CaMILa POMPEO

Na última sexta-feira (13), o co-
mando do 14º Regimento de Cava-
laria Mecanizada de São Miguel do 
Oeste, realizou formatura de despe-
dida e homenagem aos cerca de 75 
homens selecionados para partici-
par da missão de paz no Haiti.

Até o próximo dia 22 de abril, 
todos os contingentes devem partir 
em direção a Florianópolis, em um 
ônibus fretado pelo exército Brasi-
leiro. da capital do estado, o con-
tingente embarca em um voo coor-
denado pela Aeronáutica Brasileira, 
rumo ao país caribenho conhecido 
por ter a maior parte da população 
abaixo da linha da pobreza. O gru-
po deve permanecer na missão por 
cerca de oito meses, com previsão 
de retorno para dezembro deste 
ano.

eNteNDa O Que É a miNustaH: 
A Missão das Nações Unidas 

para a estabilização no Haiti ou MI-
NUSTAH (sigla derivada do francês) 
foi criada pelo  Conselho de Segu-
rança das Nações Unidas em 30 
de abril de 2004. A intenção era de 
restaurar a ordem no Haiti, após um 
período de revolta de grupos guer-
rilheiros.

 em outubro de 2010, o Conse-
lho de Segurança da Organização 
das Nações Unidas (ONU) decidiu 
ampliar o mandato da missão até 
outubro de 2011 e reafirmou seu 
compromisso de ajudar na recons-
trução do país após o terremoto de 
janeiro de 2010 que matou mais de 
200 mil pessoas e desabrigou outras 
três milhões.

 
missãO: 

reOrgaNiZar e recONstruir
Conforme o comandante do 14º 

Regimento de Cavalaria Mecaniza-
da, tenente-coronel Amaro Soares 
de Oliveira Neto, o objetivo da mis-
são é manter o ambiente seguro e 
estável e ajudar na reorganização e 
reconstrução do país que sofreu há 
dois anos com um forte terremoto. 
“O Haiti está passando por um mo-
mento de transformação política. 
Houve uma eleição presidencial e 
agora este presidente está ajudando 
a refazer toda a estrutura político 
e social do país. As tropas da ONU 
estão ajudando a organizar e a re-
construir o país depois do terremo-
to”, explica.

Da SELEÇÃO aOS 
TREINaMENTOS

Antes da definição do grupo que 
deve participar da missão de paz, o 
regimento estuda a quantidade de 
vagas disponíveis. Após a liberação 
das informações, os interessados 
em ser voluntários precisam preen-
cher requisitos pessoais e profissio-
nais. O comandante explica que a 
seleção conta com exames de saúde 
e testes físicos e psicológicos. “Cada 
um dependendo da sua caracterís-
tica profissional vai ser encaixado 
em uma vaga. existe o teste físico, 
o de saúde e o psicológico que tem 
como objetivo verificar se naquele 
momento a pessoa tem condições 
de enfrentar aquelas dificuldades”, 
argumenta. 

Após a seleção, o grupo passa 
por uma pesada preparação den-
tro do quartel, no campo e simu-
lando o trabalho que eles possam 
desempenhar no país caribenho. 
Os integrantes do 16º contingen-
te da missão de paz, trabalharam 
durante mais de seis meses com a 
simulação de bloqueio de estradas, 
desobstrução de vias e controle de 
distúrbios.

A responsabilidade dos milita-
res do regimento de São Miguel do 
Oeste ficou ainda maior quando o 
comando recebeu a notícia de que 
esta unidade seria a responsável por 
treinar e comandar as tropas de ca-
valaria. “O diferencial dessa missão 
é que o comando das tropas blin-
dadas é daqui, a maioria das tropas 
é daqui. Antes nós integrávamos 
alguma tropa, agora nós somos a 
cabeça dessa tropa, lideramos esse 
pessoal, e os outros estão nos inte-
grando. Pela primeira vez, o nosso 
quartel é o quartel que lidera esse 
tipo de operação e isso é uma coisa 
que para nós faz muita diferença”, 
avalia Oliveira Neto. 

Segundo o subcomandante 
do grupo que vai para a missão 
de paz, capitão Ricardo Santos 
de Queiroz Júnior, os treinamen-
tos destas equipes foram feitos 
nas cidades catarinenses de Pa-

lhoça e Florianópolis. “Foi veri-
ficado se aquelas tropas estavam 
realmente aptas a cumprir a ta-
refa. Foram três semanas para 
primeiramente reunir o pessoal 
para se conhecer, tivemos alguns 
exames físicos e nas duas outras 
semanas tivemos o estágio bási-
co de operação de paz e na últi-
ma semana o estágio avançado 
de operação de paz. Todos aqui 
executaram os trabalhos da me-
lhor forma possível”, relata.

durante os trabalhos no país, os 
militares ganham quatro liberações, 
duas de 10 dias e outras duas de 15 
dias. Nesse período, cada integrante 
pode escolher o local para onde de-
seja viajar. 

RECOMPENSa EM DINHEIRO
depois de chegar em Porto-

Príncipe, no Haiti, os militares 
passam a receber por mês, o sa-

lário normal do Brasil 
e mais um salário em 
dólar. Além disso, os inte-
grantes da força de paz rece-
bem, cada um, uma indenização 
na ida e outra na volta da missão. 
Para Oliveira Neto, esse dinheiro 
ajuda a melhorar a situação finan-
ceira dos militares que investem o 
dinheiro na compra de casa, carro 
ou até mesmo na implantação de 
um novo negócio. 

“É um diferencial interessante, 
principalmente para os cabos e sol-
dados da região, pois, muitos deles 
iniciam uma nova etapa na sua vida. 
Compram uma casinha, iniciam um 
novo negócio. então esse recurso 
que vem, retorna aqui para a região. 
É vantajoso para o regimento parti-
cipar deste tipo de operação, mas é 
vantajoso também para a região ter 
pessoas participando desse tipo de 
atividade”, argumenta.

Os 75 voluntários da missão de paz foram homenageados durante formatura na manhã desta sexta-feira (13)

Camila Hundertmarck
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No ano passado, o 
quartel de São Miguel 
do Oeste participou 
também da Força Pa-
cificadora no Rio de 
Janeiro. durante qua-
tro meses, os militares 
atuaram em diversas 
favelas que somadas, 

chegam a uma popu-
lação de cerca de 220 
mil pessoas. No Com-
plexo do Alemão, as 
equipes trabalharam 
no combate ao tráfico 
de drogas e a volta dos 
bandidos para estas 
comunidades. 

São Miguel do Oeste

14º RCMec em missões de paz
Além de duas missões no Haiti, o 14º 

RCMec participou também de outras duas 
missões de paz. em 1996, o regimento en-
viou uma tropa de militares para ajudar na 
reorganização da Angola. Na época, o país 
africano saía de uma guerra civil de grandes 
proporções e sofria com uma quantidade 
imensa de minas terrestres em locais cons-
tantemente trilhados pela população. Os 
militares do regimento ajudaram na recons-
trução de estradas e pontes do país. 

Fotos: Arquivo pessoal

Pelo segundo ano consecutivo, 
militar integra força de paz no Haiti 

DE VOLTa À MISSÃO: 

O sargento Leonel Hernandes 
é um dos 75 integrantes da força 
de paz que parte de São Miguel 
do Oeste este ano rumo à capital 
do Haiti, Porto-Príncipe. O dife-
rencial é que Hernandes integra 
pela segunda vez consecutiva 
as tropas da MINUSTAH do 14º 
RCMec. em julho de 2010, me-
ses após o terremoto, o sargento 
partiu para a missão no Haiti e 
retornou somente em fevereiro do 
ano passado. este ano ele voltou a 
se voluntariar para a missão e foi 
novamente selecionado para inte-
grar o 16º Contingente. 

Hernandes destaca que parti-
cipar da missão é uma realização 
pessoal e profissional. “É um cres-
cimento, é uma experiência pes-
soal e profissional. É gratificante 
poder representar o país numa 
missão nobre como esta. A gente 
está estendendo a mão para um 
povo, é gratificante”, avalia. 

durante a estadia no país, o 
sargento precisou conviver com 
um cotidiano e com característi-
cas diferentes do que é acostuma-

do a ver aqui no Brasil. Para ele, 
a participação na missão de paz 
no Haiti foi uma forma de rever 
conceitos que ele já havia forma-
do. “Pode-se dizer que 80% da 
população do país vive abaixo da 
linha da pobreza. É um conceito 
que eu mudei, porque eu conheci 
realmente a pobreza de um povo 
sofrido. Mesmo dois anos após o 
terremoto, as pessoas ainda estão 
vivendo em campos de desabriga-
dos. É uma condição pior ainda 
do que elas viviam antes”, lembra.

dentre as diversas funções 
desempenhadas pelo exército 
Brasileiro no Haiti, está a de Her-
nades. O diferencial da tropa que 
parte de São Miguel do Oeste são 
os blindados e Hernandes é o 
motorista deles. “A minha função 
como motorista é difícil, pois o 
trânsito lá é caótico. Para percor-
rer um trajeto de 3 km, às vezes 
são necessárias duas horas”, conta.

O militar lembra que as equi-
pes brasileiras coordenadas pela 
ONU, são saudadas com carinho 
pela população haitiana. ele con-

ta que uma das situações mais 
tristes já presenciadas no Haiti, foi 
a de uma mãe implorando para 
que os militares adotassem seus 
filhos e os trouxessem para o Bra-
sil. “eu queria poder fazer alguma 
coisa para ajudar”, revela.

A esposa de Hernandes, Ma-
ria de Fátima, afirma que apoia a 
ida do marido para a missão pela 
segunda vez. ela argumenta que, 
nesse período ela vai ter a respon-
sabilidade de cuidar dos filhos 
daniel, 23 anos e Fabielly, 20 anos, 
sozinha. “eu acredito que ele indo 
uma segunda vez, é mais tranqui-
lo tanto pra ele quanto pra nós en-
quanto família. Claro que a sauda-
de a gente vai sentir, mas a gente 
vai tentar se comunicar sempre. 
São dois filhos e por isso é mais 
uma preocupação porque agora a 
responsabilidade vem para o meu 
lado. eu vou ter que assumir o pa-
pel dele”, destaca. 

A filha Fabielly diz que reco-
nhece o esforço do pai e avalia 
que a saudade existe mesmo com 
a tecnologia da comunicação pela 

internet. “É difícil porque são oito 
meses e como filhos a gente sem-
pre está junto com o pai, precisa 
do pai. eu tenho orgulho do que o 
meu pai vai fazer, do que ele já fez 
e tenho orgulho dele como pes-
soa. Não é fácil ir uma vez, quanto 
mais duas”, destaca.

Hernandes participou da missão de paz do 
Haiti de julho de 2010 a fevereiro de 2011

Arquivo Pessoal

Barbosa participou em 1996 da missão de paz no país africano, Angola

DE aNGOLa aO HaITI:  
16 anos depois, sargento embarca 
em nova missão de paz

Camila Pompeo/ O Líder

Sargento Barbosa com a esposa Pascale e os filhos Igor e Nathan

O sargento Roberto Silva Bar-
bosa também já está com as malas 
prontas para viajar rumo ao Haiti. 
Barbosa tem 25 anos de exército em 
São Miguel do Oeste e participou 
em 1996 da missão de Pacificação 
da Angola. Cerca de 16 anos atrás, 
o militar embarcou para a missão 
no país africano, deixando a espo-
sa grávida de três meses do segun-
do filho do casal. “ela sempre me 
apoiou, mas por ela eu não voltaria 
mais a participar de missões de paz. 
Quando eu participei da missão da 
Angola, ela estava grávida de três 
meses, quando eu voltei meu filho 
já tinha nascido”, relembra.

A esposa de Barbosa, Pascale, 
recorda que na época os meios para 
a comunicação eram mais difíceis. 
As cartas escritas um para o outro 
levavam em média seis dias para 
chegar ao seu destino final. “da-
quela vez foi mais difícil porque eu 
estava grávida e passei os nove me-
ses sozinha. Falar por telefone era 
mais difícil. eu ligava pra ele e só 
chorava, não conseguia falar. dia 23 

de janeiro ele saiu de Angola e nesse 
mesmo dia, o bebê estava nascendo 
aqui”, conta. 

desta vez o casal já está prepa-
rado para passar mais uma tempo-
rada distante. Pascale avalia que 
agora, os oito meses em que deve 
ficar longe do marido, devem pas-
sar de forma mais tranquila. A dona 
de casa destaca que a saudade, no 
entanto, deve ser ainda maior. “Fico 
triste por ficar longe dele, mas o que 
ele escolher, para mim, vai estar 
sempre certo. Hoje é mais tranquilo 
porque tem internet e a gente pode 
se falar”, argumenta.

O militar afirma que após esta 
missão, a carreira deve ser encer-
rada. Para ele, o fato de integrar ou-
tra missão de paz é uma forma de 
fechar “com chave de ouro”. “Para 
mim é uma consagração conseguir 
voltar a uma missão tão importante, 
uma missão de paz. e como eu já es-
tou em final de carreira eu acredito 
que vou fechar com chave de ouro. 
Para o crescimento pessoal e profis-
sional é muito importante”, avalia.

Arquivo Pessoal
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

KELI FERNaNDES
Quem circula por São Miguel do 

Oeste nos últimos dias pode notar uma 
movimentação intensa, com obras sen-
do realizadas em diversos pontos. As 
melhorias e, principalmente, a orna-
mentação de canteiros e rótulas, tem 
feito do município destaque na região. 
É impossível não se encantar com as 
flores e o paisagismo de cada cantinho 
da cidade.

O principal trevo de acesso a São 
Miguel do Oeste já está de cara nova, 
com todas as flores replantadas. O le-
treiro também está sendo melhorado. 
Na Willy Barth, a chamada avenida 
das roseiras, as obras são constantes e 
as formigas, que vinham destruindo as 
plantas, foram eliminadas. As belas ro-
seiras já começam a florir.  

O ponto alto das obras tem sido as 
rótulas fixas, recém instaladas, e que 
agora recebem a ornamentação, com 
flores e plantas da estação, e também a 
Avenida Getúlio Vargas, onde todas as 
floreiras já foram replantadas. O calça-
dão da Rua Almirante Tamandaré tam-
bém está bem diferente. Ainda há obras 
em andamento, mas diversos bancos já 
foram instalados sob as pérgolas, tam-
bém novas. Agora, inicia o trabalho de 
ornamentação dessas pérgolas, que 
garantirão sombra e mais um local de 
descanso e lazer para a comunidade. 
No calçadão também está sendo cons-
truído um busto, em homenagem aos 
desbravadores de São Miguel do Oeste.

Conforme o secretário de desen-
volvimento Urbano, Moacir Lazarotto, 
um novo programa da Administração 
Municipal tem contribuído para a or-
namentação. Agora, todas as mudas 
são de produção própria, realizada em 
um espaço montado no Parque de ex-
posições Rineu Gransotto. “estamos 
treinando uma equipe de profissionais 
para esse trabalho. Todas as atividades 
são realizadas pelos funcionários da 
Administração e também pelos tercei-
rizados, de uma parceria anterior da 
Administração. Com isso, os custos são 
mínimos, já que a produção das mudas 
e todo o trabalho são próprios”, enfatiza.

Além dos diversos pontos já em 
obras, conforme o secretário, ainda 
será feito a jardinagem de toda a Praça 
Walnir Bottaro daniel, assim que forem 
concluídas as obras de reforma da Praça 
Belarmino Annoni e da Rua Waldemar 
Rangrad, além de todos os canteiros. 
“Com certeza todo esse trabalho dá um 
aspecto totalmente diferente da cidade, 
não só para a população de São Miguel 
do Oeste, mas para todos que por aqui 
passam. Pessoas de diversas regiões, de 
outros estados, passam por aqui e sem 
sombra de dúvida irão levar essa ima-
gem bonita de São Miguel. Queremos 
fazer da nossa cidade modelo em nível 
de região”, enaltece.

Sobre o início das obras na praça 
central, em um projeto de R$ 700 mil, 
sendo R$ 500 mil de recursos federais 
a fundo perdido e o restante de con-

trapartida do município, o secretário 
informou que a licitação já foi feita e 
é aguardada apenas a autorização da 
Caixa econômica Federal para início 
das obras. Conforme Lazarotto, outra 
dificuldade em manter a cidade mais 
bonita está na estiagem, com a falta 
constante de água, e no asfaltamento, 
com buracos abertos pela Casan. “Sa-
bemos que com a falta de água, existem 
mais problemas na tubulação, com o 
rompimento de adutoras e os buracos 
para conserto são inevitáveis, mas é um 
desafio constante em manter a cidade 
em ordem”, explica.

FLORES

Obras e trabalhos de ornamentação estão sendo realizados em 
diversos pontos da cidade

São Miguel mais bonita

Secretário afirma que objetivo é fazer 
de São Miguel uma cidade modelo em 
ornamentação

Fotos Keli Fernandes/ O Líder

a/22

Hilton integrou a equipe de militares que participaram da força de 
Pacificação do Rio de Janeiro, no ano passado

Objetivo Realizado
O sargento José Hilton Júnior 

também está preparado para a 
despedida dos próximos dias. Hil-
ton participou por quatro meses 
da Missão de Pacificação no Rio de 
Janeiro, no ano passado. Agora, no 
entanto, o militar se prepara para 
dobrar o tempo de distância que 
deve ficar longe da família. Para 
concretizar o sonho de participar 
da Missão de Paz no Haiti, Hilton e 
a esposa Luane precisaram adiar os 
planos da gravidez. “Por conta da 
missão do Haiti, a gente já andou 
adiando esses planos. eu não que-
ria perder a gravidez dela. Na barri-
ga a criança sente. Um pai ausente 

é bem sentido depois que a criança 
cresce”, revela.  

Luane é mãe de Isabelle, de 
cinco anos. Apesar de Hilton não 
ser o pai biológico da criança, os 
dois tem uma relação de carinho e 
de verdadeira cumplicidade entre 
pai e filha. “No mundinho dela ela 
entende que eu vou ir, mas, ela vai 
entender melhor quando passar 
um mês e eu não estiver aqui, pas-
sar dois e eu ainda não estiver. Mas 
a internet está aí para a gente não 
perder o contato. A gente tem uma 
relação de pai e filha, apesar de não 
ser, é sincero e é recíproco. A gente 
se gosta do nosso jeito. eu vou sen-

tir saudades, ela também”, reflete. 
O sargento lembra que sempre 

teve vontade de participar desse 
tipo de missão. Para ele, é funda-
mental exercitar aquilo que o mili-
tar aprende diariamente dentro do 
quartel. “A gente passa a carreira 
querendo fazer esse tipo de coisa. 
O médico se forma para cuidar de 
gente. ele seria um médico frustra-

do se não pudesse cuidar de nin-
guém. No exército é a mesma coisa. 
A gente se prepara para uma coisa e 
espera utilizar isso”, justifica.  

A esposa conta que a saudade 
está batendo antes mesmo de o 
marido embarcar rumo à Porto-
-Príncipe. ela garante que está or-
gulhosa da participação do marido 
na missão. “Fico muito orgulhosa 
por ele estar participando da mis-
são. É muito importante para a car-
reira dele, mas ao mesmo tempo a 
gente fica com uma saudade ante-
cipada. estou um pouco nervosa 
por não saber o que vai acontecer 
nos próximos meses, mas a gen-
te está dando bastante apoio para 

que ele se sinta bem enquanto 

estiver lá”, afirma.
Hilton conta que no início, Lu-

ane demonstrava receio e reprova-
ção diante da ideia de que ele po-
deria participar da missão. Hoje, 
no entanto, o militar garante que a 
questão está bem resolvida entre o 
casal. “No começo ainda havia um 
desconhecimento de como seria 
ela ficar sozinha e de como seria eu 
estar lá. Mas como eu incentivo as 
coisas dela, ela também incentiva 
as minhas. Não vou dizer que ela 
está totalmente feliz porque não é 
fácil ficar longe da pessoa que se 
ama, mas se a gente tem um objeti-
vo, a gente precisa passar por cima 
de certas coisas para concretizar”, 
finaliza.

Arquivo Pessoal
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São Miguel do Oeste

em setembro de 2009, o prefeito Nelson 
Foss da Silva decretou utilidade pública os 
81 mil metros quadrados da área no Bairro 
Agostini onde está prevista a obra do novo ce-
mitério. em 2010 foi entregue à Fundação do 
Meio Ambiente (Fatma), o projeto de licen-
ciamento ambiental do novo cemitério. Neste 
mesmo ano foi apresentado aos moradores 
do bairro o projeto arquitetônico do cemi-
tério elaborado pelos arquitetos da Unoesc, 

Tuize Hoff e eduardo Wagner, onde segundo 
Fogolari a maioria dos moradores se mostrou 
favorável. em 2011 foi instaurado inquérito a 
partir de uma denúncia na promotoria públi-
ca para investigação de haver irregularidades 
na questão ambiental na instalação do novo 
cemitério. Porém, apesar da denúncia, con-
forme Fogolari, os procedimentos foram ado-
tados e a Administração conta com todas as 
licenças para a construção do cemitério.

OBRaS

Novo Cemitério Municipal deve 
ser instalado ainda este ano 

Débora Ceccon/ O Líder

Implantado há mais de 50 anos, o atual cemitério municipal São Miguel e Almas está superlotado

DEBORa CECCON

O projeto para instalação de 
mais um cemitério munici-

pal em São Miguel do Oeste já ini-
ciou na Administração passada de 
João Valar (PMdB), porém não foi 
efetivado. Na atual Administração, 
Nelson Foss da Silva e equipe atuam 
para concluir o projeto. Conforme o 
secretário de Administração, Moacir 
Fogolari, o cemitério atual não tem 
mais condições de prosseguir, pois 
não há mais espaço disponível. Se-
gundo ele, o novo cemitério previsto 
deve ser instalado no Bairro Agostini 
e está com projeto pronto realiza-
do pela Unoesc e estudo ambiental 
concluído, apenas depende da ne-
gociação com os proprietários dos 
terrenos. “Não temos evolução na 
negociação com os proprietários, es-
tamos em negociação ainda, o valor 
que estão pedindo entendemos que 
é alto”, salienta.

Fogolari adianta que a Admi-
nistração também estuda a possi-
bilidade de encontrar outro espaço 
para implantação do cemitério caso 
não haja uma negociação com os 

proprietários. O secretário afirma 
que o valor solicitado pelos donos 
dos terrenos é elevado e inclusive o 
Governo Municipal já realizou um 
depósito em juízo, o qual não foi 
aceito. “estamos com a documen-
tação necessária pronta, com as li-
berações necessárias, apenas aguar-
damos chegar a um acordo com os 
proprietários para então oficializar a 
implantação do cemitério”, diz. 

A liberação ambiental que era 
exigida para a obra já está concluída, 
Fogolari observa que apenas falta 
a licença de implantação, que deve 
ser realizada com a conclusão da 
negociação com os proprietários. “A 
partir da negociação finalizada e a 
liberação da área para a Prefeitura, 
nós poderíamos iniciar o trabalho 
de implantação”, reforça. ele ainda 
destaca que é de vontade do Go-
verno Municipal concluir a obra e 
disponibilizar a comunidade ainda 
este ano, pois é de extrema neces-
sidade já que o atual cemitério não 
tem condições de atender a popula-
ção, pois não há mais espaço físico 
disponível, fazendo com que vários 
gaveteiros sejam construídos. 

TRAGeTÓRIA dO PROJeTO 
PARA IMPLANTAÇÃO

AI Prefeitura 

em pouco mais de um 
ano 180 novas lixeiras 
são instaladas

do ano passado para cá foram 
instaladas em descanso cerca de 
180 novas lixeiras. A Secretaria 
de Obras e Urbanismo concluiu 
recentemente a remessa de 50, 
compradas ainda em 2012. No to-

tal, os investimentos chegam a R$ 
27,5 mil. As lixeiras são à base de 
plástico e junto com cada uma de-
las se adquiriu pedestais de metal 
galvanizado, o que torna elevado o 
custo.

Segundo o secretário Jaime 
Franceschini, para atender a de-
manda é necessário adquirir outras 
dezenas de lixeiras, mas, segundo 
ele, por enquanto, a municipalida-
de está fazendo o que pode. “Como 

sempre houve números insignifi-
cantes de lixeiras, considero que 
180 novas é um avanço para as fa-
mílias continuarem com o destino 
do lixo de forma correta”, salienta.

Franceschini lamenta o fato 

de que até agora, 15 lixeiras foram 
furtadas. “Isso é crime contra o pa-
trimônio público. Já registramos 
queixa na delegacia. Peço a cola-
boração dos moradores para que 
denunciem esta prática”, finaliza.

Secretário do setor de obras 
e urbanismo afirma que mais 
lixeiras são necessárias para 
atender a demanda

Na terça-feira foram protocolados os quatro projetos para votação na Câmara 
de Vereadores 

 Câmara de Vereadores administração

Administração 
encaminha projetos

Prefeito reúne moradores

A Administração de descanso por in-
termédio da Secretaria Municipal de de-
senvolvimento econômico protocolou na 
Câmara de Vereadores no final da tarde de 
terça-feira (10), quatro projetos de lei que, 
caso sejam aprovados, fortalecerão os se-
tores industrial e comercial. O secretário 
de desenvolvimento econômico, Laércio 
Antônio Baldo, acompanhado do articula-
dor do executivo, secretário de educação, 
Norberto Araldi, entregou os projetos ao 
presidente do Poder Legislativo, Valdecir 
Casagrande. Também participaram do ato, 
o presidente da CdL/ACId, Vitor Prévidi e 
demais empresários.

Um dos projetos institui o Programa de 
Incentivo ao desenvolvimento empresa-
rial de descanso (Pided), com o objetivo 
de conceder subsídios de juros nos finan-
ciamentos bancários tomados pelas micro 
e pequenas empresas de descanso. Outro 
projeto cria o Fundo Municipal de desen-
volvimento econômico e Social (Fumdes), 
objetivando destinar recursos de maneira 
contínua para o setor empresarial do mu-
nicípio através do repasse de determinado 
percentual da receita ao Fundo que aten-
derá aos programas de incentivo e fomen-
tará ações à política de desenvolvimento 
econômico.

Também foi protocolado o projeto que 

estabelece incentivos econômicos, fiscais 
e estímulos materiais para empreendi-
mentos empresariais que se estabeleçam 
no município ou nele ampliem suas ins-
talações industriais, comerciais, de presta-
ção de serviços ou agropecuárias. 

Um dos projetos prevê a alteração 
parcial na redação da Lei 28 de 1994. este 
prevê a atualização do Conselho Munici-
pal de Turismo e desenvolvimento eco-
nômico; determina quantidade de valores 
para maior incentivo às micro e pequenas 
empresas, associações e cooperativas; di-
reito real de uso dos imóveis localizados 
no distrito Industrial; autorização para 
concessão de escritura de bens adquiridos 
e parcelados, entre outros. este projeto é 
considerado fundamental para que se pos-
sa implantar empresas nos terrenos vagos 
no distrito Industrial.

de acordo com o prefeito, Sadi Bona-
migo, diante da reestruturação nos setores 
do Parque de Máquinas, educação, Saúde 
e outras áreas, o município avançará tam-
bém na indústria e comércio local, para 
que mais políticas públicas sejam promo-
vidas. “As leis criam legalmente mecanis-
mos para aqueles que pretendem ampliar 
ou investir empreendimentos no municí-
pio, gerando emprego, renda e mais de-
senvolvimento”, destaca Bonamigo. 

AI Prefeitura

O município de descanso contará em 
breve na conta bancária com R$ 600 mil de 
emendas parlamentares para pavimentação 
asfáltica e de pedras irregulares. Os projetos, 
encaminhados pela Prefeitura, já foram apro-
vados. Neste sentido, para tratar sobre contri-
buições de melhorias, que será de 33%, o pre-
feito Sadi Bonamigo e integrantes da equipe 
de Governo reuniram na noite de terça-feira 
(10), no Bairro Jaroseski, aproximadamente 
80 moradores.

do Bairro Jaroseski, compareceram ci-
dadãos que possuem seus imóveis nas Ruas 
General Juarez Távora, Pedro Lorenski, Érico 
Veríssimo, João Gomercindo Agostini, Santo 
estanislau e João Lemos. Nestes locais ha-
verá obras de camada asfáltica, totalizando 

9.400 metros quadrados. Já do Bairro Indus-
trial, as Ruas Ciechanowisk e trecho da Silvio 
Morosini receberão calçamento, totalizando 
2.500 metros quadrados.

Conforme Bonamigo, as obras são con-
quistas importantes para beneficiar a po-
pulação. Para ele, valem os esforços quando 
vai até a capital federal reivindicar recursos. 
“e isso vai gerar melhorias, proporcionando 
bem estar e qualidade de vida, além de valori-
zação dos imóveis”, destaca. Todos os recursos 
fazem parte do Orçamento da União previsto 
em 2010 para o exercício de 2011. dos pro-
jetos de asfalto, são responsáveis os deputa-
dos federais Celso Maldaner (PMdB) e Pedro 
Uczai (PT). Já do calçamento, a colaboração é 
da deputada federal Luci Choinacki (PT).

Moradores serão beneficiados com R$ 600 mil em obras
Assessoria de Imprensa

No total serão executados 9.400 metros quadrados de asfalto e 2.500 metros 
quadrados de calçamento

São Miguel do Oeste

A Secretaria de Agricultura, Pecuária 
e Meio Ambiente de São Miguel do Oeste 
iniciou nesta semana a distribuição das se-
mentes do programa Adubação Verde, na 
empresa Carmem Vargas Me (antiga Se-
mentes Terra Viva). estão sendo entregues 
aos produtores rurais inscritos no programa, 
sementes de aveia branca, azevém, ervilha-
ca e nabo forrageiro. A entrega será efetuada 
até o dia 30 de abril.

Conforme o secretário Atílio Stolarski, 
para a distribuição das sementes de aveia 
preta será feito novo processo licitatório dia 
17 deste mês, em razão da não apresentação 
de propostas por empresas do município na 
primeira licitação.

Ao final da distribuição, serão entregues 
38 mil kg de sementes para os agricultores, 
com subsídio de R$ 30 mil do município 
para o programa Adubação Verde neste ano.

Agricultores iniciam retirada 
de sementes do programa 
Adubação Verde
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Programa está sendo desenvolvido com mulheres da Linha Ouro Verde

Sala de costura com auxílio da eletrosul 
viabiliza renda para as famílias 

FIOS DE OURO

O município de Guaraciaba foi contemplado 
pela eletrosul com um recurso de R$ 20 mil re-
vertidos à Associação Fios de Ouro para iniciar 
as atividades de uma fábrica de confecções. O 
projeto envolve cinco famílias associadas, todas 
beneficiárias do Programa Luz Para Todos, do 
Governo Federal. A fábrica funciona numa sala 
viabilizada pela Administração Municipal, como 
contrapartida na parceria com a eletrosul, e está 
localizada na comunidade de Linha Ouro Ver-
de, evitando que as costureiras se desloquem 30 
quilômetros até a cidade na busca de emprego. 

Com o recurso da eletrosul a Associação 
adquiriu as máquinas e equipamentos para 
iniciar as atividades da fábrica. As cinco mu-
lheres que trabalham na confecção, produ-
zem, inicialmente, peças do vestuário, bolsas, 
tapetes e almofadas, além dos uniformes para 
a escola de educação Básica da comunidade. 
“Nós queríamos abrir uma sala, mas não tí-
nhamos dinheiro e não queríamos fazer fi-
nanciamento para não ficar com dívidas. daí 
surgiu essa parceria entre a Administração 

Municipal e a eletrosul, o que possibilitou re-
alizar nosso sonho e começarmos o trabalho”, 
explica Ivane Rossmann. 

Grande parte da matéria prima é adquirida 
pelo grupo. Já no caso dos tapetes, a fábrica con-
ta com doações de retalhos de empresas da re-
gião. O grupo estima uma produção mensal, no 
início, de aproximadamente 70 peças, a maioria 
delas atendendo encomendas e o valor arreca-
dado com a comercialização é dividido entre as 
costureiras. “Agora é início e não temos muita 
ideia de quanto vai sobrar limpo, mas sabemos 
que o negócio está dando certo e nossas famílias 
terão uma renda maior”, comemora dona Marli 
de Almeida. 

de acordo com o secretário de Indústria e 
Comércio, dionísio Panizzon, o projeto pre-
tende resgatar a autonomia das famílias e 
viabilizar um trabalho perto de casa. “Além 
de proporcionar o emprego formal, o projeto 
incentiva o desenvolvimento individual, pro-
fissional e comunitário e valoriza o trabalho 
coletivo”, declara. 

Divulgação

Tapetes fazem parte dos artigos confeccionados 

desde o dia 04 de abril está vigorando no 
município de Guaraciaba, a Lei Municipal 
2426/12, que restringe o uso de cigarros, cigar-
rilhas, charutos ou qualquer produto fumígeno, 
derivado ou não do tabaco. A lei foi uma iniciati-
va da Secretaria de Saúde, Saneamento e Assis-
tência Social, por meio do Programa de Contro-
le do Tabagismo, instituído no início deste ano. 

A lei estabelece normas e proteção à saúde 
e responsabilidade por dano ao consumidor, 
conforme previsto na Constituição Federal. está 
proibido fumar em ambientes de uso coletivo, 
público ou privado. Os recintos de uso coletivo, 
total ou parcialmente fechados, são os ambientes 
de trabalho, de estudo, de culto religioso, de lazer, 
de esporte, de entretenimento, bares, lanchone-
tes, bancos, supermercados, padarias, farmácias, 

repartições públicas, escolas, veículos públicos 
ou privados de transporte coletivo, viaturas ofi-
ciais e táxis. 

O responsável pelos recintos deverá afixar 
aviso de proibição com o número da lei e deve-
rão advertir os eventuais infratores, com a com-
petência de retirá-los do local caso persistam na 
conduta coibida. O empresário, ou responsável, 
omisso estará sujeito às sanções previstas na lei. 
A Secretaria de Saúde irá confeccionar os avisos, 
e nos próximos dias irá distribuir no comércio. 

Os agentes de vigilância sanitária do muni-
cípio são autoridades competentes para a fisca-
lização do cumprimento da legislação. No en-
tanto, qualquer pessoa poderá relatar ao órgão 
de vigilância sanitária fato que tenha presencia-
do em desacordo com a lei.

Tabagismo
Município cria lei que restringe uso 
de cigarros

Município contava há 30 anos apenas com uma equipe emergencial da Celesc 

Beneficio

Município recupera 
equipe da Celesc

A Agência Regional da Celesc anunciou no 
dia 02 de abril, o retorno da equipe de emer-
gência para atendimentos em Tunápolis e 
Santa Helena. em maio de 2011, o prefeito de 
Tunápolis, enoí Scherer, protocolou a corres-
pondência junto à sede da Celesc, em Floria-
nópolis, reivindicando a volta da equipe, com 
vista dos contínuos problemas com quedas de 
energia e pela qualidade inferior aquilo que os 
consumidores necessitavam. A reivindicação 
foi acompanhada de um abaixo assinado, com 
783 assinaturas, de iniciativa do empresário 
Odilo Adão Thomas. 

Conforme o prefeito, há 30 anos o muni-
cípio possuía uma equipe emergencial da 
Celesc para atender prontamente os consu-
midores, sejam industriais, comerciais ou 

residenciais. A equipe juntou-se com ou-
tros municípios e, até então, Tunápolis era 
atendida regionalmente. Para o prefeito, o 
retorno da equipe é uma grande conquista, 
pois, principalmente na agricultura, é ne-
cessária uma energia de qualidade e sem 
interrupções.

“Agora, com a área de abrangência redu-
zida, os beneficiários serão os próprios con-
sumidores”, afirma. Além disso, conforme o 
prefeito, outro projeto protocolado na Celesc é 
a subestação de energia elétrica para atender 
os municípios de Tunápolis, Iporã do Oeste e 
Santa Helena, porém, devido aos altos custos, 
foram instalados, inicialmente, os religadores 
automáticos, para evitar a interrupção prolon-
gada em casos da queda de energia.

AI Prefeitura

A Prefeitura de Tunápolis, através 
do Serviço de Abastecimento de Água e 
esgoto, realizam campanha e solicitam 
que toda a população economize no 
consumo de água. Conforme o respon-
sável pelo Setor, José Strieder, mesmo 
com a chuva dos últimos dias, os ma-
nanciais não se recuperaram e os níveis 
dos reservatórios continuam baixos. “É 
preciso economizar a água adotando 
atitudes conscientes e não desperdiçar 
esse bem desnecessariamente. esta-
mos bombeando água do Rio Peperi-
Guaçu, mas a capacidade do recalque 
não é o suficiente para atender toda a 
demanda”, reforça Strieder.

Atitudes corretas serão de funda-
mental importância para restabelecer 
os níveis de água nos reservatórios 
do município. “Além disso, pedimos 
para que os produtores rurais tenham 
a consciência de que a água tratada 
da rede municipal é destinada para 
o consumo humano, e não animal. 
Portanto, pede-se a compreensão de 
todos”, destaca. Strieder salienta ainda 
que está proibido em todo o território 
municipal o uso da água tratada da 
rede pública para o consumo animal, 
como também para a utilização des-
necessária da água na lavagem de ve-
ículos, calçadas e afins. Ao infringir as 
normas, o autor estará sujeito à aplica-
ção das penalidades previstas em Lei.

economia de água 

O Governo de Tunápolis finalizou na 
última segunda-feira (09), a compra de 
mais uma área industrial. O lote de 10 mil 
m² que localiza-se próximo ao Centro do 
município possui um pavilhão industrial 
pré-moldado de 480m² e foi adquirido no 
valor de R$ 270 mil. 

Conforme o prefeito, enoí Scherer, essa é 
mais uma conquista para o município, sendo 
que uma indústria têxtil já demonstrou inte-
resse em se estabelecer no município, geran-
do empregos diretos e indiretos.

Com este investimento, a Administração 
Municipal adquiriu a terceira área industrial 
do município. “estamos agindo pensando no 
futuro. Além da indústria têxtil, estamos ne-
gociando outra área industrial para estabele-
cer uma indústria de incineração de animais. 
Se conseguirmos trazer essas duas indústrias 
ao município, vamos dar um importante 
passo no que diz respeito ao crescimento e 
desenvolvimento do mesmo, e o principal, 
gerando empregos e aumentando a renda do 
nosso povo”, finaliza Scherer.

Nova área industrial
AI Prefeitura

Área adquirida já é a terceira em 
Tunápolis no atual governo 

A prefeita de Anchieta, Ione Presotto, 
definiu na última quarta-feira (11) os nomes 
que vão assumir a função dos secretários 
que pediram afastamento para concorrer a 
uma vaga eletiva no pleito de 2012. 

Leonice Maria Wille Catto, atual geren-
te de Alimentação escolar e Suprimentos da 
Secretaria da educação é a nova secretária da 
educação, Cultura, esporte e Turismo. Para a 
Secretaria de desenvolvimento Local, ocupada 
por Claudecir Vieira, a prefeita designou o fun-
cionário efetivo da Secretaria de Infraestrutura, 

elso Kraemer, para coordenar o setor. A vaga na 
Secretaria e Saúde Pública continua em análise.

PLaNEJaMENTO
Também na quarta-feira, a prefeita Ione, 

participou do planejamento do setor de As-
sistência Social. devido à contratação da as-
sistente social e da psicóloga aprovadas no 
Concurso Público, o planejamento teve que 
ser revisto tendo por objetivo contextualizar 
os novos funcionários sobre a realidade do 
município e planejar os trabalhos conforme 
a necessidade da população.

administração

Governo de Anchieta 
define novos secretários

Os preparativos para a Festa Nacional 
das Sementes Crioulas em Anchieta, que 
acontecerá nos dias 20, 21 e 22 de abril, es-
tão em pleno andamento e, neste sábado 
(14), será realizado um curso de culinária, 
em preparação à festa. O curso terá a parti-
cipação das entidades que farão a alimen-
tação durante os dias da festa e além disso, 
está aberto ao público interessado.

A culinária do curso e durante os dias 
da festa está focada no milho. É possível 
utilizar o milho de diversas formas e as 

bancas de alimentação, os almoços e o 
café colonial da 5ª Festa Nacional serão 
um exemplo disso. estarão presentes na 
festa desde o milho verde cozido, a po-
lenta, a pamonha e o bolo de milho, que 
são alimentos mais tradicionais em nossa 
região até o suco de milho, docinho de mi-
lho, sorvete de milho, churros de milho e 
pastel com milho. 

O curso de culinária deste sábado será 
ministrado por Gema Shenkel, que já tem 
assessorado vários cursos de culinária. 

Curso de culinária

No município de Guaraciaba os proprie-
tários de microempresas (Me) e empresa 
de pequeno porte (ePP) obtêm redução de 
30% a 50%, conforme o caso, no pagamento 
da taxa de licença, fiscalização, localização, 
funcionamento e vistoria do cumprimento 
de posturas e normas urbanísticas. 

este benefício está instituído em lei mu-
nicipal e pelo Código Tributário do municí-
pio. Neste ano, 300 empresas de Guaraciaba, 
que se enquadram como Me e ePP, reque-
reram a redução da taxa. O montante que o 
município concedeu em redução foi de R$ 
27.948,36. O prefeito Ademir Zimmermann 
considera que este não é um valor que o mu-
nicípio deixou de arrecadar, mas sim, um 
incentivo da municipalidade para o fortale-

cimento e crescimento desses em-
preendimentos. 

Para fins de enquadramento 
na lei, os contribuintes devem 
apresentar, junto ao Setor de Tri-
butos e Fiscalização, a certidão 
da Junta Comercial do estado, em 
data estabelecida no decreto. É 
considerada Microempresa (Me), 
aquela que receba, em cada ano-
calendário, receita bruta igual ou 
inferior a R$ 360 mil. No caso de 
empresa de Pequeno Porte (ePP) 
a receita bruta no ano-calendário 
é de R$ 360 mil a R$ 3,6 milhões.

empresas são beneficiadas 
com redução da taxa de 
fiscalização e vistoria
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Belmonte      |  Bandeirante
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Agricultura
Agricultura e epagri 
iniciam entrega de 
sementes de pastagem

Grupo de idosos visita 
Ametista do Sul

SEMENTESVISITa

Neste ano, aproximadamente 270 famílias irão receber as sementes

A Secretaria de Agricultura de Bandeirante, 
em parceria com a epagri, o Conselho de de-
senvolvimento das Microbacias e o Conselho 
Municipal de desenvolvimento Rural iniciou 
na segunda-feira (09), a entrega das semen-
tes de pastagem. de acordo com o secretário 
Tranquilo dal Belo, as sementes serão entre-
gues gratuitamente em aproximadamente 
oito comunidades do município. Neste ano, 

aproximadamente 270 famílias irão receber as 
sementes. Cada família terá um subsídio de R$ 
55,00. “A Secretaria estará realizando o trans-
porte das sementes até as comunidades para 
auxiliar as famílias no recebimento conforme 
cronograma elaborado diante de sorteio”, ex-
plica. Aproximadamente 76 mil quilos de se-
mentes de pastagem de inverno e de cobertura 
de solo serão adquiridos coletivamente.

Assessoria de Imprensa

O prefeito de Bandeirante, Celso Biegel-
meier anunciou nesta semana algumas mu-
danças nas Secretarias do Governo, em função 
da lei eleitoral. Conforme Biegelmeier ficaram 
definidas as trocas de secretários nas pastas de 
Obras e Agricultura, além de algumas direto-
rias. “deixa a pasta de Obras, Ademir Zuffo e 
assume Valmor Kun, e na secretaria de Agri-
cultura, Tranquilo dal Belo assume o posto de 
Jorge Zarpelon”, anuncia. O prefeito agradece 
o esforço e empenho dos secretários que sou-
beram conduzir as Secretarias até o momento. 
“eles procuraram fazer o melhor possível para 
atender os agricultores com a terceirização 
de tratores. Além dos trabalhos de destoque 
e preparação de terra para a lavoura”, afirma.

 O prefeito destaca que a abertura de fon-
tes e bebedouros também foi fundamental, 
tendo em vista que Zarpelon enfrentou dois 
períodos de estiagem”, frisa. Já na Secretaria 
de Obras, ele ressalta que diversos trabalhos 
foram realizados na melhoria de estradas, 
serviços de terraplanagens, colocação de tu-
bos, pontes e pontilhões. “Tranquilo dal Belo 
atua na Secretaria de Agricultura há 11 anos, 
conhece muito bem a pasta e por isso confia-

mos essa função à ele. e o Valmor Kun foi uma 
indicação do PdT, e também acredito que fará 
um bom trabalho em prol a população”, ante-
cipa.

Além dessas trocas, na coordenação de 
idosos, assume a vaga deixada por Veranice 
Basso, Janete de Gasperi, e na Secretaria de 
Obras, Nilton Cenzi assume a vaga de João 
Carlos Teixeira. Além desses nomes outros 
secretários e funcionários já 
deixaram seus nomes à 
disposição do Governo, 
que agora estuda a 
viabilidade de suas sa-
ídas, ou até um possí-
vel retorno aos cargos. 
essas questões deve-
rão ser definidas até 
o final desta semana.

Prefeito anuncia troca de secretários em duas pastas

dois Grupos de Idosos de Belmonte, os 
integrantes do grupo Unidos em Amizade 
de Linha Peperi e o São João Batista de Li-
nha Lajinha, visitaram Ametista do Sul/RS na 
quarta-feira (11). O prefeito Mauri Scaranti 
acompanhou os dois grupos no passeio. Con-
forme a coordenadora dos grupos de idosos, 
Marines Bortoluzzi, os integrantes do grupo é 
que escolhem os locais a serem visitados. ela 
salienta que os passeios que realizam são um 
momento de lazer, conhecimento e de valori-
zação da cultura. 

Aproximadamente 40 integrantes dos dois 
grupos participaram. O prefeito salienta que 
toda semana são realizadas atividades nos 
grupos e uma vez ao mês a terceira idade pro-
move um bailinho onde todos os integrantes 
dos grupos do município participam. Segun-
do ele, os passeios que também fazem parte 
da programação dos grupos são uma forma 
de sair da rotina e conhecer novos lugares. 
“eles já trabalharam tanto e muitos não co-
nhecem esses lugares turísticos, então é uma 
oportunidade”, afirma.

Grupo de Idosos Unidos em Amizade e São João Batista conheceram as belezas 
das pedras de Ametista do Sul

Divulgação

O prefeito de Belmonte, Mauri Scaranti 
anunciou na terça-feira (10), a saída de três 
secretários do município. Conforme ele, serão 
substituídos os secretários do esporte, Auri Ri-
gon, o da Administração, João Carlos de Godoi 
e o secretário da Saúde, Valdenei Villa. Scaran-

ti já adianta que no setor de esporte irá assu-
mir Maicon Bonetti, na Saúde, Odair Nevinski 
e na Administração ainda não está definido o 
nome de quem deve assumir o cargo, porém o 
prefeito observa que deverá ser um funcioná-
rio que já atua na Administração. 

três secretários anunciam saída em função das eleições

Neste sábado (14), a Administração Mu-
nicipal de Barra Bonita inaugura a nova rede 
de abastecimento de água da Linha Alto São 
José. O evento acontece à tarde, a partir das 
17h, nas proximidades da escola da Comuni-
dade. 

A rede de abastecimento de água da Linha 

Alto São José é uma antiga reivindicação da 
comunidade. de acordo com o Governo Mu-
nicipal, a sua implantação, dentro da munici-
palização do abastecimento de água potável, 
completa a atividade em toda a área rural do 
município. As redes beneficiam as 15 comuni-
dades interioranas de Barra Bonita.

Barra Bonita
Administração inaugura rede de de água

Uma audiência pública para de-
bater o futuro da cadeia produtiva 
do leite catarinense foi realizada na 
sexta-feira (13) em Pinhalzinho. O 
debate foi realizado em parceira en-
tre a Federação dos Trabalhadores na 
Agricultura do estado de Santa Cata-
rina (FeTAeSC) e o deputado estadu-
al Mauro de Nadal (PMdB). 

Na oportunidade reuniram-se 
lideranças, Sindicatos filiados a Feta-
esc, produtores e agricultores familia-
res que desenvolvem essa atividade. 

de acordo com o deputado, exis-
te uma preocupação por parte da 
classe agrícola, principalmente do 
Oeste catarinense, sobre importação 
de leite do Uruguai e também da Ar-
gentina, devido ao preço baixo que é 
pago nessa importação. “O leite é um 
produto diferenciado por que todo 
mês faz chegar dinheiro nas nossas 

pequenas propriedades. Além de 
fundamental para diminuir o êxodo 
rural e estimular a sucessão familiar 
no campo”.  

O presidente da Fetaesc, José Wal-
ter dresch, frisou que essa é uma das 
principais atividades que mantém as 
famílias no campo. “Precisamos fazer 
um debate com a sociedade catari-
nense e buscar alternativas, inclusive 
apoio das nossas autoridades para 
que se possa continuar produzin-
do leite e não produzindo leite com 
prejuízos, até porque em algumas 
oportunidades nós soubemos que o 
produtor empatou se não pagou para 
produzir”, comentou. 

durante o debate foi salientado 
a importância da manifestação das 
indústrias catarinenses. “O produtor 
de leite catarinense estará sempre 
em Santa Catarina produzindo. O ex-

portador de outro país poderá em um 
momento vender e outro não. então 
acredito que é importante também a 
indústria dar sustentabilidade para 
esse agricultor catarinense que é 
produtor de leite”, diz o presidente da 
Fetaesc. 

Na audiência ainda foi levanta-
da a questão da estiagem que assola 
a região Oeste de Santa Catarina. “A 
estiagem deixou nossos agricultores 
numa situação muito fragilizada, de 
pastagens e inclusive de alimentação 
para os animais até porque o milho 
não foi possível colher em várias pro-
priedades do Oeste”, frisou dresch.

Sobre a estiagem foi sugerido 
buscar um maior envolvimento da 
Companhia Nacional de Abasteci-
mento (Conab) e do Governo Federal 
no sentido de disponibilizar alimen-
tação para os animais.    

LEITE

Cadeia produtiva do leite foi 
discutida em audiência 

AI/Mauro de Nadal

Audiência foi realizada em Pinhalzinho na última sexta-feira (13)
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Os animais soltos nas vias ou proximidades são uma ameaça para os ve-
ículos e demais usuários que normalmente fazem uso destes espaços públi-
cos. No período noturno, em dias de chuva ou sob neblina, este perigo au-
menta consideravelmente.

Os motorista de veículos ou pilotos de motocicletas, principalmente, de-
vem estar sempre atentos a possibilidade de animais invadirem a pista, es-
pecialmente em zonas rurais, onde esta ocorrência é rotineira, inclusive di-
versos acidentes graves são registrados seguidamente provocados por animas 
sobre a pista.

Amigo Motorista, ao perceber animas soltos na via, reduza a marcha até 
ultrapassá-lo, mesmo que este animal esteja no acostamento ou na faixa de 
domínio, ele pode repentinamente invadir a pista, ocasionando acidentes. 
evite também manobras bruscas, não use a buzina, isso pode assustar o ani-
mal e fazê-lo atirar-se contra o seu veículo, podendo provocar a perda de dire-
ção e possivelmente um acidente.

Recomendamos a quem se deparar com esta situações (isso vale para 
qualquer usuário das vias), é avisar o órgão de trânsito através dos números 
de telefone de emergência: 190 (Polícia Militar), 191 (Polícia Rodoviária Fede-
ral) ou 198 (Polícia Rodoviária estadual), para que os animais sejam retirados 
da via ou de suas proximidades caso estejam soltos.

É importante ressaltar também, para finalizar, que os proprietários dos 
animas flagrados soltos em vias públicas, quando identificados pelas auto-
ridades, podem responder pela prática da Contravenção Penal prevista no 
artigo 31, com pena de prisão simples, de dez dias a dois meses, ou multa. 

Não permaneça impaciente diante de situações do gênero, é uma questão 
de cidadania, com sua atitude, amigo motorista, você poderá salvar vidas.

Animais soltos em vias públicas

Na Câmara dos deputados foi 
aprovada na quarta-feira (11), por 
unanimidade, uma alteração para dei-
xar a Lei Seca mais clara, forte e rigo-
rosa. Clara no sentido de estabelecer 
o que pode servir como prova de em-
briaguez, forte ao ser menos passível 
de interpretações dissonantes da Justi-
ça e rigorosa ao dobrar a multa para o 
condutor alcoolizado.

A chamada Lei Seca (11.705/2008) 
altera o Código de Trânsito Brasileiro 
(CTB) instituído também por uma lei, 
a nº 9.503/1997. O que foi votado pela 
Câmara é uma nova alteração no CTB, 
por meio do projeto de lei nº 3.559. 

a MULTa
Como era: O motorista flagrado 

sob a influência de álcool ou de qual-
quer outra substância psicoativa era 
multado em R$ 957,70. A ela, soma-
vase uma medida administrativa: a 
retenção do veículo até a apresentação 
de condutor habilitado e recolhimento 
da habilitação.

Como fica: O valor da multa passa 

a ser de R$ 1.915,40. Se houver rein-
cidência dentro de 12 meses, a multa 
é aplicada em dobro (R$ 3.830,80). 
A medida administrativa se mantém 
igual.

aS PROVaS
Como era: Confuso, o artigo 277 

dizia que motoristas envolvidos em 
acidentes ou alvo de fiscalização deve-
riam ser submetidos a testes “em apa-
relhos homologados pelo Conselho 
Nacional de Trânsito (Contran) que 
permitam certificar o seu estado”. Po-
rém, dizia também que a infração po-
deria ser caracterizada pelo agente de 
trânsito “mediante a obtenção de ou-
tras provas em direito admitidas, acer-
ca dos notórios sinais de embriaguez, 
excitação ou torpor apresentados pelo 
condutor”.

Como fica: É uma das mudanças 
fundamentais, e visa ampliar as formas 
de comprovar embriaguez do condu-
tor além do teste do bafômetro. O novo 
texto especifica que a infração pode ser 
caracterizada por meio de “prova tes-

temunhal, vídeo, constatação de sinais 
que indiquem comprometimento da 
capacidade psicomotora ou produção 
de qualquer outra prova em direito ad-
mitida”.

a PENa
Como era: Segundo o artigo 306, 

o motorista estava sujeito a pena de 
detenção (de seis meses a três anos), 
multa e suspensão da habilitação se 
apresentasse, ao volante, concentra-
ção de álcool por litro de sangue igual 
ou superior a seis decigramas. O texto 
levou o Superior Tribunal de Justiça a 
interpretar que somente o resultado do 
teste do bafômetro poderia servir como 
prova em uma ação penal de trânsito.

Como fica: A pena se mantém a 
mesma, mas o texto muda para espe-
cificar que o motorista estará sujeito 
a ela conforme “teste de alcoolemia, 
exame clínico, perícia, vídeo, prova 
testemunhal ou outros meios que, 
técnica ou cientificamente, permitam 
aferir a concentração de álcool ou a in-
fluência de substância psicoativa”.

Brasília

Lei Seca - o que vai mudar?
O projeto que aumenta a multa e as formas de provar 
embriaguez foi aprovado

Divulgação

CaMILa POMPEO  
  

em apenas uma semana de fun-
cionamento, os semáforos instalados 
no cruzamento das ruas Getúlio Var-
gas e Willy Barth registraram mais 
de 2000 mil infrações. As principais 
violações registradas das seis horas 
da manhã à meia noite, período de 
funcionamento dos equipamentos, 
são relativas à excesso de velocidade 
e desrespeito à sinalização. 

Segundo o presidente do de-
partamento Municipal de Trânsito 
(demutran) de São Miguel do Oeste, 
Moacir Maschio, só na última segun-
da-feira (09) os equipamentos regis-
traram mais de 300 infrações. Porém, 
apesar de já registradas, as infrações 
ainda não podem ser oficializadas. 
O demutran espera a visita de uma 
equipe do Inmetro para somente de-
pois poder homologar as infrações. 
“Ainda não vai ser emitida a infração 

para o condutor porque queremos 
homologar os equipamentos. Com 
certeza, depois de homologado, vai 
ser emitido as infrações e cabe aos 
motoristas aceitar ou procurar os 
direitos que julgarem necessários”, 
argumenta.

Maschio alerta que os motoristas 
e pedestres devem respeitar as nor-
mas e sinalização de trânsito para 
evitar acidentes. ele ressalta a im-
portância dos condutores pararem 
os veículos antes da linha de reten-
ção. “Como prevê a legislação, a gen-
te fez uma linha horizontal antes da 
faixa de pedestres para que o moto-
rista tenha noção de onde deve parar 
o veículo. A infração vai ocorrer se o 
motorista parar em cima da faixa de 
pedestres”, explica.

Com a instalação dos equipa-
mentos que registram as infrações e 
normatizam o andamento do trânsi-
to, muitos motociclistas tem procura-

do uma solução para fugir do conges-
tionamento. Alguns utilizam pontos 
de fuga e calçadas para evitar a espera 
no semáforo. Maschio explica que a 
conduta é ilegal e o motociclista que 
for flagrado neste tipo de situação, 
deve ser multado. “O veículo só vai 
ser notificado se ele passar pela pista 
onde existem os sensores, mas se ele 
utilizar outros locais como calçadas, 
ele poderá causar um acidente. Por 
isso, cabe ao órgão que fizer a fiscali-
zação, tentar coibir. Mas com certeza 
é uma irresponsabilidade do motoris-
ta que fizer isso”, adverte.

As Ruas Oiapoc e Salgado Filho 
também receberam a instalação 
dos semáforos, no entanto, as sina-
leiras ainda não começaram a fun-
cionar. Os aparelhos devem passar 
por outros testes antes de serem 
liberados para o funcionamento. 
A sinalização destes trechos ainda 
precisa ser refeita.

SÃO MIGUEL DO OESTE

Semáforos registram 309 
infrações em um dia 

Keli Fernandes/O Líder

A Polícia Civil de São Miguel 
do Oeste concluiu o inquérito que 
investigava o sequestro e tentativa 
de homicídio, onde Claudio Helio 
Radt de 47 anos, tentou matar a ex-
mulher nas margens do Rio Peperi 
no mês passado próximo à São José 
do Cedro. Conforme a delegada da 
delegacia da Mulher, Joelma Stang, 
a conclusão do inquérito foi o indi-
ciamento do autor da tentativa de 
homicídio e do sequestro. Segundo 
ela, Radt está detido na Unidade 
Prisional de São Miguel do Oeste 
onde deve continuar para respon-
der ao crime.  

A Polícia Civil continua atuando 
na identificação dos outros elemen-
tos que participaram do crime. Se-
gundo a delegada, o ex-marido da 
vítima confessou o crime e afirmou 

com todos os 
detalhes o 
que fez. ela 
explica que o 
processo ago-
ra, como o in-
quérito já en-
caminhado ao 
Poder Judiciá-
rio, aguarda a 
manifestação 
do Ministério 
Público pela 
denúncia do 

crime e a instrução do processo, 
levando inclusive o autor ao tribu-
nal do júri por ser um crime doloso 
contra a vida. 

A pena do autor se condenado 
pelo homicídio vai de 12 a 20 anos 
de prisão. “deve ser em torno disso 
a pena que deve ser aplicada com 
a redução em razão da tentativa do 
homicídio que vai ser determinada 
a essa pessoa se houver condena-
ção”, frisa a delegada.

 
O CASO
No dia 29 de março no final da 

tarde a vítima estava saindo do tra-
balho e durante o percurso até sua 
casa foi abordada pelo ex-marido, 
autor dos dois delitos. Neste dia, 
segundo a vítima, dois indivíduos 
ajudaram o ex-marido no seques-
tro. eles a levaram até as margens 
do Rio Peperi onde houve a tenta-
tiva de homicídio. diante da infor-
mação do companheiro da vítima 
do desaparecimento dela, a Polí-
cia Civil iniciou as diligências de 
procura onde foi encontrado no 
carro da vítima marcas suspeitas. 
Na mesma noite, na delegacia ele 
confessou que teria tentado matar 
a ex-mulher. A vítima foi encon-
trada com vida no dia seguinte, a 
partir daí foi aberto inquérito de 
investigação. 

Polícia conclui inquérito

O Ministério Público de Santa Cata-
rina está orientando as revendas de veí-
culos usados que atendem do extremo 
Oeste catarinense a Concórdia para aten-
derem a legislação tributária. A 6ª Promo-
toria de Justiça da Comarca de Chapecó, 
com atuação regional no combate aos 
crimes contra a ordem tributária, enviou 
correspondência a 429 estabelecimentos 

com informação sobre a tributação do 
Imposto sobre a Circulação de Mercado-
rias e Serviços para os veículos usados.

A orientação é resultado do Procedi-
mento Preparatório instaurado na Pro-
motoria de Justiça para apurar a prática 
de crime de sonegação fiscal de estabe-
lecimentos que atuam no recebimento, 
na entrega, na compra e venda, no esto-

que ou depósito e na comercialização de 
veículos usados. O ofício enviado pelo 
promotor de Justiça Fabiano david Bal-
dissarelli esclarece que, neste momento, 
a ação do Ministério Público de Santa 
Catarina é preventiva e de esclarecimen-
to, sem descartar a atuação fiscalizatória 
ostensiva se for observado o descumpri-
mento das leis tributárias.

MPSC orienta sobre legislação tributária na venda de veículos usados

Caso Luft: acusados de torturas e homicídios na 
Argentina são condenados em júri popular

Os condenados pelo homicídio 
de três pessoas em 2008 ocorrido 
na fronteira com a Argentina foram 
julgados na terça-feira (10) em Flo-
rianópolis. O julgamento iniciou às 
13h de terça-feira e terminou às 6h30 
de quarta-feira (11). A soma das pe-
nas dos quatro acusados chega a 195 
anos de detenção. 

Orélio Otmar Luft, Orli Valmor 
Luft e Osmar Luft foram condena-
dos a 49 anos de prisão e Vilmar Luis 
Luft a 48 anos de detenção. eles são 
acusados pelo homicídio triplamen-
te qualificado de Ademir Luft, Sér-
gio Luft e Raimundo Clem. As três 

vítimas foram torturadas e mortas 
enquanto caçavam em uma reserva 
florestal localizada na Argentina, na 
fronteira com o Brasil, próxima ao 
município de Itapiranga.

O delegado regional de São Mi-
guel do Oeste, Ricardo Casagrande, 
foi uma das testemunhas de acusa-
ção. Segundo ele, apenas duas tes-
temunhas foram ouvidas por parte 
da acusação e uma testemunha por 
parte da defesa. “Os interrogatórios 
foram bem longos, e os debates em 
plenária entre Ministério Público e 
advogado de defesa foram bem ex-
tensos”, detalha.

Além do delegado Ricardo Casa-
grande, foi ouvido como testemunha 
de acusação o médico legista Ortiga 
de Florianópolis. Os condenados 
permanecem presos em Florianó-
polis. Conforme o delegado, uma 
decisão administrativa e que pode 
ser solicitada em juízo é que os con-
denados podem solicitar a prisão em 
uma cidade mais próxima da famí-
lia, mas por enquanto permanecem 
presos na capital. Casagrande ressal-
ta que, o que foi apurado durante o 
inquérito foi comprovado pelo mé-
dico legista na exumação dos corpos 
das vítimas.
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Esporte

O município de Anchieta está 
na Final do Festival esportivo Re-
gional, no futebol masculino. O 
adversário é Guarujá do Sul e o 
primeiro jogo está marcado para 
às 16h de hoje (14), no campo do 
Aera, em Anchieta. O jogo da vol-
ta será em Guarujá, devido aos 
guarujaenses terem feito melhor 
campanha na competição, a data 
do confronto da volta ainda não foi 
definida. Na volta, também haverá 
a final do naipe feminino, em cam-
po neutro e partida única. dispu-

tam o título do feminino, dionísio 
Cerqueira e Princesa. O Festival 
esportivo está em sua segunda edi-
ção e contou com a participação de 
mais de 200 atletas no futebol.

O departamento de esportes 
de Anchieta comunica também 
que estão à disposição dos inte-
ressados as fichas para inscrição 
no Campeonato Municipal de 48. 
As equipes podem retirar as fichas 
em horário de expediente na Se-
cretaria de esporte do município, 
até o dia 30 deste mês.

Começa amanhã (15), em Gua-
raciaba, o 13° Campeonato Munici-
pal de Futebol Veterano, a compe-
tição conta com a participação de 
nove equipes.

O início estava previsto para o 
mês de fevereiro, mas foi adiado 
em virtude da estiagem que casti-
ga a região. Agora, com as chuvas 
dos últimos dias, a defesa Civil 

do município autorizou o depar-
tamento de esportes a realizar o 
campeonato. Na fase classificató-
ria, serão todos contra todos, em 
turno único, sendo que as quatro 
equipes que somarem mais pon-
tos se classificam para as semi-
finais. A rodada de abertura terá 
quatro jogos, sendo que o JB da 
Linha Liso folga nesta rodada:

O Campeonato Municipal de 
Futebol de Tunápolis terá roda-
da neste domingo (15). Quatro 
jogos movimentam a quarta ro-
dada da competição, pela chave 
A, os jogos acontecem no Centro 
esportivo Municipal. Às 14h, jo-
gam Aimoré x 19 de Setembro e 

às 16h, jogam 25 de Julho x  Fla-
mengo. 

Pela chave B, os confrontos se-
rão realizados no Centro esportivo 
de Linha Pitangueira. Jogam às 14h, 
Avante e Associação Baumgratz e às 
16h, se enfrentam Grêmio Tunense 
e Atlético.

Terceira Rodada da 
Copa SdR acontece hoje

FUTEBOL

Acontecem na tarde de hoje 
(14) os confrontos válidos pela 
terceira rodada da Copa SdR 

de Futebol, naipes masculino e 
feminino. A rodada movimenta 
as Chave A e B da competição. 

Segue a tabela com a rodada 
completa, jogos locais e horá-
rios:

No naipe masculino, o artilhei-
ro da competição até o momento é 
Fabrício dalmas, de descanso, com 
quatro gols, seguido de douglas 
Nascimento de Guaraciaba e Mau-

rício Fetex de São Miguel do Oeste.
No feminino, Cíntia Griep, de 

Bandeirante é a goleadora com 
três gols, seguida de Carine Griep 
também de Bandeirante e Larissa 

Arcaro, ambas com dois gols mar-
cados. Guaraciaba tem a defesa 
menos vazada no masculino e no 
feminino à melhor defesa é de 
Bandeirante.

Tunápolis

anchieta

Municipal 
movimenta a quarta 
rodada amanhã

Município na final do 
Festival Esportivo 
Regional

Guaraciaba

Veterano movimenta 
rodada de abertura

Linha Daltro Filho – Campo do São Tiago
14h30      Oriental de Linha São Luiz            x  Treze de Maio de Linha Ferreira
16h30      São Tiago de Linha daltro Filho  x  Tricolor de Linha Welter

Linha Liso Baixo – Campo do Cruzeiro do Sul
14h30     Itapajé de Linha índio                 x    Fluminense de Linha Liso Alto
16h30     Cruzeiro de Linha Liso Baixo   x    Flamengo de Linha Sanga Bonita

O Clube esportivo Guarani de 
São Miguel do Oeste volta a campo 
amanhã (15), contra o Cometa, em 
Itapiranga. Após a vitória contra 
o Ajap de Pinhalzinho no último 
jogo, pelo placar de 2x1, a equipe 
migueloestina assumiu a liderança 
da chave A, com quatro pontos, ao 
lado do e.C. Canarinho. 

Os jogadores realizaram trei-
nos, na terça, quarta e quintafeira. 
Na terça, os trabalhos priorizaram 
a parte técnica e física do plantel, 
os atletas treinaram condução de 
bola, cruzamentos e finalizações. 
Os goleiros fizeram circuito de 
defesas e uma parte do treino foi 
direcionada ao condicionamen-
to físico dos atletas. Na quarta 
e quinta-feira, os treinamentos 
tiveram sequência, mantendo a 
mesma metodologia dos dias an-

teriores e sendo realizado coletivo 
final. 

A expectativa é grande por 
parte dos torcedores, pois no ano 
passado, Guarani e Cometa pro-
tagonizaram o jogo mais emocio-
nante da Fase Oeste do estadual 
de Amadores. Na ocasião, o Co-
meta venceu a primeira partida 
no estádio Leão da Montanha 
pelo placar de 4x0. No jogo da vol-
ta, o Guarani venceu por 3x1. Com 
a soma dos dois jogos, o Cometa 
levou a melhor e garantiu à clas-
sificação, o time de Itapiranga é o 
atual vice-campeão da Fase Oeste 
da competição.

O confronto acontece amanhã 
(15), às 15h30, no estádio Leão da Mon-
tanha, em Itapiranga. demais jogos que 
completam a rodada do estadual de 
Amadores neste final de semana:

Anchieta
O Campeonato Municipal de Futebol de Anchieta movi-

menta a quinta rodada neste final de semana. Amanhã (15), 
em Linha São José, três jogos movimentarão a chave A:
9h30 – Xavantes x União da Serra
14h – São Miguel/Prateleira x Chalé Materiais de Constru-
ção
16h – São José x Aera
Pela chave B, no campo do Aera, no Centro da cidade, jo-
gam:
14h – Juventude/Café Filho x Internacional
16h – Boca Seca x São Luiz

Um bom público é esperado para acompanhar a rodada 
da competição. 

Guaraciaba
O voleibol de Guaraciaba está participando da primei-

ra etapa do Campeonato estadual, categoria Infantil, em 
Pinhalzinho. A Associação desportiva Guaraciaba (A.d.G) 
está na chave B ao lado de Saudades, Joaçaba, Pinhalzinho 
e Xanxerê. A competição iniciou ainda ontem, com o jogo 
de abertura entre Guaraciaba e Pinhalzinho. 

A rodada segue durante o final de semana com os se-
guintes jogos:

Sábado (14), às 9h – Guaraciaba x Xanxerê
 17h – Guaraciaba x Joaçaba
domingo (15), às 10h30 – Guaraciaba x Saudades
As equipes de voleibol de Guaraciaba vêm ganhando 

destaque nos últimos anos, conquistando títulos de grande 
importância e revelando atletas para equipes a nível nacio-
nal. A equipe conta com o apoio da Prefeitura Municipal, 
Geração Livre, Terra Viva, Alver Klein, Geração 21 Cursos e 
Mercado Kiko. AI Prefeitura

Guarani enfrenta o 
Cometa em Itapiranga 

ESTaDUaL DE aMaDORES

equipe de São Miguel do Oeste precisa da vitória para se manter na liderança da chave A da competição

SÁBADO – 14 De ABRIL:

15h30 – Xanxerê – Olímícos Agriter x CMe 29 de Julho – 
Chave C
15h30 – Campo erê – Soerca x AAPF Palmitos – Chave B

DOMINGO – 15 De ABRIL:
15h30 – Pinhalzinho – Ajap x Ipiranga – Chave A

15h30 – Maravilha – CRM x Canarinho – Chave A

15h30 – Itapiranga – Cometa x Guarani SMO – Chave A

15h30 – São Carlos – AFA x Quilombense – Chave B

15h30 – Faxinal dos Guedes – Oeste x Olaria – Chave C

15h30 – Pinheiro Preto – Vinhedo x Cruzeiro – Chave D

16h00 – Campos Novos – Atlético x Copercampos – Chave D

Folgam na rodada deste final de semana as equipes do 
Horizonte, Associação Tangarense e Guarany de Xaxim.

A Secretaria de esportes de São Miguel do 
Oeste realizou nesta semana, as finais dos Jogos 
escolares de São Miguel do Oeste (Jesmo). Cer-
ca de 504 alunos participaram da competição 
nas modalidades de judô, xadrez, tênis de mesa, 
futsal, handebol, voleibol, basquete e atletismo. 
Os jogos foram realizados no Ginásio do Guarani, 
Colégio La Salle Peperi e na pista da Unoesc.

Os atletas vencedores estão classificados para 
a etapa microrregional que acontece entre 16 e 20 
de abril, em Guaraciaba. O Colégio Jesus Maria 
José sagrou-se campeão geral da competição. 

Jesmo define campeão 
geral e classificados 
para o microrregional

Divulgação
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Esporte Luiz Cláudio 
Carpes
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Acontece amanhã (15), no 
campo de Linha Hélio Wassun, 
em Bandeirante, o primeiro jogo 
da final do Municipal de Futebol 
Veterano. Nesta edição, decidem 
o título Palmeiras e Independente. 
O Palmeiras conquistou vaga na 

decisão após vencer o Barriga Ver-
de de Várzea Alegre, pelo placar de 
2x0. Já o Independente, avançou 
após derrotar o Floriano da Prata, 
por 1x0. Um bom público é espe-
rado para prestigiar a decisão do 
Campeonato.

PRa ENCERRaR
Curso de dança de Salão, do CTG Porteira Aber-

ta, organizado pela Invernada Artística, começa 
amanhã (15), às 17h. Informações, ligue: 3622-4204, 
aberto aos colorados e gremistas...

abraço desse gaudério, até 
semana que vem... e Dá-lhe grêmio!!!

Na última quarta-feira (11), como 
falou o torcedor ao final da partida, 
atuação razoável, resultado ótimo... 3x0 
(Bertoglio, Miralles e Léo Gago). esta-
mos classificados para a próxima fase...

Máquina tricolor I Máquina tricolor II

Máquina tricolor III

Miralles veio indicado pelo ex-jogador e 
campeão do mundo, hoje treinador, Renato 
Gaúcho, e depois não foi mais aproveitado. 
Agora saiu do arquivo, pelas mãos do Luxa. 
Como falou o treinador, paciência, procurar 
espaço e participar do grupo.

Léo Gago, em quatro partidas pela Copa do Brasil, três belíssimos gols. em dois meses 
de trabalho, ele tem a confiança do técnico. Vai caminhando... de acordo com a situação. e 
amanhã (15), tem Taça Farroupilha, às 16h, em jogo único, contra o Ypiranga, no Olímpico.

Barulhos (Na Padre Cacique)
durante o dia, por lá, as máquinas estão a mil. Tentando recupe-

rar o atraso nas obras, e à noite, ninguém aguenta o “dJ Jô”. e hoje à 
tarde, a equipe do dorival encara o Olaria (Cerâmica), às 18h30 no 
Beira Rio. Na semana que vem, encara o Juan Aurich (do Peru), pela 
Libertadores da América... Acho que vai dar “glu-glu-glu”!!

Futsal 1
Não podemos 
esquecer do Luiz 
Carlos Fernandes 
(O Luizinho de 
Quaraí). Que deu 
o pontapé inicial 
ao futebol de salão 
em São Miguel. ele 
trouxe na garupa 
(expressão gaudé-
ria), Mário da Rosa, 
Muxinga, Jeferson (Porção), Glau-
ber, Cléber, entre outros... ensinou 
muita gente a tocar na bola...

Futsal 2
Lembro como se fosse hoje, os 
campeonatos regionais de futebol 
de salão, os ginásios sempre lota-
dos... e nós transmitindo... Aca-
dêmicos de descanso, Comercial 
de São Miguel e em Guaraciaba.

Futsal 3
dr. Paulo Frainer, Paulinho tico-
tico, Orlando, Guto, Sr. Wolmir 
Hübner, defendiam os Acadê-
micos, comandados, pelo dr. 
djalma Woitichunes... Por São 
Miguel, tínhamos Magrão, Paulo 
dalmina, os irmãos Belló (Juca, 
goleiro, e o Belló, pivô)... Mais 
tarde, Cléo, Cleberson e outros... 
Alguns estão por aqui e outros se 
‘bandiaram’ para outros pagos...

Hoje Joni Gool
O nosso futsal hoje é salvo, no momento, pelo 

trabalho de ouro do professor Joni Schacker e sua 
comissão técnica, trabalho esse que não é apenas 
de hoje, mas de muitos anos. Começando lá pelas 
categorias de base, e chegando sempre com bons 
resultados no sub-15, sub-17 e agora sub-20. Sema-
na passada, em um amistoso contra a equipe de Pi-
nhalzinho, da Primeira divisão do estado, a equipe 
Joni Gool jogou muito bem, só resta agradecer aos 
colaboradores pelo apoio e ao público que compa-
rece ao Ginásio. Parabéns!!! 

Com nove equipes, co-
meça amanhã (15) a compe-
tição em Guaraciaba. Alguns 
atletas de renome, atuando 
nas seguintes equipes: Nei 
Casanova e Airton Fonta-
va (O Xisto) vão defender o 
Oriental de Linha São Luiz... 
Arlindo Casario (Bebeto) 
defende o Treze de Maio de Linha Ferreira... e o nosso 
colega da Raio de Luz, João Antunes, vai defender o JB 
da Linha Liso Baixo.. 

Veteranos de Guaraciaba 
(Sub-Véio)

Após confirmar a classificação para as oitavas da Copa 
do Brasil sobre o Ipatinga, time de Luxemburgo enfrenta 
agora o Ypiranga pelo Gauchão

Grêmio tem mais uma 
decisão pela frente

GaUCHÃO

Após a vitória por 3x0 sobre 
o Ipatinga, no Olímpico, o Grê-
mio garantiu a classificação para 
as oitavas de final da Copa do 
Brasil. Facundo Bertoglio, Miral-
les e Léo Gago marcaram para o 
tricolor gaúcho. O próximo ad-
versário do Grêmio sai da dispu-
ta entre Fortaleza e Náutico. O 
técnico Vanderlei Luxemburgo 
exaltou a vitória, porém afirmou 
que a equipe ainda precisa evo-
luir para seguir avançando na 

competição, pois a Copa do Bra-
sil não permite erros e a equipe 
deve ter mais atenção no desar-
me e também jogar com mais 
tranquilidade.

No domingo (15), o Grê-
mio tem mais uma decisão pela 
frente, enfrenta o Ypiranga de 
erechim, pelas quartas de final 
da Taça Farroupilha, o segundo 
turno do Campeonato Gaúcho, 
no estádio Olímpico, em Porto 
Alegre, às 16h. Após a boa atua-

ção da dupla argentina, Miralles 
e Bertoglio, Luxemburgo projeta 
ao natural a permanência dos 
jogadores no ataque da equipe 
tricolor, pelo menos enquanto 
os titulares absolutos do setor 
estiverem entregues ao departa-
mento Médico, Kleber Gladiador 
e Marcelo Moreno, principais 
reforços do Grêmio para a tem-
porada e que já deram resposta 
positiva ao investimento do clu-
be em suas contratações.

Após vencer o Ipatinga, Grêmio enfrenta agora o Ypiranga

Clic RBS

Final do Veterano acontece neste 
domingo em Bandeirante

D’Alessandro 
e Guiñazu 
podem estar 
em campo hoje

Inter

Colorado enfrenta 
o Cerâmica hoje 

Após a vitória contra o São Luiz, 
pelo Campeonato Gaúcho, em Ijuí, 
pelo placar de 3x0, o Internacional 
teve um longo tempo de descanso. O 
técnico dorival Júnior teve a semana 
toda livre de jogos oficias para pre-
parar a equipe, realizar treinamentos 
e recuperar atletas com nível maior 
de desgaste. O comandante colorado 
comemora o fato e tudo indica que 
poderá contar com a volta de Guiñazu 
e d’Alessandro, na equipe principal. 
O atacante Jô, afastado do grupo, re-
tornou aos treinos e foi reintegrado ao 
elenco.

dagoberto e Rodrigo Moledo po-
dem desfalcar o Inter nos próximos 
dias. Jajá e Gilberto devem disputar a 
vaga de dagoberto e Bolívar assume 
a vaga de Moledo. O caso Oscar teve 
mais um capítulo no decorrer desta 
semana, o Internacional ofereceu ao 
São Paulo a quantia de R$ 7 milhões, 
a serem pagos em três parcelas, para 
a liberação do atleta. O Clube Paulis-
ta manteve a cautela ao falar sobre o 
assunto, afirmando que é ainda uma 
primeira conversa e que outras po-

dem acontecer, mas também acredita 
em um desfecho positivo do caso. O 
Internacional enfrenta o Cerâmica às 
18h30 de hoje (14), no estádio Beira 
Rio, em Porto Alegre, valendo vaga 
para as semi-finais da Taça Farroupi-
lha, o segundo turno do Campeonato 
Gaúcho. O confronto estava marcado 
para amanhã (15), mas foi antecipado 
pela Federação Gaúcha de Futebol, 
devido à viagem da equipe colorada 
ao Peru, onde enfrenta o Juan Auri-
ch, na próxima quinta-feira (19), pela 
última rodada da fase classificatória 
da Taça Libertadores da América. O 
Inter precisa da vitória para confirmar 
a classificação para as oitavas de final 
da competição continental.  A possí-
vel escalação de dorival Júnior para a 
partida de hoje, pelo Gauchão, deve 
contar com Muriel; Nei, Bolívar, Índio 
e Kleber; Sandro Silva, Tinga, elton e 
dátolo; Gilberto(Jajá) e Leandro da-
mião. d’Alessandro e Guiñazu devem 
entrar no decorrer da partida, a inten-
ção da comissão técnica é de que os 
argentinos possam atuar pelo menos 
um tempo do jogo.

Site do Internacional

Meu amigo Rafael Favretto é desses ca-
maradas que é mais que amigo. Um irmão. 
Como defeito, e aqui já digo que ninguém 
é perfeito, é leitor do cidadão que escreve 
a coluna do lado, “gremista” na acepção da 
palavra. Como sempre gostou de bater uma 
bolinha, ficou conhecido pela raça e por 
uma técnica, diria, não tão apurada. A fama 
ganhou contornos radiofônicos, quando 
alguns anos atrás, eu e mais o “colunista da 
esquerda” relatávamos, nas ondas da Raio 
de Luz FM, a célebre participação do Rafa 

em amistoso da turma da faculdade, onde 
literalmente acabou com a partida. e aca-
bou mesmo: ao tentar interceptar o ataque 
adversário, com sua apuradíssima técnica, 
em um belo chute de “bico”, isolou a bola 
nas imediações da Associação do BeSC. 
Mais de cinco anos após, a bola não foi 
encontrada, e era a única que tinha para a 
contenda. Nossa homenagem ao “técnico 
zagueiro Barra Bonita”, que é como ficou 
conhecido. Ao menos a turma foi mais cedo 
para o churrasco.

dA BeIRA dO RIO AO PARQUe HUMAITÁ
em 1969, o Internacional inaugurava o 

maior estádio do Sul do país. Os gremistas, 
desafetos, faziam chacota do novo “gigante” 
nascido na beira do rio. Chamavam de “bei-
ra do lago”, outros mais catedráticos diziam 
“beira do estuário”, pois o Guaíba não é rio, 
e sim um estuário. Além disso, zombavam 
dos colorados, pois a área do novo está-
dio era um banhado, um aterro promovi-
do pelo saudoso Leonel Brizola, em área 
doada pela Prefeitura de Porto Alegre, em 

governos anteriores. Pois bem, passados 
praticamente 40 anos, nossos amigos da 
Azenha, outrora bairro nobre da “alegre 
Porto Alegre”, também se beneficiam de 
uma área doada pela prefeitura, às mar-
gens do Guaíba, também em área de ba-
nhado, e cercada de favelas. Saem da Aze-
nha e se dirigem de mala e cuia ao Parque 
Humaitá. A tão falada “arena” vai de vento 
em popa. Mas fica o ensinamento: humil-
dade nunca é demais.

O deSPReZO

Inúmeras ligações se reportaram 
de maneira indignada a forma como 
o “colunista da esquerda” se reportou 
ao embate entre Inter e Cerâmica, 
pelo Gauchão. Adjetivos como “time 
da Olaria” e outros menos apropria-
dos para o leitor foram ditos no nosso 
debate esportivo de todas as manhãs 
pela 103 FM. Recomendo-lhe, nobre 
colunista: nem todo o time é Ipatin-
ga, com uma condição técnica seme-
lhante ao Vasco do Quatorze onde 
foste auxiliar técnico. Realmente as 
duas goleadas sobre o Ipatinga de-
vem ter mexido com sua cabeça.

PISO SINTÉTICO
enfrentaremos o perigoso Juan Aurich em 

nosso jogo da classificação da Libertadores da 
América. Piso sintético. Novamente alguns des-
prezaram a forma de treinamento do Internacio-
nal, que buscou um piso semelhante para se pre-
parar. Cabe lembrar, caro leitor: em 2010, o bi da 
Libertadores  veio com a primeira partida, contra 
o Chivas, em piso sintético, no longínquo México, 
por 2 a 1. depois foi só festa em Porto Alegre. A 
cobra já estava morta.

O “TÉCNICO ZAGUeIRO” BARRA BONITA
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Imovéis
1.1 - VENDA

Imóveis
1.3 - CHACARÁ/SÍTIO

VENDE-SE RESTAU-

RANTE localizado na Av. 

Maravilha, ao lado da 

Concessionária Fiat, em 

Maravilha/SC. Interes-

sados tratar pelo telefone 

(49) 9912-9766.

VENDE-SE OU TROCA-

SE CASA de alvenaria, 7 

x 8, cercada com grade 

nas portas e janelas e 

alarme. Localizada na 

Rua Palmitos, perto do 

Mercado Rodrigues em 

Maravilha/SC. Aceita 

troca por vacas de leite, 

maquinário agrícola ou 

carro. Interessados ligar 

no telefone (49) 8853-

6960 falar com Léo. 

VENDE-SE APARTA-

MENTO - 100 m² com 2 

dormitórios, sala, cozinha, 

lavanderia, 1 banheiro, 1 

vaga de garagem, sacada. 

Localização no Centro 

de São Miguel do Oeste/

SC na esquina com a pre-

feitura. Valor: R$ 135 mil. 

Telefone para contato: 

(49) 8406-0883.

VENDE-SE CASA MISTA 

no Bairro Jardim, municí-

pio de Maravilha/SC. Lote 

com mais de 430m². Acei-

ta veículo como parte do 

pagamento. Contato pelo 

telefone (49) 9977-9008.

VENDE-SE CASA DE AL-

VENARIA com 108 m², 

4 quartos, 1 suíte, 2 ban-

heiros, terreno de 734 m², 

quiosque com banheiro, 

churrasqueira, fogão cam-

peiro. Em Cunha Porã, 

Bairro Bela Vista. Tratar 

com André no fone (49) 

8804-7426 ou  (49) 9916-

6345.

VENDE-SE APARTA-

MENTO na Avenida Sete 

de Setembro, n° 1168, 1° 

piso, em Maravilha/SC. 

3 quartos, 1 banheiro, la-

vanderia, cozinha, sala, 

garagem para 2 carros. 

Tratar com Reni pelo 

telefone (49) 9925-9728, 

valor a combinar.

ALUGA-SE APARTA-

MENTO na Av. Sete de 

Setembro, 1168, em 

frente a Portal Veículos, 

no município de Mara-

vilha/SC. Prédio novo, 

3 quartos, lavanderia, 

sala, cozinha, banheiro, 

garagem para dois car-

ros. Falar com Reni pelo 

telefone (49) 9925-9722.

VENDE-SE CASA no Bair-

ro Frei Damião em Mara-

vilha/SC. 128 m² e terreno 

de 364 m². Casa seminova 

no valor de R$ 265 mil. 

Contato pelo telefone: 

(49) 3664-4767 falar com 

Val.

ALUGA-SE SALA COM-

ERCIAL nova em cima 

da loja Quero-Quero. 

Localização: Av. 7 de 

Setembro, município de 

Maravilha/SC. Valor: R$ 

800,00. 

ALUGA-SE CASA de 

alvenaria em ótimo estado 

de conservação, com 03 

quartos, sala, cozinha, 02 

banheiros, área de serviço, 

churrasqueira e garagem. 

Localizado no Bairro Morada 

do Sol, em Maravilha/SC. 

Valor: R$ 610,00. 

VENDE-SE CHÁCARA 

com 3 hectares na Linha 

Barra do Segredo em 

Maravilha/SC, 2 chiquei-

ros com licença ambien-

tal a 2km da cidade, casa 

de alvenaria, 3 açudes, 

moinho instalado e água 

de poço artesiano. Valor a 

combinar. Aceita casa no 

negócio. Interessados li-

gar para (49) 8862-0815 ou 

(49) 8868-5091.

VENDE-SE 5 hectares de 

terra em São Miguel da 

Boa Vista/SC na Linha 

Traíra, a 2km do asfalto, 

valor a combinar com Ri-

cardo pelo telefone (49) 

8867-5688.

VENDE-SE CHÁCARA em 

Linha Nova Brasília, mu-

nicípio de Maravilha/SC, 

medindo meio hectare. 

Contato pelo telefone (49) 

8825-9384.

PROCURA-SE CHÁCARA 

para cuidar. Falar com 

Noeli no telefone (49) 

8436-0184.

PROCURA-SE CHÁCARA 

para cuidar, próxima de 

Maravilha/SC. Contato 

(49) 8846-5789 / (49) 

9942-4396.

VENDE-SE TERRA - 10 

hectares a 18 km da ci-

dade, ótimo lugar para 

camping, com açudes, 

com 5 mil pés de eucalipto 

com 15 metros de altura, 

no município de Mara-

vilha/SC. Valor a combi-

nar, aceita carro e terreno 

no negócio. Telefone para 

contato (49) 8817-6929.

VENDE-SE 10 hectares 

em Iraceminha/SC, re-

cebe terreno no negócio, 

com prazo de pagamento. 

Interessados entrar em 

contato pelo telefone (49) 

8817-6929 falar com Cris-

tiane.

VENDE-SE ÁREA DE 

TERRA em Flor do Sertão/

SC, aceita-se troca por 

casa ou terreno em Mara-

vilha. Interessados falar 

com Jair ou Ademar pelos 

fones (49) 8837-7582 ou 

(49) 8827-6806.

PROCURA-SE TERRA 

para comprar pelo Banco 

da terra. 8419-9830 ou 

8809-6909 falar com Iri-

neu.

PROCURA-SE CHÁCARA 

para cuidar com gado 

leiteiro, aviário ou suino-

cultura na região. Tratar 

pelo telefone (49) 8411-

6359 com Edemar.

VENDE-SE CHÁCARA 

de 2.2 hectares a 1,5km da 

cidade de Bom Jesus do 

Oeste/SC, preço a combi-

nar, interessados tratar pelo 

telefone (49) 3363-0265 ra-

mal 27 ou (49) 8434-0815.

PROCURA-SE casa para 

alugar em Maravilha/

SC. (49) 9998-7958 ou 

(49) 8820-2546 falar com 

Terezinha.

ALUGA-SE CASA de 

alvenaria em ótimo 

estado de conservação, 

com 04 quartos, sala, 

cozinha, bwc, área de 

serviço, churrasqueira 

e garagem. Localização 

no Bairro Bela Vista, 

município de Maravilha 

/ SC. Valor: R$ 510,00. 

ALUGA-SE CASA de al-

venaria, com 02 quartos, 

sala, cozinha, banheiro, 

área de serviço e garagem. 

Localizada no Bairro Jar-

dim em Maravilha/SC. 

Valor: R$ 510,00. VENDE-SE CASA DE 

ALVENARIA medindo 

10 x 7m com 2 quartos, 

sala, cozinha, banheiro, 

churrasqueira, terreno 

com 468m² localizada 

na Rua Nereu Ramos, 

Bairro União, município 

de Maravilha/SC. Preço 

especial, interessados 

ligar para (49) 9997-7980 

tratar com  Peninha. 

VENDE-SE CASA DE AL-

VENARIA medindo 100m² 

com 3 quartos, 1 banheiro, 

1 sala, 1 cozinha, garagem, 

toda cercada, terreno com 

405m² na Rua da Felici-

dade, 380, Bairro Floresta, 

em Maravilha/SC. Interes-

sados tratar com Alcindo 

Petry (49) 8824-2667.

VENDE-SE OU TROCA-

SE CASA em Navegantes 

por casa em Maravilha. 

Casa no tamanho de 8 x 

11, de alvenaria, próxima 

a praia, mercado, escola. 

Tratar com Cacildo pelo 

telefone (47) 9956-5152 

ou (49) 9998-6021 e (49) 

3664-1903 com Semildo. 

VENDO CASA em 

terreno de 375m², 3 

quadras da praça, na Rua 

Dr. Leal Filho, município 

de Maravilha / SC. R$ 

130 mil. Interessados 

entrar em contato pelos 

telefones (49) 3664-2319 

ou (49) 9981-5191.

VENDE-SE APARTA-

MENTO 200m², com 

4 dormitórios, 3 salas, 

cozinha, lavanderia, 2 

banheiros, 1 vaga de ga-

ragem, sacada. Locali-

zação no Centro de São 

Miguel do Oeste/SC na 

esquina com a prefeitu-

ra. Valor: R$ 280 mil. 

Telefone para contato: 

(49) 8406-0883.

Imóveis
1.2 - Aluguel
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Chuva a qualquer hora do dia.
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(49) 3621-0103

GRENaLMEDICINa 
E SaÚDE

RaDaR

13/04 - 12h

Obras e trabalhos de ornamentação estão sendo realizados em diversos pontos da cidade  M/01

Keli Fernandes/ O Líder

São Miguel mais bonita

Acismo promove ação social 
para auxiliar Casa de Apoio 
Terezinha Gaio Basso a/13


